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Viernes 27 de diciembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

El INE se aprieta el cinturón para avanzar en la elección judicial.- El INE se ha apretado 

el cinturón hasta la última trabilla para realizar con apenas el 52% de los recursos 

proyectados la inédita elección judicial. El organismo trabaja a marchas forzadas y con 

un recorte presupuestal a cuestas para resolver los temas más complejos de los comicios 

extraordinarios. En tanto, ya tiene listo el formato de las boletas con las que los 

ciudadanos ejercerán su voto en junio de 2025.  

“La mayoría legislativa tendrá que asumir la consecuencia de sus decisiones”, dijo el 

consejero Jaime Rivera durante un posicionamiento la semana pasada. Morena ha 

respondido a través del presidente del Congreso, Sergio Gutíerrez Luna, que también 

ejerce como representante de Morena ante el INE y que calificó las palabras del 

consejero Rivera como una amenaza. [EL PAÍS]  

Respaldan diputados de Morena reforma que prohíbe transgénicos.- La bancada de 

Morena en la Cámara de Diputados expresó su respaldo a una reforma a la 

Constitución, para declarar a México país libre de semillas genéticamente modificadas, 

principalmente el maíz criollo, como alimento básico y elemento de identidad nacional. 

En un pronunciamiento emitido por el grupo en pleno, los diputados federales resaltaron 

que apoyan la defensa del maíz planteado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

y recordaron que ya existe un dictamen a la iniciativa del expresidente Andrés Manuel 

López Obrador, que busca prohibir el uso del maíz transgénico para consumo humano. 

Consultada al respecto, la vicepresidenta de la Mesa Directiva, Dolores Padierna Luna, 

explicó que no se prevé la discusión de la reforma a los artículos 4 y 27 de la Constitución 

en un periodo extraordinario, sino en el ordinario que inicia en febrero. En ese sentido, 

la legisladora refirió que la propuesta de modificación al artículo 27 institucional busca 

asegurar que el Estado mexicano garantice la conservación de las semillas, así como 

un manejo sostenible del campo, prohibir el uso de glifosato como pesticida y que en 

Estados Unidos enfrenta denuncias por provocar cáncer. [UNOMÁSUNO]  
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ricardo Monreal anuncia iniciativa para prohibir el maíz transgénico.- Morena en la 

Cámara de Diputados anunció que en los primeros días del 2025, presentarán la 

iniciativa para prohibir el uso de maíz transgénico. Al recorrer su rancho de Puebla del 

Palmar, en Fresnillo, Zacatecas, y con sombrero en mano, el coordinador de la 

bancada mayoritaria en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila señaló que, con esta 

reforma legislativa, harán eco de una vieja demanda de proteger al maíz. [REFORMA] 

[REFORMA] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] [OVACIONES] [RAZÓN] [HERALDO] 

[RAZÓN] [MVS] [CRÓNICA] [FÓRMULA] [LATINUS] [PROCESO] [POLÍTICO MX] [SILLA ROTA] 

[SDP] [SIN EMBARGO] [OVACIONES] [RADIO FÓRMULA] [INFOBAE] [MVS] [HERALDO] 

[RADIO FÓRMULA] [ENFOQUE] [CONTRARÉPLICA] [LÓPEZ-DÓRIGA] [JORNADA] 

[IMAGEN] [MSN] [SPUNTINK] 

Asegura Monreal que declarar 2025 como Año de la mujer indígena es un acto 

simbólico y trascendental.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, aseguró que la decisión de declarar 2025 como Año de la mujer 

indígena es un acto simbólico, necesario y trascendental del gobierno de la presidenta 

Claudia Sheinbaum. [EL HERALDO RADIO] 

Sheinbaum presentará paquete de 20 iniciativas; va por homologarlas a las reformas 

constitucionales.- La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que enviará un paquete 

de 20 iniciativas para reformar leyes secundarias, y homologarlas con las reformas 

constitucionales que se han aprobado hasta el momento en la LXVI Legislatura. Se trata 

de reformas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (que quedó pendiente en el periodo de sesiones que concluyó este mes), 

la Ley de Petróleos Mexicanos y la Ley de la Comisión Federal de Electricidad, entre 

otras. Así como reformas constitucionales para prohibir la reelección “y en contra del 

nepotismo”, explicó Sheinbaum Pardo en conferencia de prensa, en Palacio Nacional. 

Explicó que el pasado 23 de diciembre, se reunió con el coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y el senador Ignacio Mier, para revisar la 

agenda legislativa del próximo periodo ordinario de sesiones. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] 

[REFORMA] [MILENIO] [ECONOMISTA] [HERALDO] [INDEPENDIENTE] [UNOMÁSUNO] 

[FINANCIERO] [EXPANSIÓN] [W RADIO] [POLÍTICO MX] [HERALDO] [REPORTE ÍNDIGO] [24 

HORAS] [FINANCIERO]  [MVS] [LA POLÍTICA ONLINE] [MILENIO] [FINANCIERO] 
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[DEMÓCRATA] [POR ESTO!] [ESPEJO] [LA HOGUERA]  [POLÍTICA ONLINE] [BINOTICIAS] 

[ALERTA] [LA JORNADA DE SAN LUIS] [VANGUARDIA] [XEU]  [LA JORNADA MAYA] 

[VENTANAVER] [889] [YAHOO]  

Claudia Sheinbaum confirma reunión con Ricardo Monreal y Nacho Mier.- Claudia 

Sheinbaum confirmó su reunión con Ricardo Monreal y confío en que el conflicto entre 

los coordinadores de la bancada de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados 

se resolverá. Ante las especulaciones, la primer mandataria federal aclaró la ausencia 

de Adán Augusto López Hernández, el coordinador de los senadores en la reunión y dijo 

que el objetivo fue para definir la agenda legislativa para 2025. “Nos reunimos con 

Ricardo (Monreal), estuvo Nacho Mier, porque Adán estaba fuera de la ciudad. 

Tenemos que será un periodo de revisión de la ley Infonavit para que pueda ser 

aprobada y vienen varias leyes muy importantes que tiene que ver algunas con leyes 

secundarías de las reformas constitucionales que se plantearon en su momento. [LA 

VERDAD NOTICIAS] [ADN 40] [INFOBAE] [BILLIE PARKER NOTICIAS] [POLÍTICA EXPANSIÓN] 

[LATINUS] [RAZÓN] 

Pide Sheinbaum mesura ante amenazas de Trump.- En reunión con el coordinador de 

Morena San Lázaro, Ricardo Monreal, la presidenta Claudia Sheinbaum le pidió a los 

diputados actuar con mesura ante las amenazas del Presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, y no caer en provocaciones. Al revisar la agenda legislativa 

prioritaria para el próximo año, Sheinbaum se dijo a favor de escuchar a todos los 

actores interesados en la reforma al Infonavit y en no apresurar la aprobación de las 

modificaciones propuestas antes de febrero, mes en el que inicia el próximo periodo 

ordinario de sesiones. [PLAZA DE ARMAS] 

Envía Monreal felicitación de navidad; desea que 2025 sea mejor para nuestro país.- El 

líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, expresó sus deseos de 

que las familias vivan un momento con felicidad y que haya menos injusticia, hambre, 

odio y egoísmo en el país. Se pronunció a favor de que en el próximo 2025 sea un año 

mejor para nuestro país. “Que sea una noche esta, la de navidad inolvidable y que el 

próximo año sea mejor para todos, que todos logremos ser felices, bienestar, salud y 

que cada vez haya menos injusticia, menos hambre, menos egoísmo, menos odio, eso 

es lo que les deseamos mi esposa y yo esta noche desde nuestro hogar”. [MVS RADIO] 
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Respuesta a exigencia de transparencia en la bancada guinda.- La bancada de 

Morena no requiere un contralor interno ni presentar informes trimestrales de los fondos 

de que dispone, porque los gastos “los audita la contraloría de la Cámara de 

Diputados”, que en febrero hará la primera revisión semestral de la 66 Legislatura, acotó 

el coordinador de finanzas de ese grupo, Fernando Castro Trenti. 

“Los recursos los maneja el área administrativa de la Cámara; los diputados no 

manejamos recursos oficiales. Hay una secretaría general y una secretaría de 

administración que manejan en físico el dinero”, dijo en respuesta a la carta de un 

grupo de diputados que exige transparencia al coordinador del grupo, Ricardo 

Monreal Ávila. 

Incluso, sostuvo que la garantía de transparencia en el uso del presupuesto de San 

Lázaro –en 2025 será de 9 mil 602 millones de pesos– está en “los sistemas de control de 

auditoría y nadie dispone de los recursos más que los cuerpos orgánicos de la Cámara”. 

[JORNADA]  

Hasta los Monreal sufren la violencia.- En 2024, la inseguridad en Zacatecas rebasó a 

las autoridades encabezadas por el gobernador David Monreal. Los ciudadanos, 

incluso los cercanos a esa dinastía Monreal, fueron víctimas de la ola delictiva. En 

febrero de este año dos familiares de David, Saul y Ricardo Monreal fueron asesinados. 

[HERALDO]  

Advierte Noemí Luna que recorte en salud implica menos vacunas y medicinas.- Desde 

el Partido Acción Nacional continúan los pronunciamientos que advierten que con la 

llegada del año nuevo y la entrada en vigor del Presupuesto 2025, habrá afectaciones 

en el abasto de vacunas y medicamentos, esto al considerar que se contempló un 

recorte del once por ciento en materia de salud. La coordinadora panista en la Cámara 

de Diputados, Noemí Luna, afirmó que el recorte en salud implica que cada vez sean 

menos niños los que cuenten con el esquema completo de vacunas y que haya menos 

medicinas, lo que cualquier mexicano que vaya al Seguro Social sabe, agregó. [ADN 

40]  

Todavía falta regulación para prohibición de vapeadores: Moreira.- Rubén Moreira 

Valdez, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, consideró errónea la 

prohibición de los vapeadores, ya que esto no soluciona el problema de las adicciones. 
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Además, cuestionó que se niegue el uso a los consumidores, cuando se permite fumar 

mariguana, vender alcohol y comida chatarra, que pueden ser muy dañinas para la 

salud de los mexicanos. [MILENIO] [HOJA DE RUTA] [QUADRATÍN] [YAHOO] 

[CONTRARÉPLICA] [ÍNDIGO] [OVACIONES] [GLOBAL]  

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Oposición tunde diseño de boletas de elección judicial; “la lista definitiva la harán 

Monreal y Adán Augusto”, dice Döring.- Después de que la Comisión Temporal del 

Proceso Electoral Extraordinario para la Elección del Poder Judicial de la Federación del 

INE aprobó el proyecto de los modelos de boletas para elegir a jueces, magistrados y 

ministros de la SCJN el próximo año, la oposición reaccionó al modelo, aunque aún 

falta el voto en el pleno. 

El diputado panista Federico Döring manifestó mediante redes sociales su opinión 

explicando que la elección judicial será "igual de manipulada que las elecciones 

internas de Morena." Además, alegó que la selección de candidaturas en los comités 

de evaluación serán una "venganza judicial" de la Cámara de Diputados y el Senado 

de la República. "Todo es una farsa, una puesta en escena sin seriedad ni probidad, la 

lista definitiva la harán Ricardo Monreal y Adán Augusto", sentenció el político. 

Además, Rubén Moreira explicó que "el proyecto es contrario a la Constitución" 

explicando que los ciudadanos y las ciudadanas de un circuito judicial no votarán por 

todos sus juzgadores y su especialidad. "Para tener menos boletas y candidatos se 

propone una maroma interpretativa", escribió. [UNIVERSAL]  

Rubén Moreira califica como “patito” la elección Judicial.- El diputado federal del PRI, 

Rubén Moreira Valdez, denunció que Morena realiza piruetas en las boletas para elegir 

a jueces y ministros el próximo 1 de junio, luego de que el INE las presentara y diera a 

conocer los cambios para poder ajustarse al bajo presupuesto que le aprobó Morena. 

El legislador priista afirmó que el proyecto es contrario a la Constitución. Precisó que los 

ciudadanos de un circuito judicial no votarán por todos los puestos como corresponde, 

ni lo harán por cada especialidad. [MILENIO] [OVACIONES] [JORNADA] [RAZÓN]  

Plantea INE recortar aún más el presupuesto para la elección judicial; ahora mocha 110 

mdp.- La junta general ejecutiva del INE, en la que convergen los principales directivos 
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del órgano, aprobó un nuevo ajuste al presupuesto para la organización de la elección 

judicial, al fijarla en 6 mil 219 millones de pesos, esto es, 110 millones menos que la cifra 

aprobada la víspera en su comisión temporal de presupuesto. En una carrera contra el 

tiempo –y en medio de una persistente división entre los miembros–, la consejera 

presidenta, Guadalupe Taddei, dijo que “no fue tarea fácil” construir este ajuste, y 

algunos cambios se hicieron con “dolor” de algunas áreas, aunque ratificó que 

solicitarán una ampliación presupuestal apenas inicie enero. [JORNADA / pp-p3] 

[REFORMA / p5] 

Plantean una elección con menos recursos.- La Comisión Temporal de Presupuesto del 

INE aprobó el reajuste al presupuesto de la elección judicial, con lo que este proceso 

inédito se realizará con 52 por ciento  menos recursos de los que solicitó el árbitro 

electoral a la Cámara de Diputados. La Comisión del INE aprobó seis mil 329 millones 

de pesos para la elección de ministros de la Suprema Corte, magistrados y jueces, 

cuando había presupuestado 13 mil 205 millones de pesos. [SOL DE MÉXICO / p5] 

[ECONOMISTA / pp-p4-p5] [PRENSA / p10] [OVACIONES / p18] [INDEPENDIENTE / pp-p5] 

El instituto electoral enfrentará en 2025 desafíos inéditos y gasto acotado.- El año 

entrante, el INE tendrá uno de los retos más grandes –desde su constitución en 2014– al 

organizar la primera votación judicial en México y, por su dimensión, única en su tipo a 

escala mundial. Al mismo tiempo, procesará las solicitudes para la constitución de 

nuevos partidos políticos a escala nacional y, además, vigilará la operación de los 

organismos comiciales estatales. En esta coyuntura anual deberá coordinar las 

elecciones municipales en Durango y Veracruz, que se harán el mismo día que la 

judicial, el domingo primero de julio de 2025. Todo lo anterior será en una carrera contra 

el tiempo y con el presupuesto más reducido para el árbitro nacional. [JORNADA / p4] 

Claudia Sheinbaum dialogará con consejeros del INE sobre elección judicial: “Que 

expliquen por qué quieren más presupuesto”.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

dio a conocer que se reunirá con los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) 

para dialogar sobre el presupuesto que se le destinará a la elección de jueces, 

magistrados y ministros del Poder Judicial de la Federación (PJF). “Me solicitaron una 

reunión, los vamos a recibir, nada más hay que ver la fecha con la presidenta 

(Guadalupe Taddei Zavala) a principios de enero. Quieren hacernos un planteamiento 

del presupuesto, pero nosotros seguimos con la misma idea de que ellos tienen que 

hacer público -porque el INE es una institución que opera con recursos públicos- en qué 
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van a destinar los recursos y cuánto se necesita para la elección”, apuntó. [INFOBAE] 

[JORNADA / pp-p4] [REFORMA / p5] [ECONOMISTA / p5] [LA RAZÓN / pp-p4] 

Analiza reducción de casillas.- El INE está por aprobar el número de casillas que habrán 

de instalarse para la elección judicial del próximo 1 de junio, de las que se estima habrá 

más de 70 mil y con una sola urna. Originalmente el INE había proyectado la instalación 

de 172 mil casillas para la primera elección judicial en la historia del país. Pero ante el 

recorte presupuestal que la Cámara de Diputados aprobó para el organismo electoral, 

se registró un cambio en el proceso y organizaciones de la elección, con una 

reestructura que significa reducir costos. [HERALDO / p3] [REFORMA / pp] [LA RAZÓN / 

pp-p3] 

Prevén imprimir 600 millones de boletas para comicios.- Para la elección extraordinaria 

del Poder Judicial de la Federación del 1 de junio de 2025, el INE prevé imprimir 

aproximadamente 600 millones de boletas electorales de colores y en tamaño carta y 

media carta, dependiendo del cargo a elegir y del número de contendientes. Las 

boletas de color morado son para el caso de la elección de ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN); verde, para magistrados del Tribunal de Disciplina 

Judicial (TDJ); azul y naranja para magistrados de la Sala Superior y Salas Regionales del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), respectivamente; amarillo 

para jueces de Distrito, y rosa para magistrados de Circuito. [ECONOMISTA / p5] 

[UNIVERSAL / p2] 

INE abaratará el papel para las boletas.- Debido a que el INE tuvo una reducción de 

52% en el presupuesto que solicitó para renovar a juzgadores, por primera vez en este 

siglo las boletas que se entregarán a la ciudadanía no estarán hechas con el papel 

seguridad de 15 medidas de verificación. Las papeletas para la jornada del próximo 1 

de junio, en la que se elegirán 881 cargos en el Poder Judicial de la Federación, serán 

impresas en papel común, aunque contarán con al menos seis medidas de seguridad 

para evitar falsificaciones, sin incluir sello de agua. [EXCÉLSIOR / pp-p4] [JORNADA / p3] 

[OVACIONES / p18] 

Emitirá el IECM la convocatoria para elegir jueces y magistrados el día 30.- El Instituto 

Electoral de la Ciudad de México (IECM) comenzó formalmente el proceso electoral 

para jueces y magistrados en la capital del país, cuya convocatoria será lanzada el 30 

de diciembre. Al mencionar que se trata de un reto organizacional y económico para 
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los órganos electorales, los consejeros informaron que el 12 de febrero se dará a 

conocer el número definitivo de jueces y magistrados que participarán en la elección, 

pues en esa fecha los tres poderes enviarán sus listas de aspirantes. [JORNADA / p24] 

Corte aún analizará si reforma judicial respeta autonomía de la judicatura.- A unos 

meses de que la Suprema Corte se transforme como producto de la reforma al Poder 

Judicial, algo que sucederá a finales de agosto de 2025, el Alto Tribunal aún tiene, por 

ejemplo, un asunto pendiente relacionado con estos cambios a la ley. Se trata de la 

queja a la que los ministros le dieron entrada el 3 de octubre pasado, con base en la 

Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, mediante la cual la Corte decidió 

que tiene facultades para verificar la validez de esta reforma. [FINANCIERO / p27] 

Auguran expertos baja participación.- Ante la reducción del número de casillas en la 

elección judicial, especialistas alertan que incrementará el desinterés ciudadano en 

dichos comicios, por lo que prevén una participación del 10 por ciento. La indiferencia 

de los electores no sólo será porque deberán recorrer más distancias para emitir su voto, 

también por la complejidad de las boletas y los perfiles afines a la 4T que predominan. 

En ello coinciden el experto electoral Arturo Espinosa y el expresidente del IFE, Luis Carlos 

Ugalde. [REFORMA / p5] 

Las elecciones en el Poder Judicial mexicano son "un reto para los movimientos 

progresistas".- El proceso de la elección del Poder Judicial mexicano sigue su avance 

rumbo a la jornada electoral. Expertos consultados por Sputnik celebraron la diversidad 

de perfiles, pero llamaron a los movimientos progresistas a no confiarse. Rashid de la 

Peña, abogado por la UNAM y analista político, consideró que el proceso para la 

elección de ministros, magistrados y jueces en la primera elección del Poder Judicial 

mexicano garantiza que se presenten los mejores perfiles en la contienda. El analista 

mexicano detalló que los comités de evaluación de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y 

Judicial han hecho un buen trabajo y con transparencia en la etapa de registros de los 

aspirantes capacitados para los cargos en el Poder Judicial. [SPUTNIK] 

Juzgadores podrán solicitar su retiro Voluntario y servicio del ISSSTE vitalicio.- Luego de 

entrar en vigor la reforma constitucional al Poder Judicial, y con el proceso de elección 

de ministros, magistrados y jueces en marcha rumbo a la elección en junio próximo, el 

Consejo de la Judicatura Federal formalizó su segunda modificación al plan de 

pensiones complementarias para jueces y magistrados, lo que les da la posibilidad de 
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solicitar su retiro anticipado y recibir de manera vitalicia servicios del ISSSTE. [JORNADA 

/ p7] 

Alzan mano notarías para apoyar al Poder Judcicial.- Tras la reducción presupuestal de 

16.3 por ciento al Poder Judicial en 2025 y el rezago acumulado luego del paro de 71 

días de labores por la protesta de trabajadores, el Colegio Nacional del Notariado 

Mexicano (CNNM) busca ampliar las facultades de los fedatarios con la reforma al 

artículo 121 constitucional, que permitirá al gremio atender temas que hoy solo 

resuelven los jueces, y con ello desahogar cargas y costos de los juzgados. Guadalupe 

Díaz Carranza, presidenta del CNNM, dijo a Milenio que la iniciativa ya fue consensuada 

con el Legislativo y se espera su discusión en febrero, cuando inicie el periodo ordinario 

de sesiones en la Cámara de Diputados. [MILENIO / pp-p14] 

PAQUETE ECONÓMICO 2025 

Por recortes e impuestos, PRI prevé difícil 2025.- Manuel Añorve, líder del grupo 

parlamentario del PRI en el Senado, advirtió que 2025 será “difícil” para el país debido 

a los recortes presupuestales que afectarán a los sectores de la salud, educación, 

cultura, medio ambiente y al INE, luego de la publicación del Presupuesto de Egresos 

de la Federación esta semana en el Diario Oficial de la Federación (DOF). El senador 

priista criticó a través de un comunicado que las prioridades que tuvo el Gobierno 

Federal y Morena en la distribución del Presupuesto de Egresos de la Federación 

demuestran una falta de “visión y responsabilidad”. [LA RAZÓN / p6] 

Alza del ISN ubicaría a CDMX en subliderato.- El alza proyectada del Impuesto Sobre 

Nómina en la Ciudad de México en 2025, llevaría a la capital al segundo sitio a nivel 

nacional entre los estados con mayores niveles, advirtió Andrés Atayde, coordinador de 

los diputados del PAN en el Congreso capitalino. El legislador expuso que el surgimiento 

de este incremento del 33 por ciento al ISN tiene que ver con el castigo que proviene 

de la Federación a la CDMX. “En la Cámara de Diputados se aprobó el Presupuesto de 

Egresos de la Federación para 2025 y en los recursos que se pactaron para la Ciudad 

de México se decidió una disminución del 1 por ciento en términos reales, si tomamos 

en cuenta el ramo 28, el ramo 33, el ramo 23”, puntualizó. [FINANCIERO / p7] 

DIPUTADOS 
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Congreso aprueba 16 reformas constitucionales en tiempo récord.- Sin precedente 

alguno, la Cámara de Diputados aprobó en menos de 100 días 16 reformas 

constitucionales de la llamada Cuarta Transformación, dándole un nuevo rostro a la 

Carta Magna, según legisladores del oficialismo y de la oposición. Con su mayoría 

calificada en el Congreso y el control de más de 20 legislaturas estatales, los diputados 

de Morena, Partido Verde y PT avanzaron sin obstáculos con su Plan C desde el 

comienzo de la 66 Legislatura hasta el final del primer periodo ordinario de sesiones. 

[MILENIO TV] [OVACIONES / pp-p17] 

Listo, el dictamen para prohibir el maíz transgénico en México.- La Cámara de 

Diputados tiene listo el dictamen de la reforma constitucional que prohíbe la siembra 

de maíz transgénico en territorio nacional, así como el fracking para la extracción de 

gas natural, la operación de minas a cielo abierto y concesiones de uso de agua en 

zonas de baja disponibilidad. La reforma establece que “el maíz, elemento de 

identidad nacional, como alimento básico destinado al consumo humano y su cultivo 

deben ser libres de transgénicos y de cualquier otra modificación genética”. [DIARIO 

DE COLIMA] 

Morena en San Lázaro se prepara para aprobar paquete de reformas de Sheinbaum, 

afirma vocero.- Arturo Ávila, vocero del grupo parlamentario de Morena en la Cámara 

de Diputados, dijo que la bancada de Morena se encuentra listo para respaldar el 

paquete de leyes que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enviará al Congreso, el 

cual incluye iniciativas clave como la reforma a la Ley del Infonavit. “Estamos listos para 

discutir y aprobar las reformas que marcarán el futuro de México. La Ley del Infonavit es 

solo el inicio. Desde nuestra bancada, seguimos firmes en la defensa del bienestar y la 

justicia social para todo el pueblo de México”, destacó”. [MILENIO] [LA RAZÓN] 

[MILENIO TV] 

Los vapeadores son 40 veces más adictivos que el propio tabaco: Ávila.- En entrevista 

con Guadalupe Juárez, el diputado Arturo Ávila (Morena) indicó: “Mencioné en varios 

debates que tuve con la oposición, que nadie puede estar en contra de proteger a 

nuestras niñas y a nuestros niños. Hay elementos de valoración para suponer que los 

vapeadores no son similares al tabaco, existen estudios muy serios en Estados Unidos de 

que son 40 veces más adictivos que el propio tabaco y que los primeros fumantes de 

vapeadores son niños de 11 y 12 años. En esa lógica, hay cerca de dos millones de 

personas que están fumando vapeadores. Nos pareció muy importante llevarlo a rango 
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constitucional, porque nosotros pensamos que no puede haber nada más importante 

que proteger el futuro y la salud de nuestras niñas y de nuestros niños”. [HERALDO TV] 

Mexicana “huele a corrupción”; Sheinbaum esconde “las tranzas de AMLO”, dice 

diputado del PAN.- El diputado Ernesto Sánchez Rodríguez (PAN) anunció que solicitará 

información sobre la compra de 20 aviones Embraer para la flota de Mexicana, 

anunciado hoy por la presidenta Claudia Sheinbaum, para evitar actos de corrupción. 

“Todo esto huele a corrupción y le están inyectado dinero sano de las finanzas públicas 

a un proyecto que morirá pronto porque no hay planeación y todo lo construyen con 

prisas y con sentido de saquear al erario”, dijo. En el marco del primer aniversario de la 

aerolínea del Estado, Sánchez cuestionó la seguridad de los pasajeros que viajan en 

aviones de Mexicana, porque el gobierno federal no ha sido transparente en cuanto al 

mantenimiento de sus aviones. [UNIVERSAL] [HOJA DE RUTA] [HORA CERO] [YAHOO] 

PAN en Diputados solicita a Clara Brugada información sobre el Metro.- El PAN en la 

Cámara de Diputados, en nombre de Federico Döring, llamó a la jefa de Gobierno de 

la Ciudad de México, Clara Brugada, a presentar un informe detallado sobre las 

deficiencias que presenta el Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC). El legislador 

consideró que los capitalinos enfrentan una problemática diaria con los retrasos, 

aglomeraciones, fallas y falta de atención. El diputado federal del PAN dijo que también 

se requiere un plan de rescate para 2025. [MILENIO] [MVS NOTICIAS] 

Empleados toman caseta de autopista México-Pachuca.- Trabajadores del municipio 

de Ecatepec, Estado de México, tomaron ayer durante nueve horas la caseta de cobro 

de la autopista México-Pachuca en San Cristóbal, y dejaron pasar a los automovilistas 

sin el pago del peaje, como protesta porque las autoridades no han cumplido con los 

adeudos que tienen pendientes. Tras los bloqueos de carreteras que duraron casi dos 

días la semana pasada, el Gobierno de Ecatepec se comprometió a pagar las deudas 

por prestaciones y en algunos casos por salarios de las últimas quincenas, entre el 23 y 

el 24 de este mes, pero no cumplió. El 19 de este mes, el diputado federal del PT, 

Fernando Vilchis, afirmó que a él no le corresponde solucionar el problema, porque “yo 

ya no soy el alcalde”. [LA RAZÓN / p12] 

Matan a exalcaldesa en la Sierra Mixteca.- Patricia Mayoli Miguel Rojas, exalcaldesa de 

Mesones Hidalgo, en el estado de Oaxaca, fue asesinada a balazos este jueves 

mientras atendía su negocio en la zona centro del municipio de Putla de Guerrero. La 
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diputada federal del PT, Aracely Cruz, condenó el crimen y dijo que Patricia Mayoli era 

una mujer de origen mixteco, activista y defensora de los derechos humanos, de la niñez 

y de los grupos vulnerables. “Para las mujeres, la política no debe ser un camino espinoso 

de balas, sangre y muerte. Exijo a las autoridades realizar una investigación con 

perspectiva de género, que permita el acceso a la justicia”, dijo la legisladora mediante 

una publicación en sus redes sociales. [LA RAZÓN / p13] 

Promueven considerar prioritarios y de interés público, programas de seguridad social 

para madres jefas de familia.- La diputada Marcela Guerra Castillo (PRI) impulsa una 

iniciativa que reforma el artículo 19 de la Ley General de Desarrollo Social, a fin de 

añadir los programas para la atención, cuidado y desarrollo Integral infantil en favor de 

las madres jefas de familia que no cuentan con un esquema de seguridad social, como 

prioritarios y de interés público. El documento refiere que de acuerdo con cifras del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en el país siete de cada diez 

mujeres de 15 años o más son madres, las cuales generalmente enfrentan peores 

condiciones laborales que las mujeres que no tienen hijos. [BOLETÍN] [OVACIONES / p19] 

[MVS NOTICIAS] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [ÉNFASIS] 

Estas son las nuevas leyes que Sheinbaum enviará para el próximo periodo de sesiones.- 

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, destacó que su Gobierno enviará 

nuevas iniciativas a la Cámara de Diputados y Senadores en 2025. Así, reveló que en su 

mayoría son muy importantes y tienen que ver con leyes secundarias. Además, dijo que 

va a presentar alrededor de 20 leyes para el próximo periodo de sesiones. “Vienen 

varias leyes muy importantes, algunas tienen que ver con leyes secundarias. Ley para 

que no haya reelección y en contra del nepotismo también. Varias leyes, alrededor de 

20 que vamos a presentar en el próximo periodo de sesiones: de adquisiciones, obra 

pública y otras para fortalecer las transformaciones constitucionales”, detalló. [AL 

MOMENTO] [UNOMÁSUNO / p11] 

Se anularán concesiones que dio IFT antes de su extinción.- El gobierno federal “va a 

echar para atrás” una serie de concesiones otorgadas por el Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) cuando ya estaba en curso su proceso de desaparición, una 

acción del órgano autónomo que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo calificó este 

jueves de “albazo”. “El IFT regaló unas cuantas concesiones antes de cerrar, que se van 

a echar para atrás. Ya lo vamos a presentar aquí (en la conferencia de prensa de cada 

mañana) … fue un albazo, pero no va a proceder. Vamos a explicar lo que hicieron”, 
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anticipó la Presidenta. [JORNADA / pp-p13] [MILENIO / p15] [ECONOMISTA / p23] 

[HERALDO / p9] [IMPARCIAL] 

No habrá reforma fiscal: CSP, pero ingresos son insuficientes.- La presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum Pardo, rechazó que sea tiempo de concretar una reforma fiscal 

para incrementar la recaudación de los ingresos tributarios. En su conferencia de prensa 

mañanera de ayer, dijo que durante el presente año aumentaron en un cinco por 

ciento, al sumar 4.9 billones de pesos los ingresos tributarios. Por ello, la mandataria 

mexicana descartó que sea necesaria hacer una reforma fiscal para incrementar la 

recaudación. Sin embargo, datos de la OCDE refieren que la recaudación tributaria 

como porcentaje del PIB de México, está por debajo del promedio de otros países de 

América Latina y el Caribe, que es de 21.5 por cierto. [INDEPENDIENTE / pp-p7] 

[EXCÉLSIOR / pp-p2] 

Sheinbaum aclara la ‘posible’ jornada laboral de 8 horas a repartidores de aplicación 

para acceder al IMSS.- Desde el 24 de diciembre 2024, el Diario Oficial de la Federación 

publicó el decreto oficial que establece una reforma a la Ley Federal del Trabajo en 

referencia a las personas trabajadoras por aplicación. En un encuentro con medios, la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo esclareció las opiniones contradictorias que ha 

desatado este marco legal en favor de los repartidores que laboran en el país. 

Sheinbaum Pardo refrendó que la obtención de los servicios del IMSS dependerá las 

horas laborales que cada usuario desempeñe en su jornada, por lo que no existe 

medida alguna que obligue a los trabajadores en asistir a un horario de 8 horas. 

[INFOBAE] 

Apps digitales, “cautelosamente optimistas”, advierte Alianza In.- Luego del decreto 

para regular las plataformas digitales en el país y que los repartidores y conductores  de 

aplicación sean considerados como trabajadores, la industria se encuentra 

“cautelosamente optimista”, señaló Guillermo Malpica, director ejecutivo de Alianza In 

México, que representa a Uber, DiDi y Rappi. En entrevista con Milenio, explicó que del 

primer proyecto que presentó la Secretaría del Trabajo, en octubre de este año, al que 

se publicó en el Diario Oficial de la Federación el 24 de diciembre, hubo cambios 

importantes que ayudarán a empresas, repartidores y consumidores. [MILENIO / p16] 

'Parlamento abierto para analizar reforma al Infonavit ya se realizó'.- El presidente de 

Canacintra, Armando Gutiérrez Cuevas, señaló que llama la atención que se proponga 
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realizar un parlamento abierto para la discusión de la reforma a la Ley del Infonavit, 

cuando éste ya se realizó y trabajadores y empresarios manifestaron su rechazo a la 

iniciativa. Expuso el líder de los industriales de la transformación que representó a 

Canacintra nacional en uno de los diálogos que realizó el Congreso de la Unión en la 

pasada legislatura en Ciudad Juárez, en donde se realizó una consulta a la reforma a 

la Ley del Infonavit en la que participaron el sector empresarial y trabajadores. [DIARIO 

DE CHIHUAHUA] 

UNAM: “no se cumplen las leyes laborales en el país”.- La incertidumbre a perder el 

trabajo, la informalidad y la precariedad son tres problemas estructurales del sistema 

laboral en México, debido, en parte, a que no se cumplen las leyes laborales que 

existen en el país, aseveró la académica del Instituto de Investigaciones Sociales de la 

UNAM Fiorella Mancini. Desde su perspectiva, una jornada de 40 horas semanales, 

reforma que quedó pendiente en la Cámara de Diputados, permitiría que las personas 

fueran más productivas y dediquen más tiempo a su familia y otras actividades pues, a 

nivel mundial, nuestro país es uno de los que presentan periodos laborales más 

prolongados. [JORNADA / p7] [CRÓNICA / pp-p15] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Recuento 2024.- El 2024 ha sido uno de los años más 

decisivos para el futuro de nuestro país y destacan tres temas que, sin duda, fueron 

trascendentales: el proceso electoral, la violencia e inseguridad, y las reformas 

constitucionales (...) [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(...) “Sin maíz, no hay país”, dijo el coordinador de Morena en 

San Lázaro, Ricardo Monreal, y en los primeros días de 2025 presentará la iniciativa para 

prohibir el uso de ese tipo de granos transgénicos. Harán eco de una vieja demanda 

de proteger al maíz mexicano. Dio línea a su bancada para que aprieten tuercas para 

el nuevo periodo de sesiones. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: LA GRAN CARPA 

[ECONOMISTA/p.38-p.39] 

COLUMNA/TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN/ (...) Sobre la reforma a la Ley Federal del 

Trabajo sobre repartidores de aplicaciones, la presidenta Sheinbaum aseguró que “es 

falso” que se vaya a obligar a los trabajadores a trabajar 8 horas diarias. Por lo anterior, 
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la presidenta Claudia Sheinbaum ha mantenido una estrecha colaboración con el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, para definir las 

prioridades legislativas del próximo periodo. Por su parte, Ricardo Monreal ha 

destacado la importancia de estas reformas para el desarrollo del país y aseguró que 

se cuenta con el apoyo necesario para su aprobación (...) [INDEPENDIENTE/p.2] 

ARTÍCULO/ADRIANA MORENO CORDERO/ En estos últimos días del año, diversos 

empresarios han evaluado la gestión de la presidenta Claudia Sheinbaum que inició 

apenas el 1 de octubre. Uno de ellos fue el dueño de Grupo Salinas y TV Azteca, Ricardo 

Salinas Pliego (...) Ahora bien, si en algo coinciden todos es que se tienen que pagar 

impuestos, pero en momentos en que la presidenta presume que los ingresos del 

gobierno federal crecieron un 5 por ciento este año con respecto a 2023 y por esa razón 

rechaza que se vaya a llevar a cabo una reforma fiscal para este casi naciente 2025, 

que en algún momento propuso el coordinador de la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, resulta significativo que la mandataria de 

México haya ratificado que no va a entrar en polémica con don Ricardo Salinas (...) 

[HERALDO] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/El Enemigo.- (...) El cáncer de próstata, que obvio solo 

padecen los hombres, es la primera causa de muerte por neoplasias. La tasa de 

incidencia es de 30.6 por cada 100 mil habitantes, mientras que la mortalidad, de 15.5 

en la misma proporción de población.  Este padecimiento tiene varios aliados, entre 

ellos los antecedentes familiares y la edad. Sin embargo, hay otros más eficientes y 

letales, por ejemplo: el deficiente sistema de salud, la ignorancia y los amigos que 

hacen mofa de las exploraciones de los urólogos (...) [OVACIONES/p.26] [SOL DE 

MÉXICO] 

ARTÍCULO/HUGO ERIC FLORES/La Estrella de Belén: astronomía, narrativa bíblica y el 

mensaje de la nueva esperanza.- Entre muchos símbolos de esta época del año, la 

Navidad está indisolublemente asociada a la Estrella de Belén. La estrella es un símbolo 

que guía a la esperanza, la paz y la fe, es Dios guiando milagrosamente a las personas 

hacia Él, hacia lo divino. La Estrella del Oriente, como también se le conoce, es un icono 

de la cultura occidental pues se ha manifestado en el arte, la música y la literatura (...) 

[HERALDO/p.2] 
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ARTÍCULO/LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ/2025, lo que está por venir.- (...) En México 

enfrentaremos desafíos importantes. El tema presupuestal será una constante, pero 

también viviremos elecciones inéditas, tendremos la primera elección de jueces, 

magistrados y ministros por voto popular; casi mil cargos se elegirán el próximo 1 de 

junio; se continuarán los proyectos de reforma a la Constitución y sobre todo, la 

redacción y aprobación de las leyes secundarias, que serán el cambio jurídico más 

grande en la historia reciente (...) [SOL DE MÉXICO] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Transparencia en la construcción de vivienda.- (...)En días 

pasados, se aprobó la reforma que busca establecer claramente las bases para que el 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) construya 

y ofrezca esquemas de arrendamiento social, hasta aquí, ningún pero, sin embargo, las 

mentiras ahora señalan que los 2.4 billones de pesos en activos con los que cuenta el 

Infonavit, “están en riesgo”, nada más lejano a la realidad porque lo que ha 

prevalecido en todo este proceso, es la transparencia, y así seguiremos. [UNIVERSAL] 

COLUMNA/MISCELÁNEA POLÍTICA/ENRIQUE MUÑOZ/(...) Hablando de próximas 

elecciones, la diputada federal y Secretaria General del tricolor en Veracruz, Lorena 

Piñón, será la encargada de palomear y dar el visto bueno a las y los candidatos para 

el próximo 1 de junio que se elegirán alcaldes en 212 municipios veracruzanos (...) 

[INDEPENDIENTE/p.8] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (...) En San Lázaro se perfila impulsar modificaciones al 

artículo 19 de la Ley General de Desarrollo Social. Buscarán añadir los programas para 

la atención, cuidado y desarrollo integral infantil en favor de las madres jefas de familia 

que no cuentan con un esquema de seguridad social, como prioritarios y de interés 

público. Marcela Guerra, del PRI, expone que las madres jefas de familia representan el 

33% de los hogares del país (...) [ECONOMISTA/p.38-p.39] 

ARTÍCULO/JULIETA DEL RÍO/(...) Bienestar es la Secretaría federal que más recursos 

recibe, por ello es clave que los transparente con máximo rigor, esto incluye la 

administración de sus recursos humanos. Para 2025 el recién aprobado Presupuesto de 

Egresos le otorga 579 mil 883 millones de pesos, un aumento de 35 mil 950 millones de 

pesos respecto de 2024 (una variación real de 2.3%). Debemos mantener y proteger a 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_C_SOL_0_LUISHUMBERTO_2025LOQUEESTAPORVENIR_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_C_UNI_0_LILIAAGUILAR_TRANSPARENCIANELACONSTRUCCION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_C_INDE_8_MISCELANEAPOLITICA_NUEVAAGENCIAMEXICANADECOLOCACIONES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_C_ECO_39_LAGRANCARPA_MAIZTRANSGENICO_RM_.pdf


  

la Plataforma Nacional de Transparencia (...) [INDEPENDIENTE/p.3] El tema se comenta 

en: SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE [ECONOMISTA/p.33] 

COLUMNA/SPLIT FINANCIERO/JULIO PILOTZI/ (...) Vaya revuelo que ha causado el nuevo 

secretario de Salud de Guanajuato, Gabriel Cortés Alcalá, que además de percibir un 

salario neto mensual de 147 mil 423 pesos, es decir, 14 mil pesos mayor a la Presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo, acarrea denuncias de carácter penal y administrativo 

relacionadas con presuntas compras irregulares realizadas cuando fue titular del 

Hospital Regional del ISSSTE. Las irregularidades han sido señaladas por su sucesora del 

mismo cargo, Martha Karina Rodríguez Lizola, que al llegar a la institución se dio cuenta 

de las malas prácticas y envió oficios tanto a la Función Pública, de Raquel Buenrostro, 

como a la Auditoría Superior de la Federación, David Rogelio Colmenares Páramo (...) 

[RAZÓN/p.22] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Se anularán concesiones que dio IFT antes de su extinción.- El gobierno federal “va a 

echar para atrás” una serie de concesiones otorgadas por el Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) cuando ya estaba en curso su proceso de desaparición, una 

acción del órgano autónomo que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo calificó este 

jueves de “albazo”. “El IFT regaló unas cuantas concesiones antes de cerrar, que se van 

a echar para atrás. Ya lo vamos a presentar aquí (en la conferencia de prensa de cada 

mañana) … fue un albazo, pero no va a proceder. Vamos a explicar lo que hicieron”, 

anticipó la Presidenta. [JORNADA/pp-p13] 

 

MIGRACIÓN  

 

Municipios fronterizos, sin recursos para hacer frente a deportaciones.- Los municipios de 

la frontera norte y sur de México, así como los que se encuentran en la ruta migratoria 

no cuentan con recursos adicionales ni con la estructura o programas que se requieren 

ante una posible deportación masiva como la que anunció el próximo presidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, a partir del 20 de enero de 2025. Se estima que Tijuana, 

Mexicali, Ciudad Juárez, Nogales, Reynosa, Nuevo Laredo y Tapachula, entre otros, 

podrían recibir a medio millón de mexicanos deportados. [UNIVERSAL/pp-p4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_C_INDE_3_OPINION_PLATAFORMANACIONALDETRANSPARENCIA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_C_ECO_33_ALBERTOAGUIRRE_PLEITOENELINAI_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_C_RAZ_22_JULIOPILOTZI_DENUNCIASECRETARIOSALUDGTO_11ASF_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_N_JOR_13_SEANULARAN_CONCESIONESQUEDIOIFT_12NACIONAL_.pdf
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JUDICIAL 

 

Liberaron jueces 84% del dinero congelado por la UIF de AMLO.- En el último sexenio, la 

Unidad de Inteligencia Financiera perdió más de 37 mil 434 millones de pesos en 

tribunales, el 84.8 por ciento de lo que había congelado debido a que aquellos a 

quienes se les había aplicado esta medida acudieron al Poder Judicial y echaron mano 

de la llamada "jurisprudencia Medina Mora" para recuperar sus fondos. [MILENIO/pp-p4] 

 

SEGURIDAD 

 

Con gritos de justicia, sepultan a presidente de feria.- Cientos de habitantes de 

Chilpancingo acudieron ayer a la calle Liciaga para despedir en su funeral al presidente 

del Patronato de la Feria de San Mateo, Navidad y Año Nuevo, Martín Roberto Ramírez 

Ruiz, quien fue asesinado el pasado 24 de diciembre. En la casa de la familia Ramírez 

Ruiz, el sacerdote encargado de la iglesia de San Mateos ofició la misa, en la cual llamó 

a Martín Roberto un mártir de la sociedad. [EXCÉLSIOR/pp-p12] 

 

ECONOMÍA 

 

IED en industria de autopartes crecería 23% este año a 2,500 mdd.- La Industria Nacional 

de Autopartes (INA) prevé que el sector de partes y componentes captaría 2,500 

millones de dólares por concepto de Inversión Extranjera Directa (IED) al cierre del 2024, 

como reflejo del creciente interés de las compañías por operar desde México, 

encaminarse a la electromovilidad y cumplir con los retos de sostenibilidad. 

[ECONOMISTA/pp-p21] 

 

Anuncian el mayor decomiso de mercancía ilegal.- El secretario de Economía, Marcelo 

Ebrard, en conjunto con la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, 

anunciaron el decomiso más grande de mercancía ilegal en la historia de México, con 

un valor estimado superior a los 320 millones de pesos. [FINANCIERO/pp-p6] 

 

Ingresos tributarios incrementan 5%.- Este año, de enero al 23 de diciembre, los ingresos 

tributarios netos ascendieron a 4.9 billones de pesos, es decir, 445 mil 284 millones de 

pesos más en términos reales que el año pasado, o 5 por ciento, informó Antonio 

Martínez Dagnino, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Frente a la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_N_MILENIO_4_LIBERARONJUECES_DINEROCONGELADOPORLAUIF_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_N_EXC_12_ELNOMERECIAMORIRASI_PRESIDENTEDELPATRONATO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_N_ECO_21_IEDENINDUSTRIA_AUTOPARTESCRECERA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_N_FINANCIERO_6_ANUNCIANELMAYOR_DECOMISODEMERCANCIAILEGAL_12NACIONAL_.pdf


  

presidenta Claudia Sheinbaum, aseguró que el mayor avance en este periodo fiscal fue 

en el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), con 180 mil millones de pesos 

más que en 2023; y el Impuesto Sobre la Renta (ISR), con 159 mil millones más que el año 

pasado. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p16] 

 

Propósito: México, entre las 10 potencias económicas mundiales.- Gobierno federal 

tiene en marcha un proyecto para catapultar a México en materia económica y 

colocarlo en el top 10 de las potencias del orbe. El sexenio actual empató con este plan 

(creado antes de las elecciones del país vecino del norte) los objetivos propios con los 

de Estado Unidos y no mencionó intención alguna con otras naciones como China, algo 

que también se ajusta con las ideas manifestadas por Donald Trump. [CRÓNICA/pp-p5] 

 

ESTADOS 

 

En Zacatecas, David Monreal dio 5 veces más a su oficina que a Derechos Humanos.- El 

despacho del gobernador tendrá partida de 198.6 mdp en 2025; en presupuesto asignan 

a la CDHEZ 39.2 mdp; esta cifra representa apenas 2% más que los recursos de este año. 

Desde el primer año de la gestión del morenista, denuncias por transgredir DH subieron 

16%; el primer lugar de quejas lo ocupa Seguridad Pública y el segundo, el Ministerio 

Público. [RAZÓN/pp-p12] 

 

INTERNACIONAL 

 

Volverán a detener familias de migrantes con sus niños.-  El Zar de la Frontera de Donald 

Trump, Tom Homan, anunció que el futuro Gobierno de Estados Unidos reintroducirá la 

detención de familias migrantes cuando llegue al poder el 20 de enero. Homan explicó 

en una entrevista con The Washington Post que las autoridades migratorias detendrán a 

los adultos con hijos menores en centros con tiendas de campaña o carpas. No tendrá 

en cuenta si los menores son nacidos en Estados Unidos y por tanto tienen nacionalidad 

estadounidense. [SOL DE MÉXICO/pp-p17]  

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_N_HERALDO_16_INGRESOSTRIBUTARIOS_INCREMENTAN5PORCIENTO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_N_CRONICA_5_PROPOSITOMEXICOENTRELAS10POTENCIAS_ECONOMICASMUNDIALES_12NACIONAL_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/271224_N_SOL_17_VOLVERANADETENERFAMILIAS_MIGRANTESCONNINOS_12NACIONAL_.pdf
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El INE se aprieta el cinturón para avanzar en la elección judicial | EL PAÍS México 

 

 

https://elpais.com/mexico/2024-12-27/el-ine-se-aprieta-el-cinturon-para-avanzar-en-la-eleccion-judicial.html
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Iniciativa para prohibir maíz transgénico, a principios 
de enero: Monreal 

 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dio a conocer que 
en los primeros días de enero, se presentará la iniciativa para prohibir el uso de maíz 
transgénico para consumo humano. 
 
Señaló en un video publicado en sus redes sociales, que esta es una vieja demanda y un 
reclamo. 
 
El anuncio del morenista se registra luego de que México perdió en la disputa que mantenía 
con Estados Unidos por el ingreso al país de maíz modificado genéticamente. 
 
Un panel de solución de controversias del T-MEC resolvió que las medidas interpuestas por 
el gobierno mexicano para restringir la entrada de ese tipo de cereal carecían de sustento 
científico y violaban el acceso al mercado pactado en el acuerdo comercial. 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum manifestó su intención de darle la vuelta a dicha 
resolución y aseguró que en febrero se legislaría al respeto. 
 
Ricardo Monreal anunció este jueves, que a principios de enero se presentará la iniciativa, 
tras recordar que en México nació el maíz y a través de los siglos, ahora alimenta al mundo. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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No hay que olvidar jamás la frase de que sin maíz no hay país, apunto el legislador, quien 
demandó proteger “nuestras semillas y sentir orgullo por ellas”. 
 
También señaló que el campo es solución, historia y futuro. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/26/politica/iniciativa-para-prohibir-maiz-
transgenico-a-principios-de-enero-monreal-3388  
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Anuncia Monreal iniciativa sobre maíz 
transgénico en enero 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, anunció 

que en los primeros días de enero presentarán una iniciativa para 

prohibir el maíz transgénico para consumo humano. 

A pesar de que la Legislatura pasada dejó listo el dictamen de la 

propuesta enviada por el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, 

el legislador dijo que la que pondrán a consideración es la respuesta 

a una vieja demanda de la sociedad.  

"Los primeros días de enero vamos a presentar la iniciativa para poder 

prohibir el uso de maíz transgénico para consumo humano. Es una 

vieja demanda, un reclamo. Aquí, en México, nació el maíz y a través 

de los siglos, ahora alimenta al mundo", afirmó.  

Monreal advirtió que no hay que olvidar la frase "Sin maíz no hay 

país", y llamó a sentirse orgullosos de las semillas nativas y del campo 

mexicano. 



 

LEGISLATIVO 27/12/24  

"Hay que sentirnos orgullosos de nuestras semillas, aquí, en el campo 

mexicano. El campo siempre ha sido solución", dijo, desde Puebla del 

Palmar, Zacatecas, tierras que han sido de su familia desde hace más 

de 100 años. 

La iniciativa anunciada por Monreal sería adicional a la enviada por 

López Obrador el 5 de febrero pasado y cuyo dictamen fue aprobado 

por la Comisión de Puntos Constitucionales en la Legislatura pasada. 

La iniciativa modifica los artículos 4 y 27 de la Constitución para 

establecer que el maíz destinado para consumo humano, debe ser 

libre de modificaciones genéticas, como las transgénicas. 
"El maíz, alimento básico y elemento de identidad nacional destinado 

al consumo humano, debe ser libre de modificaciones genéticas, como 

las transgénicas. El país se declara libre de cultivos de maíz 

genéticamente modificado. Debe priorizarse su manejo 

agroecológico", indica. 

La propuesta plantea la obligación del Estado de asegurar la 

conservación y el manejo sostenible de la biodiversidad nacional. 

Prohíbe, además, otorgar concesiones de agua en zonas con baja 

disponibilidad y para actividades mineras y sólo autoriza 

asignaciones pero para garantizar el consumo personal y uso 

doméstico. 

 

 

 

https://www.reforma.com/anuncia-monreal-iniciativa-sobre-maiz-

transgenico-en-enero/ar2928492 
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Morena presentará iniciativa para prohibir uso de 
maíz transgénico en consumo humano 

 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, anunció que en enero 
se presentará una iniciativa legislativa para prohibir el uso de maíz transgénico destinado al 
consumo humano en México. Esta propuesta responde a una "demanda histórica" y busca 
fortalecer la soberanía alimentaria del país, según explicó Monreal Ávila desde un rancho 
familiar. 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum también respaldó la medida y adelantó que en febrero se 
impulsará una reforma para prohibir la siembra de maíz genéticamente modificado. La 
iniciativa busca contrarrestar la resolución del panel de arbitraje internacional, en el marco 
del T-MEC, que exige a México eliminar el decreto del expresidente Andrés Manuel López 
Obrador sobre el tema. 
 
Tras una reunión privada entre legisladores de Morena y la presidenta Sheinbaum, se acordó 
adelantar la presentación de esta propuesta, que será acompañada de al menos 20 
iniciativas adicionales. Arturo Ávila, vocero de la bancada de Morena, expresó su apoyo total 
a la reforma y destacó la importancia de proteger el maíz nativo frente a las presiones 
internacionales. 
 
Monreal Ávila subrayó que el maíz es una herencia mexicana que alimenta al mundo y 
reiteró la importancia de preservar su cultivo libre de modificaciones genéticas. Citando la 
frase "sin maíz, no hay país", el legislador destacó el valor cultural y agrícola de este grano 
en la identidad nacional. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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La reforma, que se espera sea discutida en un posible periodo extraordinario de sesiones, 
busca reafirmar el compromiso del gobierno mexicano con la protección de sus semillas 
nativas y el medio ambiente. 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Morena-Presentara-Iniciativa-para-prohibir-Uso-de-
Maiz-Transgenico-en-Consumo-Humano-202426125  
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Morena arrancará 2025 con el debate legislativo por 
un México sin maíz transgénico 

 

 
 
Los diputados de Morena arrancarán 2025 con la presentación de la iniciativa para prohibir 
la producción de maíz transgénico, pues es una semilla que le ha dado de comer al mundo, 
anunció Ricardo Monreal, líder de la bancada guinda. 
 
Serán los primeros días de enero cuando Morena presente la iniciativa que buscará prohibir 
este tipo de maíz como parte de una demanda histórica en defensa de la semilla. 
 
“Aquí en México nació el maíz y, a través de los siglos, ahora alimenta al mundo. No hay que 
olvidar jamás la frase: sin maíz no hay país”, destacó el legislador, que exhortó a sentirse 
orgullosos de las semillas mexicanas y del papel que juega el campo en la vida del país. 
 
“El campo mexicano siempre ha sido solución”, recordando que la conexión con las raíces y 
la naturaleza sigue siendo fundamental”, destacó a través de un video. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/26/morena-arrancara-2025-con-el-
debate-legislativo-por-un-mexico-sin-maiz-transgenico/  
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

Ricardo Monreal anuncia iniciativa para 
prohibir el maíz transgénico 

De acuerdo con el coordinador de la bancada mayoritaria en San 
Lázaro, la iniciativa de ley será presentada en enero con el objetivo de 

proteger el maíz 

 

Morena en la Cámara de Diputados anunció que en los primeros días del 2025, 

presentarán la iniciativa para prohibir el uso de maíz transgénico. 

Al recorrer su rancho de Puebla del Palmar, en Fresnillo, Zacatecas, y con 

sombrero en mano, el coordinador de la bancada mayoritaria en San 

Lázaro, Ricardo Monreal Ávila señaló que, con esta reforma legislativa, harán 

eco de una vieja demanda de proteger al maíz. 

“Sin maíz no hay país. Los primeros días de enero vamos a presentar la 

iniciativa para poder prohibir el uso de maíz transgénico para consumo humano. 

Es una vieja demanda, un reclamo. Aquí en México nació el maíz. Y a través 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/23/destaca-ricardo-monreal-trabajo-realizado-en-la-camara-de-diputados-durante-el-primer-periodo-de-sesiones-663622.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/25/asesinan-juan-francisco-banuelos-subsecretario-de-ganaderia-del-gobierno-de-david-monreal-664056.html


 

LEGISLATIVO 27/12/24  

de los siglos, ahora alimenta el mundo. Y ahora no hay que olvidar jamás la 

frase de que “Sin maíz no hay país”, expresó. 

Ricardo Monreal envía mensaje desde el campo 

En el video que difundió en sus redes sociales, el también presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara baja, expuso que el campo siempre 

llama y es la solución a los problemas, por lo que siempre hay que mostrar el 

orgullo por nuestras raíces. 

“Hay que sentirnos orgullosos de nuestras semillas, aquí en el campo mexicano. 

El campo siempre ha sido solución. Este rancho, estas tierras de Puebla del 

Palmar tienen con los Monreal desde hace más de cien años. El rancho te ingre, 

el rancho te arraiga, el campo nunca desconoce a los suyos. Por eso siempre 

regresas al campo”, afirmó. 

Finalmente, al desear un Buen año 2025, Monreal Ávila señaló que “Es una 

delicia disfrutar de la gente, disfrutar de la naturaleza, de los animales, de todo 

lo que importa en la vida”. 

Previamente Ricardo Monreal avaló la decisión de la Presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo, de declarar el 2025 como Año de la Mujer Indígena “es un 

acto simbólico, necesario y trascendental. El Gobierno de México, encabezado 

por la presidenta Claudia Sheinbaum, rinde homenaje a la lucha histórica de 

esas mujeres”, expuso. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/26/ricardo-monreal-

anuncia-iniciativa-para-prohibir-el-maiz-transgenico-663328.html 



 

 
 
 

Ricardo Monreal anuncia presentación de iniciativa 
para impedir maíz transgénico 

 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, anunció que en los 
primeros días de enero de 2025 su bancada presentará una iniciativa que busca prohibir el 
uso de maíz transgénico para consumo humano, como parte de una demanda histórica en 
defensa del maíz nativo. 
 
“Aquí en México nació el maíz y, a través de los siglos, ahora alimenta al mundo. No hay que 
olvidar jamás la frase: sin maíz no hay país”, señaló a través de un video difundido a través 
de sus redes sociales. 
 
El legislador dijo que hay que sentirse orgullosos de las semillas mexicanas y del papel que 
juega el campo en la vida del país. “El campo mexicano siempre ha sido solución”, 
recordando que la conexión con las raíces y la naturaleza sigue siendo fundamental”, añadió. 
 
En un video que tiene como fondo un sembradío reflexionó sobre la importancia de valorar 
la tierra, las tradiciones y la vida rural. 
 
En este sentido, resaltó el valor de los ranchos, como el que se ubica en Puebla del Palmar, 
que ha estado en la familia Monreal por más de un siglo, como un ejemplo del arraigo al 
campo. 
 
“Es una delicia disfrutar de la gente, de la naturaleza, de los animales, de todo lo que importa 
en la vida. ¡Buen año, 2025!”, concluyó. 
 
https://ovaciones.com/ricardo-monreal-anuncia-presentacion-de-iniciativa-para-impedir-
maiz-transgenico/  
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'Sin maíz no hay país' 

Monreal informa sobre iniciativa para prohibir el 

uso de maíz en consumo humano 
El diputado compartió un video mensaje en el cual señala que presentarán una 

iniciativa para la prohibición del maíz transgénico; aseveró que el ‘campo 

siempre ha sido solución’ 

 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados, dijo que “Sin maíz no hay país. Los 

primeros días de enero vamos a presentar la iniciativa para poder prohibir el 

uso de maíz transgénico para consumo humano”. 

El legislador señaló que es una vieja demanda, “un reclamo”, en México, país 

donde nació el maíz. Y señaló que a través de los siglos, ahora el maíz 

mexicano alimenta el mundo. “Y ahora no hay que olvidar jamás la frase de 

que sin maíz no hay país”. 

Afirmó que hay que sentirnos orgullosos de nuestras semillas, “aquí en el 

campo mexicano. El campo siempre ha sido solución”. 

Recordó que el rancho, “estas tierras de Puebla del Palmar tienen con los 

Monreal desde hace más de cien años”, son claro ejemplo de la importancia 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/22/llamado-de-sheinbaum-a-legislar-sobre-maiz-transgenico-debe-ser-atendido-monreal/
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del campo en México, todo esto, a través de un mensaje en sus redes sociales, 

donde se le puede ver con un sombrero, caminando en el campo mencionado. 

“El rancho te ingiere, el rancho te arraiga, el campo nunca desconoce a los 

suyos. Por eso siempre regresas al campo. Es una delicia disfrutar de la gente, 

disfrutar de la naturaleza, de los animales, de todo lo que importa en la 

vida”, acotó el coordinador parlamentario de Morena. 

Monreal sostuvo una reunión con Claudia Sheinbaum 

El 23 de diciembre el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal Ávila, se reunió con la presidenta Claudia Sheinbaum, 

con quien -dijo- revisó la agenda legislativa para el próximo año y las 

prioridades para el país. 

En un mensaje en su cuenta en X, el legislador informó del encuentro 

en Palacio Nacional y dijo que acudió a “darle un saludo y un abrazo de parte 

de los diputados de Morena y desearle felicidades”. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/26/monreal-informa-sobre-

iniciativa-para-prohibir-el-uso-de-maiz-en-consumo-humano/ 
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Presentará Morena iniciativa  

para prohibir la siembra de maíz transgénico 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CRYSTAL MENDIVIL).- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, anunció que en los 

primeros días de enero va a presentar una iniciativa para prohibir 

el maíz transgénico para consumo humano, esto luego de que la 

presidenta Claudia Sheinbaum llamó a los legisladores a diseñar 

una reforma para prohibir la siembra de maíz genéticamente 

modificado. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18879?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18879&authkey=!AO6ShP5Z0PBqEZI&ithin

t=video&e=yK8uXI 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18879?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18879&authkey=!AO6ShP5Z0PBqEZI&ithint=video&e=yK8uXI
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18879?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18879&authkey=!AO6ShP5Z0PBqEZI&ithint=video&e=yK8uXI
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18879?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18879&authkey=!AO6ShP5Z0PBqEZI&ithint=video&e=yK8uXI


 

 
 
 
 

Monreal presentará iniciativa para prohibir el maíz 
transgénico para consumo humano 

 

 
 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
anunció que presentará una iniciativa para prohibir el uso de maíz transgénico para 
consumo humano en México 
 
El diputado Monreal destacó que se trata de una demanda histórica en defensa del maíz 
nativo. 
 
“En enero presentaremos una iniciativa para prohibir el uso de maíz transgénico para 
consumo humano. El maíz nació en México y alimenta al mundo; debemos proteger 
nuestras semillas y sentir orgullo por ellas. Nuestro campo es solución, historia y futuro” 
dijo en un video difundido en redes sociales”. 
 
Ricardo Monreal pidió no olvidar que “sin maíz no hay país…. Nuestro campo es solución, 
historia y futuro”. 
 
México pierde disputa comercial contra EEUU y Canadá sobre maíz transgénico 
 
México perdió el viernes 20 de diciembre la disputa contra Estados Unidos y Canadá, luego 
de la prohibición que inició contra el uso de glifosato y el maíz genéticamente modificado 
en el país, de acuerdo con el informe final del grupo de especialistas conformado en el 
marco del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
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El panel estipuló que la medida unilateral de México va en contra de las disposiciones del 
acuerdo comercial de Norteamérica. 
 
Además, el grupo conformado por tres especialistas concluyó que las medidas 
implementadas por México en torno al maíz genéticamente modificado no cumplen con los 
estándares internacionales y científicos requeridos por el tratado. 
 
Sheinbaum advierte que revertirá falló contra México por maíz transgénico con reforma 
 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, advirtió el sábado 21 de diciembre que 
buscará prohibir, de nueva cuenta, la siembra de maíz genéticamente modificado en el país, 
pero ahora mediante una reforma a la Constitución en 2025. 
 
Esto, pese al reciente fallo en contra del país en la disputa bajo el Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (t-MEC) por la negativa mexicana de permitir el uso de glifosato y 
maíz transgénico. 
 
De acuerdo con Sheinbaum la modificación a la Constitución mexicana se ingresaría a las 
cámaras del Congreso de la Unión en febrero de 2025, cuando reanudan las sesiones 
ordinarias. 
 
“El Congreso de México, aquí con la ayuda de las y los senadores, de los diputados, pues 
vamos a darle la vuelta a esta resolución (del panel), porque muy pronto, en febrero, van a 
legislar —estoy segura— que no se puede sembrar maíz transgénico y hay que proteger la 
biodiversidad de México en nuestro país”, apuntó en conferencia de prensa desde el 
norteño estado de Chihuahua. 
 
Además, destacó que el maíz es una maravillosa planta originaria de Mesoamérica y que 
surgió en lo que hoy se denomina México, a través de la domesticación de los pueblos 
originarios, por lo que instó a proteger su biodiversidad, con más de 60 razas de este grano 
en el país. 
 
https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/economia/monreal-presentara-iniciativa-
para-prohibir-el-maiz-trasgenico-para-consumo-humano/  
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Iniciativa para prohibir maíz transgénico se presenta 
en enero, dice Monreal 

 

 
 
En la Cámara de Diputados, en cuanto inicie el 2025 se presentará la iniciativa para prohibir 
el maíz transgénico en México, anticipó el líder parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal. 
 
En redes sociales, el congresista sugirió que habría un nuevo proyecto, diferente a la 
iniciativa ya existente y que fue planteada por el anterior Presidente de la República. 
 
“Sin maíz no hay país. En enero presentaremos una iniciativa para prohibir el uso de maíz 
transgénico para consumo humano. El maíz nació en México y alimenta al mundo; debemos 
proteger nuestras semillas y sentir orgullo por ellas. Nuestro campo es solución, historia y 
futuro”, indicó en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @RicardoMonrealA. 
 
Al texto, agregó un video donde aparece junto a otra persona, recorriendo tierras del rancho 
de su familia en Puebla del Palmar, en Zacatecas, y donde afirma que el año siguiente 
arrancará en San Lázaro con la presentación de la iniciativa sobre el bloqueo a los 
transgénicos. 
 
“Sin maíz no hay país, los primeros días de enero vamos a presentar la iniciativa para poder 
prohibir el uso de maíz transgénico para consumo humano. Es una vieja demanda, un 
reclamo aquí en México nació el maíz y a través de los siglos, ahora alimenta al mundo” y 
por ello es preciso cuidarlo y preservar sus especies originarias, indicó en la grabación. 
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No hay que olvidar jamás la frase señalada, porque alude a las semillas que da el campo 
mexicano, añadió. 
 
Sobre el campo mexicano, afirmó que éste “nunca desconoce a los suyos”, por eso quienes 
son originarios de zonas rurales, donde hay tierra, campo, animales y naturaleza, regresan. 
 
Ricardo Monreal cerró su mensaje obre la iniciativa del maíz transgénico deseando un buen 
año 2025. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/26/iniciativa-para-prohibir-maiz-transgenico-
se-presenta-en-enero-dice-monreal-671489.html  
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Ricardo Monreal anunció que en enero se presentará una iniciaƟva 
para prohibir el uso de maíz transgénico en México 

 
El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anunció la presentación 
en enero de una iniciaƟva para prohibir la siembra de maíz transgénico en México.  
 
Esta propuesta surge tras la reciente pérdida de un panel en el marco del tratado comercial entre EE.UU. 
y Canadá, relacionado con el maíz transgénico.  
 
Monreal, coordinador de la bancada mayoritaria en San Lázaro, destacó que esta iniciaƟva busca 
completar la prohibición desde la consƟtución, en respuesta a la insaƟsfacción de México en el panel 
internacional sobre este culƟvo.  
 
En un video publicado en redes sociales, Monreal enfaƟzó la importancia de preservar los maíces naƟvos 
de México y anƟcipó que la iniciaƟva será prioritaria en el Congreso al reiniciar los trabajos ordinarios en 
febrero. 
 
hƩps://monitoreo.pro/storage/387949/radio_361462.mp3  



 

 
 
 
 

Maíz transgénico: Monreal anuncia iniciativa para 
prohibir su consumo humano en México 

 

 
 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
anunció que durante los primeros días de enero se presentará una iniciativa para prohibir el 
uso de maíz transgénico para consumo humano en México. 
 
A través de sus redes sociales, el diputado compartió un video mediante el cual adelantó 
que se promoverá un nuevo proyecto, a principios del próximo año, como parte de una 
demanda histórica en defensa del maíz nativo. 
 
“Sin maíz no hay país. En enero presentaremos una iniciativa para prohibir el uso de maíz 
transgénico para consumo humano. El maíz nació en México y alimenta al mundo; debemos 
proteger nuestras semillas y sentir orgullo por ellas. Nuestro campo es solución, historia y 
futuro”, escribió Monreal. 
 
De acuerdo con el legislador, el siguiente año se presentará en San Lázaro una iniciativa para 
‘bloquear’ al maíz transgénico, lo cual forma parte de “una vieja demanda”. 
 
“Es una vieja demanda, un reclamo aquí en México nació el maíz y a través de los siglos, 
ahora alimenta al mundo, y ahora no hay que olvidar jamás la frase ‘sin maíz no hay país’. 
Hay que sentirnos orgullosos de nuestras semillas aquí en el campo mexicano”, expresó. 
 
México pierde disputa contra EU por maíz transgénico 
Cabe señalar que el pronunciamiento de Ricardo Monreal se presenta días después de que 
México perdiera una disputa con Estados Unidos sobre el comercio del maíz transgénico. 
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El panel de solución de controversia del T-MEC falló contra nuestro país acerca de los 
reclamos en torno al maíz transgénico, ya que el Gobierno mexicano no logró demostrar sus 
argumentos. 
 
La disputa entre ambos países inició desde 2020, cuando el entonces presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) decretó un veto a este producto para el uso de tortillas o 
masa. 
 
Esto debido a los graves riesgos que representa para la salud humana por contener glifosato, 
herbicida cancerígeno. 
 
Sin embargo, el panel de solución de controversias del T-MEC falló contra México, por lo que 
dio un plazo de 45 días para retirar las medidas en contra el maíz transgénico. 
 
Debido a ello, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ya había adelantado que a 
principios del próximo año se buscaría “dar la vuelta” a dicha resolución. 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/26/maiz-transgenico-monreal-
anuncia-iniciativa-para-prohibir-su-consumo-humano-en-mexico-846281.html  
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Presentará Morena iniciativa 

 contra uso de maíz transgénico en enero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- El coordinador de 

los diputados de Morena, Ricardo Monreal, anunció que en los 

primeros días de enero se presentará una iniciativa para prohibir 

el uso de maíz transgénico para consumo humano.  

A través de sus redes sociales, afirmó que este grano alimenta al 

mundo y, por ello, se debe proteger. El también presidente de la 

Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, 

señaló que un periodo extraordinario de sesiones para discutir 

esta iniciativa, se está valorando. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1sM7dUMpaKNxcTFMiulsUAh9ChUXNmvT-/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sM7dUMpaKNxcTFMiulsUAh9ChUXNmvT-/view
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Teaser, Fórmula NoƟcias con Juan Becerra 

 
Anuncian iniciaƟva contra maíz transgénico en primeros días del 2025 así lo dio a conocer el coordinador 
de los diputados de Morena, Ricardo Monreal 
 
 
hƩps://monitoreo.pro/storage/387954/radio_361470.mp3  
 



 

 
 
 
 

Morena adelanta para enero iniciativa que prohíbe la 
siembra de maíz genéticamente modificado: 

Monreal; evalúan posibilidad de periodo 
extraordinario de sesiones el mes próximo 

 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que en los 
primeros días de enero “vamos a presentar la iniciativa para poder prohibir el uso de maíz 
transgénico para consumo humano”. 
 
El anuncio del también presidente de la Junta de Coordinación Política en el recinto 
legislativo de San Lázaro abrió la posibilidad de que el mes próximo se lleve a cabo un 
periodo extraordinario de sesiones, el cual “está siendo aún valorado”, confiaron morenistas 
a Latinus. 
 
En un mensaje que emitió desde un rancho propiedad de la familia Monreal “desde hace 
más de 100 años”, Monreal Ávila recordó que la iniciativa “es una vieja demanda, un 
reclamo”. 
 
El sábado 21 de diciembre, en gira por Chihuahua, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó 
que en febrero próximo “el Congreso va a promover una reforma para prohibir la siembra 
de maíz genéticamente modificado en México”. 
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Ese día subrayó que su gobierno "dará la vuelta" a la resolución del panel de arbitraje 
internacional que ordenó a México retirar el decreto del expresidente Andrés Manuel López 
Obrador que prohibió el uso de maíz transgénico para el consumo humano. 
 
Luego de la reunión privada que sostuvieron legisladores de Morena con la presidenta 
Sheinbaum el lunes pasado, se acordó adelantar la presentación de la iniciativa para el mes 
próximo, además de programar al menos 20 iniciativas más. 
 
El domingo 22 de diciembre, el diputado vocero de la bancada de Morena, Arturo Ávila, 
expresó “su total respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum en la defensa del maíz 
mexicano”. 
 
Ávila garantizó que “se impulsará fuertemente la propuesta de reforma que el Ejecutivo está 
planteando para prohibir la siembra de maíz transgénico en suelo mexicano”. 
 
“No estamos de acuerdo con lo que determinó el panel de controversias en el marco del T-
MEC. Viene una reforma que vamos a impulsar en conjunto con la presidenta para cuidar 
nuestro maíz y prohibir la siembra del maíz transgénico en suelo mexicano”, expresó. 
 
En su mensaje de este jueves, Monreal Ávila recordó que “aquí en México nació el maíz y a 
través de los siglos ahora alimenta al mundo, ahora no hay que olvidar jamás la frase de que 
‘sin maíz, no hay país’. Hay que sentirnos orgullosos de nuestras semillas, aquí en el campo 
mexicano”, expresó. 
 
Monreal Ávila aclaró que “este rancho de Puebla del Palmar tienen con los Monreal más de 
100 años, el rancho te ‘ingre’, te arraiga, el campo nunca desconoce a los suyos”. 
 
“Por eso siempre regresas al campo, es una delicia disfrutar de la gente, disfrutar de la 
naturaleza, de los animales, de todo lo que importa en la vida”, concluyó. 
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/26/morena-adelanta-para-enero-iniciativa-que-
prohibe-la-siembra-de-maiz-geneticamente-modificado-monreal-evaluan-posibilidad-de-
periodo-extraordinario-de-sesiones-el-mes-proximo-131374.html   
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Monreal avisa iniciativa vs maíz transgénico para 
primeros días de enero 

 

 
 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
informó que en los primeros días de enero se presentará una iniciativa para prohibir el uso 
de maíz transgénico para consumo humano. 
 
“Es una vieja demanda, un reclamo aquí en México, aquí nació el maíz y a través de los siglos 
ha alimentado al mundo”, indicó en un video posteado en sus redes sociales 
 
Ante ello, recordó la frase “sin maíz no hay país” 
 
El video fue acompañado con el copy: “Sin maíz no hay país. En enero presentaremos una 
iniciativa para prohibir el uso de maíz transgénico para consumo humano. El maíz nació en 
México y alimenta al mundo; debemos proteger nuestras semillas y sentir orgullo por ellas. 
Nuestro campo es solución, historia y futuro”, posteó el diputado federal y coordinador de 
la bancada de Morena en San Lázaro. 
 
México pierde panel sobre maíz transgénico 
El pasado 20 de diciembre, la Secretaría de Economía y la Representación Comercial de la 
Casa Blanca (USTR) informaron que México perdió el panel de solución de controversias 
contra Estados Unidos por las restricciones que impuso el país a las importaciones de maíz 
transgénico estadounidense. El gobierno tiene 45 días para acatar el fallo del panel del T-
MEC y hasta febrero para impugnar la medida. 
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Katherine Tai, titular de la USTR, informó que la resolución del panel de controversias del T-
MEC, señala que las restricciones mexicanas a la importación de maíz transgénico de 
Estados Unidos no tienen base científica, por lo que socavan el acceso al mercado a los 
agricultores estadounidenses. 
 
“El fallo del panel reafirma las preocupaciones de larga data de Estados Unidos sobre las 
políticas biotecnológicas de México y su impacto perjudicial en las exportaciones agrícolas 
estadounidenses”, afirmó la funcionaria estadounidense. 
 
Tai sostuvo que esta resolución permite competir a los agricultores estadounidenses y 
mexicanos en condiciones justas, y aprovechar sus innovaciones en el desarrollo de 
productos agrícolas seguros, asequibles y sostenibles. 
 
La reacción de México ante revés por el maíz transgénico 
Por su parte, la Secretaría de Economía manifestó su inconformidad con la resolución del 
panel de controversias del T-MEC, asegurando que las medidas en contra del maíz 
transgénico estadounidense se alinean a los principios de protección a la salud pública y los 
derechos de los pueblos indígenas. 
 
Y recalcó que dichos derechos están establecidos de manera firme en la legislación nacional 
y en los tratados internacionales de los que México es parte. No obstante, informaron que 
respetarán la determinación del sistema de solución de controversias del T-MEC. 
 
“El gobierno de México reitera su compromiso de proteger valores fundamentales como la 
salud, la moral pública, la conservación de los recursos naturales, la cultura de la población 
mexicana y los derechos de los pueblos indígenas, los cuales fueron reconocidos por el panel 
como preocupaciones legítimas”, dijo la Secretaría de Economía. 
 
México tiene 45 días a partir de este 20 de diciembre de 2024 para cumplir con las 
conclusiones del Panel. 
 
https://lasillarota.com/nacion/2024/12/26/monreal-avisa-iniciativa-vs-maiz-transgenico-
para-primeros-dias-de-enero-515998.html  
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Morena va en enero por prohibir maíz transgénico 
 

 
 
En los primeros días de enero de 2025 Morena presentará una iniciativa que busca prohibir 
el uso de maíz transgénico para consumo humano, como parte de una demanda histórica 
en defensa del maíz nativo, informó el diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del 
grupo parlamentario. 
 
“Aquí en México nació el maíz y, a través de los siglos, ahora alimenta al mundo. No hay que 
olvidar jamás la frase: sin maíz no hay país”, destacó. 
 
El legislador Ricardo Monreal Ávila, dijo que hay que sentirse orgullosos de las semillas 
mexicanas y del papel que juega el campo en la vida del país. 
 
“El campo mexicano siempre ha sido solución”, recordando que la conexión con las raíces y 
la naturaleza sigue siendo fundamental. 
 
En un mensaje en redes sociales reflexionó sobre la importancia de valorar la tierra, las 
tradiciones y la vida rural. 
 
En este sentido, resaltó el valor de los ranchos, el que se ubica en Puebla del Palmar, que ha 
estado en la familia Monreal por más de un siglo, como un ejemplo del arraigo al campo. 
 
“Es una delicia disfrutar de la gente, de la naturaleza, de los animales, de todo lo que importa 
en la vida. ¡Buen año, 2025!”, concluyó. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/morena-va-en-enero-por-prohibir-maiz-transgenico/  
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Morena presentará iniciativa vs el maíz transgénico 

de EUA en enero: Monreal 

El gobierno mexicano insiste en la prohibición del maíz transgénico 

 

El diputado morenista, Ricardo Monreal respaldó la postura de la 
presidenta Claudia Sheinbaum y aseguró que en los primeros días 
de enero se presentará la iniciativa para prohibir el consumo de 
maíz transgénico en México. 

El gobierno mexicano insiste en que el consumo del maíz transgénico 
es nocivo para la salud del ser humano; sin embargo, no pudo probarlo 
con evidencia científica ante el Panel del maíz, el cual dictaminó que 
al no ser peligroso, México no tiene razón para prohibirlo, por lo que 
imponer restricciones a su producción y exportación rompe con los 
acuerdo del T-MEC. 

https://politico.mx/
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Ahora, estaría obligado a suspender el decreto que lo prohíbe, a más 
tardar en febrero de 2025. De no hacerlo, se enfrentaría a una 
imposición de aranceles por parte de Estados Unidos y Canadá como 
sanción. 

Sin embargo, Claudia Sheinbaum aseguró que para febrero, cuando 
se cumpla dicha la fecha límite, el Congreso ya habrá aprobado de 
forma constitucional la Ley que prohíba su consumo en el país. 

Con el eslogan “sin maíz no hay país”, Monreal, líder de la bancada 
de Morena en la Cámara Baja del Congreso, reafirmó la posición de la 
mandataria. Aseguró mediante un video publicado en sus redes 
sociales, que esta acción es un reclamo, una vieja demanda. 

“Aquí en México, nació el maíz y a través de los siglos ahora alimenta 
al mundo. No hay que olvidar jamás la frase ‘sin maíz no hay país’, hay 
que sentirnos orgullosos de nuestras semillas aquí en el campo 
mexicano”, señaló Monreal. 

Por otro lado, subrayó que el campo nunca desconoce a los suyos e 
hizo una analogía de lo que este sector representa para México: historia, 
familia, tradición y futuro. 

 

 

 

 

 

https://politico.mx/2024/12/26/video-morena-presentara-iniciativa-vs-el-

maiz-transgenico-de-eua-en-enero-monreal/ 

https://politico.mx/
https://politico.mx/2024/12/21/eua-vence-a-mexico-en-disputa-por-maiz-transgenico-tiene-hasta-febrero-para-revertir-decreto/
https://politico.mx/2024/12/21/eua-vence-a-mexico-en-disputa-por-maiz-transgenico-tiene-hasta-febrero-para-revertir-decreto/
https://politico.mx/2024/12/21/sheinbaum-contraataca-a-eua-en-febrero-se-prohibira-el-maiz-transgenico-pese-a-resolucion-del-t-mec/
https://politico.mx/2024/12/23/carta-morena-respalda-la-propuesta-de-sheinbaum-para-prohibir-maiz-transgenico-de-eua/
https://politico.mx/2024/12/23/carta-morena-respalda-la-propuesta-de-sheinbaum-para-prohibir-maiz-transgenico-de-eua/


 

 
 
 
 

En enero presentaremos una iniciativa para prohibir 
el consumo de maíz transgénico: Monreal 

 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila, anunció que los primeros días de enero, en la Comisión Permanente, 
presentarán una iniciativa para prohibir el consumo humano de maíz transgénico.  
 
En un video en sus redes sociales, el diputado morenista detalló que es una “demanda” y 
un “reclamo” del pueblo de México.  
 
“Sin maíz no hay país. Los primeros días de enero vamos a presentar la iniciativa para poder 
prohibir el uso de maíz transgénico para consumo humano. Es una vieja demanda, un 
reclamo”, detalló.  
 
El legislador morenista explicó, desde su rancho en Puebla del Palmar en Fresnillo, 
Zacatecas, que en México nació el maíz del cual se alimenta el mundo, por lo cual debe el 
país debe sentirse orgulloso.  
 
“Aquí en México nació el maíz. Y a través de los siglos, ahora alimenta el mundo. Y ahora no 
hay que olvidar jamás la frase. ´Sin maíz no hay país´. Hay que sentirnos orgullosos de 
nuestras semillas, aquí en el campo mexicano. El campo siempre ha sido solución”, 
mencionó.  
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Este anuncio se da después que de que el 21 de diciembre, el Panel de Controversias del T-
MEC determinó que ciertas disposiciones del maíz transgénico emitidas por el gobierno 
mexicano, en 2023, violan el acuerdo comercial al no sustentarse en estudios científicos. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/12/26/en-enero-presentaremos-
una-iniciativa-para-prohibir-el-consumo-de-maiz-transgenico-monreal-342767.html  
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Morena presentará una iniciativa contra el uso de maíz transgénico para consumo humano en 

México, adelantó el líder parlamentario del MORENA, Ricardo Monreal. 

A través de sus redes sociales, afirmó que el maíz alimenta al mundo y, por ello, "debemos proteger 

nuestras semillas y sentir orgullo por ellas". 

"Sin maíz no hay país. En enero presentaremos una iniciativa para prohibir el uso de maíz 

transgénico para consumo humano. El maíz nació en México y alimenta al mundo; debemos 

proteger nuestras semillas y sentir orgullo por ellas. Nuestro campo es solución, historia y futuro", 

escribió Monreal. 

Dicha propuesta se suma a las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien afirmó que 

presentarán una iniciativa para que en febrero de 2025 “sea constitucional que no se permita la 

siembra de maíz transgénico en nuestro país”. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diferencias-entre-maiz-transgenico-y-nativo-sader-explica-cuales-son
https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-va-por-iniciativa-para-prohibir-maiz-transgenico-en-mexico
https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-va-por-iniciativa-para-prohibir-maiz-transgenico-en-mexico
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Morena presentará iniciativa contra uso de maíz transgénico en enero, adelanta Monreal 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/morena-presentar%C3%A1-iniciativa-contra-uso-de-ma%C3%ADz-transg%C3%A9nico-en-enero-adelanta-monreal/ar-AA1wxE9M


 

 
 
 
 

Morena va de nuevo contra el maíz transgénico; 
Ricardo Monreal anuncia iniciativa 

 

 
 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
anunció la iniciativa que va de nuevo en contra del maíz transgénico y adelantó una fecha 
para presentarla. 
 
La semana anterior, México perdió un arbitraje en torno al maíz transgénico y las quejas de 
Estados Unidos ante las medidas que se impusieron en nuestro país en contra del alimento 
modificado. 
 
Pese a esto, el gobierno de México, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, 
afirmó que se prohibirá la siembra del maíz transgénico mediante una iniciativa para la cual 
necesitaría la ayuda de los legisladores. 
 
Por lo anterior, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, anunció que se 
presentará una iniciativa para ir una vez más en contra del maíz transgénico, y señaló que 
ya hay fecha para el proyecto. 
 
Morena presentará iniciativa contra el maíz transgénico; Ricardo Monreal adelanta esta 
fecha 
 
Por medio de un video en sus redes sociales, Ricardo Monreal anunció que Morena 
presentará una iniciativa en contra del maíz transgénico, debido a que sentenció que “sin 
maíz no hay país”. 
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De acuerdo con lo dicho por el coordinador de Morena, en los primeros días de enero 
presentarán la iniciativa para prohibir el uso del maíz transgénico para consumo humano, 
una vieja demanda. 
 
Ricardo Monreal agregó que el maíz nació en México, un alimento del que como país 
debemos sentirnos orgullosos, ya que a través de los siglos, nuestras semillas han 
alimentado al mundo. 
 
En el video, tal como presumió Ricardo Monreal, se encuentra en un campo que tiene con 
su familia alrededor de 100 años, por lo que resaltó que las tierras de siembre son solución 
y arraiga a las personas. 
 
Sin embargo, la grabación de Ricardo Monreal finalizó sin dar más detalles sobre la iniciativa 
del maíz transgénico que presentaría Morena para enero de 2025, por ejemplo, si será la 
Cámara de Diputados la de origen. 
 
Referente a que Morena va de nuevo contra el maíz transgénico, es debido a que en 2020 y 
2023 se emitieron dos decretos para prohibir el uso de la semilla para siembras agrícolas y 
que se contamine el maíz nativo. 
 
¿Qué es el maíz transgénico? ¿Qué pasa si se consume? Estas son las razones por las que 
Morena busca prohibirlo en México 
 
El maíz, como han resaltado los integrantes de Morena, es un símbolo de México, así como 
un recurso estratégico de prioridad que se busca conservar y en consecuente, evitar la 
contaminación que podría ocasionar la siembra de maíz transgénico. 
 
La iniciativa de prohibir el maíz transgénico de Morena es apoyada por diversos 
especialistas, como el investigador del departamento de Agronomía de la Universidad 
Autónoma de Chapingo, Gerardo Noriega Altamirano. 
 
Esto fue mencionado por el especialista en un comunicado, en donde resaltó la urgencia de 
evitar que el maíz transgénico contamine la variedad de maíces mexicanos, por lo que se 
requiere una política de seguridad como la propuesta de Morena. 
 
Referente a los daños a la salud que podría provocar el consumo de maíz transgénico, el 
Gobierno de Perú señala que puede incrementar la resistencia a antibióticos; mientras que 
ambientalmente, puede desplazar las plantas locales. 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/morena-va-de-nuevo-contra-el-maiz-transgenico-
ricardo-monreal-anuncia-iniciativa/  
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"Sin maíz no hay país" 
 

 
 
El Coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, confirmó este 
jueves que a partir de enero 2025 se presentará una nueva iniciativa para prohibir el uso de 
maíz transgénico en México. 
 
Bajo el eslogan “sin maíz no hay país”, Monreal respaldó la postura de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, al asegurar que dicha iniciativa busca preservar la soberanía alimentaria 
y las variedades de maíz nativo, a través de la cultura y biodiversidad del país. 
 
"En enero presentaremos un proyecto para prohibir el uso de maíz transgénico para 
consumo humano. El maíz nació en México y alimenta al mundo; debemos proteger 
nuestras semillas y sentir orgullo por ellas. Nuestro campo es solución, historia y futuro", 
escribió en su cuenta de X. 
 
Ante ello, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
subrayó que el campo nunca desconoce a los suyos e hizo una analogía de lo que este sector 
representa para México, en ellas, historia, familia, tradición y futuro. 
 
“Aquí en México, nació el maíz y a través de los siglos ahora alimenta al mundo. No hay que 
olvidar jamás la frase ‘sin maíz no hay país’, hay que sentirnos orgullosos de nuestras 
semillas aquí en el campo mexicano”, señaló Monreal. 
 
El dictamen que fue aprobado en la Comisión de Puntos Constitucionales en agosto pasado, 
instituye al maíz como un elemento de identidad nacional, alimento básico al consumo 
humano y su cultivo debe ser libre de transgénicos. 
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Sin embargo, tras la disputa comercial contra Estados Unidos, la titular del Ejecutivo aseveró 
que la negativa a la resolución cambiará en febrero, debido a que muy pronto, "van a legislar 
no sembrar maíz transgénico en el país". “El maíz es el corazón de nuestra identidad como 
nación; garantizar su preservación es garantizar nuestro futuro”, indicó. 
 
"Como bien dice el Popol Vuh, 'las mexicanas y los mexicanos somos hijos del maíz por 
nuestros pueblos originarios, y hoy la dieta fundamental del mexicano o de la mexicana 
sigue siendo el maíz", señaló. Por ello, insistió en que se debe proteger esta riqueza biológica 
y cultural para las futuras generaciones. 
 
https://www.sinembargo.mx/4594672/morena-enviara-iniciativa-para-prohibir-uso-de-
transgenico-en-enero-anuncia-monreal/  
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Monreal anuncia iniciativa para prohibir el maíz transgénico en 2025: “Debemos proteger nuestras 

semillas” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/27/monreal-anuncia-iniciativa-para-prohibir-el-maiz-transgenico-en-2025-debemos-proteger-nuestras-semillas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/27/monreal-anuncia-iniciativa-para-prohibir-el-maiz-transgenico-en-2025-debemos-proteger-nuestras-semillas/
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México anuncia proyecto de ley para prohibir el uso del maíz transgénico para consumo humano - 

27.12.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241227/mexico-anuncia-proyecto-de-ley-para-prohibir-el-uso-del-maiz-transgenico-para-consumo-humano-1160072135.html
https://noticiaslatam.lat/20241227/mexico-anuncia-proyecto-de-ley-para-prohibir-el-uso-del-maiz-transgenico-para-consumo-humano-1160072135.html
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https://www.lajornadamaya.mx/nacional/241041/conferencia-mananera-del-pueblo-claudia-sheinbaum-

jueves-26-diciembre-2024 

https://www.lajornadamaya.mx/nacional/241041/conferencia-mananera-del-pueblo-claudia-sheinbaum-jueves-26-diciembre-2024
https://www.lajornadamaya.mx/nacional/241041/conferencia-mananera-del-pueblo-claudia-sheinbaum-jueves-26-diciembre-2024
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https://lajornadasanluis.com.mx/nacional/anuncia-sheinbaum-que-presentara-unas-20-iniciativas-al-congreso/
https://lajornadasanluis.com.mx/nacional/anuncia-sheinbaum-que-presentara-unas-20-iniciativas-al-congreso/
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Sheinbaum presentará paquete de 20 

iniciativas; va por homologarlas a las reformas 

constitucionales 

La Presidenta destacó reformas al Infonavit y Pemex 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que enviará un paquete 

de 20 iniciativas para reformar leyes secundarias, y homologarlas con 

las reformas constitucionales que se han aprobado hasta el momento 

en la LXVI Legislatura. 

Se trata de reformas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la 

Vivienda para los Trabajadores (que quedó pendiente en el periodo de 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/claudia-sheinbaum-celebra-navidad-con-su-nieto-pablo-el-es-un-suspiro-entranable-expresa/
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sesiones que concluyó este mes), la Ley de Petróleos Mexicanos y la 

Ley de la Comisión Federal de Electricidad, entre otras. 

Así como reformas constitucionales para prohibir la reelección “y en 

contra del nepotismo”, explicó Sheinbaum Pardo en conferencia de 

prensa, en Palacio Nacional. 

“Son alrededor de 20, que vamos a presentar para el próximo periodo 

de sesiones, ley de adquisiciones, ley de obra pública, que tienen 

modificaciones muy importantes, y otras leyes muy importantes para 

fortalecer las transformaciones constitucionales en leyes secundarias. 

Vienen todas las leyes secundarias de Pemex y de Comisión Federal 

de Electricidad, entonces es una agenda legislativa muy importante”, 

dijo. 

Explicó que el pasado 23 de diciembre, se reunió con el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y el 

senador Ignacio Mier, para revisar la agenda legislativa del próximo 

periodo ordinario de sesiones. 

“Se va a hacer un período de revisión de la Ley del Infonavit para que 

pueda ser aprobada, y vienen varias leyes muy importantes, que tiene 

que ver algunas con leyes secundarias de las reformas constitucionales 

que se plantearon”, expresó. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-presentara-paquete-de-

20-iniciativas-va-por-homologarlas-a-las-reformas-constitucionales/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/
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Claudia Sheinbaum anunció la presentación de 20 iniciaƟvas de ley para 
el próximo periodo ordinario de sesiones 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado su intención de presentar aproximadamente 20 iniciaƟvas 
de ley durante el próximo Período Ordinario de Sesiones del Congreso de la Unión.  
 
Entre las propuestas se destacan la legislación para prohibir la reelección y el nepoƟsmo, así como diversas 
leyes secundarias relacionadas con las reformas consƟtucionales aprobadas en el periodo anterior.  
 
En su Mañanera del Pueblo, Sheinbaum mencionó una reunión del 23 de diciembre con el coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y el vicecoordinador en el Senado, Ignacio Mier, 
para discuƟr las prioridades legislaƟvas.  
 
Se prevé una revisión de la Ley del Infonavit, y se presentarán leyes significaƟvas, incluyendo la Ley de 
Adquisiciones y la Ley de Obra Pública, con modificaciones relevantes.  
 
Además, se incluirán las leyes secundarias de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, en un esfuerzo 
por fortalecer las transformaciones consƟtucionales a través de leyes secundarias 
 
hƩps://monitoreo.pro/storage/388003/television_361493.mp4  
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La Presidenta Claudia Sheinbaum propondrá al Congreso alrededor de 
20 reformas y leyes para 2025, entre ellas la no reelección y la reforma 

al Infonavit 

 
La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció su intención de presentar al Congreso aproximadamente 20 
leyes y reformas para 2025, destacando la prohibición de la reelección en cargos de elección popular, 
medidas contra el nepotismo y la reforma del Infonavit. 

Sheinbaum se reunió esta semana con Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, y Nacho 
Mier, para discutir estos temas, debido a la ausencia de Adán Augusto López, coordinador de la bancada 
en el Senado. 

La mandataria subrayó la necesidad de revisar la ley del Infonavit para su aprobación y mencionó la 
importancia de las leyes secundarias relacionadas con las reformas constitucionales previas, incluyendo la 
legislación contra la reelección y el nepotismo. 

 
https://monitoreo.pro/storage/387942/television_361444.mp4 
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¿Qué sabemos de las 20 iniciativas que Sheinbaum 

enviará al Congreso: ‘Es una agenda importante’ 
Claudia Sheinbaum confirmó que se reunió con legisladores para discutir los 

temas que se incluirán en el periodo ordinario del Congreso 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que ya planea cuáles serán 
las iniciativas que enviará en el próximo periodo ordinario del Congreso. 

Durante la conferencia ‘mañanera’ de este jueves 26 de diciembre la 
mandataria confirmó que tuvo una reunión con los legisladores. 

Sheinbaum se reunió con Ricardo Monreal, coordinador de Morena en 
la Cámara de Diputados, e Ignacio Mier, en sustitución de Adán 
Augusto López, coordinador de Morena en el Senado, quien estaba de 
viaje. 

El tema principal fue tratar los temas que se discutirán a partir del 
próximo año en el Congreso. Uno de los primeros será la Ley del 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) para su posterior aprobación. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/18/adios-a-reforma-laboral-de-40-horas-congreso-se-queda-con-estos-pendientes-si-no-hay-periodo-extraordinario/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/26/claudia-sheinbaum-mananera-temas-hoy-26-de-diciembre-de-2024-en-vivo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/26/aprobaron-16-reformas-de-amlo-y-claudia-y-pospusieron-341/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2024/12/16/avizoran-fin-del-infonavit-como-un-organismo-tripartita/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2024/12/16/avizoran-fin-del-infonavit-como-un-organismo-tripartita/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2024/12/16/avizoran-fin-del-infonavit-como-un-organismo-tripartita/
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“Vienen varias leyes muy importantes que tienen que ver algunas con 
leyes secundarias de las reformas Constitucionales que se plantearon”, 
explicó Sheinbaum. 

La presidenta agregó que otra de las iniciativas es la ley para que no 
haya reelección, también en contra del nepotismo. 

En total serían 20 las iniciativas a presentarse en el periodo ordinario 
de sesiones. Se suman la ley de adquisiciones, la ley de obra pública, 
entre otras. 

También estarán las leyes secundarias de Petróleos Mexicanos 

(Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). “Es una 

agenda legislativa muy importante”, agregó. 

¿Cuáles fueron las leyes que quedaron pendientes en el Congreso? 

A pesar de las propuestas para establecer un periodo 
extraordinario de sesiones este no se realizó y las iniciativas 
pendientes se discutirán en un periodo ordinario. 

Entre las leyes que quedaron pendientes de discusión está la reforma 
por la jornada laboral de 40 horas. Sin embargo, esta iniciativa lleva 
‘congelada’ más de un año debido a que primero se discutieron la 
reforma al Poder Judicial, la desaparición de los organismos 
autónomos, entre otras. 

En cambio, los legisladores aseguran que, ahora sí, se discutirá en el 

periodo ordinario debido a que es considerado uno de los temas más 

importantes en la agenda. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/26/que-sabemos-de-

las-20-iniciativas-que-sheinbaum-enviara-al-congreso-es-una-agenda-

importante/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2024/12/16/fitch-ratifica-calificacion-de-pemex-en-b-con-perspectiva-estable/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2024/12/16/fitch-ratifica-calificacion-de-pemex-en-b-con-perspectiva-estable/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/10/02/iniciativa-para-reducir-jornada-laboral-a-40-horas-fue-desechada-confirma-monreal-que-pasara-ahora/
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Alista Sheinbaum paquete de 20 reformas 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum alista un paquete de 20 iniciativas 

de ley para ser presentadas en el próximo periodo ordinario de 

sesiones, que tendrá inicio el 1 de marzo. 

En conferencia matutina en Palacio Nacional, la mandataria federal 
anunció la presentación de un paquete legislativo, en el que se incluirán 
leyes secundarias de las reformas constitucionales. 

“Son alrededor de 20 (iniciativas) que vamos a presentar para el 
próximo periodo de sesiones: Ley de adquisiciones, Ley de obra pública 
y otras muy importantes… vienen todas las leyes secundarias de Pemex 
y de Comisión Federal de Electricidad (CFE), es una agenda legislativa 
muy importantes”, comentó Sheinbaum. 

Además, la mandataria federal adelantó que presentará una iniciativa 
de ley contra el nepotismo y la reforma Constitucional para que no haya 
reelección. 

https://x.com/Claudiashein?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Eauthor
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Cuestionada sobre su reunión con el diputado Ricardo Monreal, el 23 
de diciembre, informó que hablaron sobre un período para revisar la 
reforma al Infonavit. 

“Estuvo Nacho Mier también, para plantearles varios temas. Se va a 
hacer un periodo de revisión de la Ley del Infonavit para que pueda ser 
aprobada”, indicó. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2024/12/26/alista-sheinbaum-paquete-de-20-

reformas/ 
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20 nuevas leyes se presentarán el próximo 
año: Claudia Sheinbaum 

"Se va a hacer un periodo de revisión de la ley del Infonavit para que 
pueda ser aprobada", adelantó la mandataria 

 

Para el siguiente periodo legislativo, el cual comienza en 2025, el gobierno 

federal pretende enviar alrededor de 20 reformas a la ley, informó la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.  

En la mañanera de este jueves y tras la reunión con Ricardo Monreal, 

coordinador de diputados de Morena, la titular del Ejecutivo Federal sostuvo 

que a dicha reunión también asistió el senador Ignacio Mier, sin embargo, 

resaltó que Adán Augusto Hernández, no pudo asistir, pues, no se encontraba 

en la ciudad.  

“Se va a hacer un periodo de revisión de la ley del Infonavit para que pueda 

ser aprobada y vienen varias leyes muy importantes, que tienen que ver con 

leyes secundarias de las reformas constitucionales que se plantearon, la reforma 

para que no haya reelección y en contra del nepotismo. Son alrededor de 20 

(leyes) que vamos a presentar en el periodo de sesiones”, explicó.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/
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A pregunta expresa, la titular del Ejecutivo Federal declaró que las leyes que 

también se presentarán tienen que ver con la ley de adquisiciones y ley de obra 

pública, mismas que buscan fortalecer las transformaciones 

constitucionales. “Vienen todas las leyes secundarias de Pemex y de 

la Comisión Federal de Electricidad. Entonces es una agenda legislativa muy 

importante”, comentó. 

En enero, reunión con consejeros del INE: Sheinbaum 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo adelantó que en enero se reunirá con 

los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) para dialogar sobre el 

presupuesto para la elección de juzgadores el próximo año. Estos días la 

Comisión Temporal de Presupuesto del INE, pues al parecer ya planteó la 

reducción del 52.2% para realizar la elección al Poder Judicial y que ésta quede 

en poco más de 6 mil millones de pesos. Conocer su opinión al respecto, se le 

planteó 

-Me solicitaron una reunión, probablemente, bueno, los vamos a recibir, nada 

más hay que ver la fecha con la presidenta, a principios de enero quieren 

hacernos un planteamiento del presupuesto, nosotros seguimos con la misma 

idea, acotó Sheinbuam Pardo. 

La titular del Ejecutivo Federal manifestó que el INE tiene “que hacer público, 

porque el INE es una institución que opera con recursos públicos, entonces ellos 

tienen que hacer público en qué van a destinar los recursos y cuántos recursos 

se necesitan de acuerdo con ellos en la elección al Poder Judicial”. 

“Nosotros fueron 7 mil millones de pesos lo que se le destinó en el presupuesto 

de Egresos de la Federación y ellos tienen que decir en qué van a utilizar esos 7 

mil millones y si requieren más, por qué requieren más”, argumentó. La 

presidenta Sheinbaum Pardo indicó que además del encuentro con los 

consejeros electorales se tiene que hacer público en que se utilizarán los 7 mil 

millones de pesos que piden para le elección judicial. 

“Entonces eso es lo que espero que planteen, no solamente en una reunión que 

tendremos, sino también que lo hagan público, que el pueblo de 

México conozca en qué se destina el presupuesto de los 7 mil millones o más 
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que requieran para la elección. Mientras no se haga público y no se conozca en 

qué, pues es muy difícil saber por qué requieren más de 7 mil millones de 

pesos para realizar la elección”, apuntó. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/26/20-nuevas-leyes-se-

presentaran-el-proximo-ano-claudia-sheinbaum-664158.html 
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Claudia Sheinbaum alista 20 nuevas 
iniciativas de reformas para 2025 

La presidenta precisó que en la reunión que sostuvo con Ricardo 
Monreal e Ignacio Mier se abordó el tema de la Ley del Infonavit 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó sobre la reunión que 

sostuvo el 23 de diciembre con el líder parlamentario en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila, y el vicecoordinador de los senadores 

de Morena, Ignacio Mier Velazco, que en febrero de 2025 presentará un 

paquete de 20 iniciativas de reformas. 

Estas modificaciones legislativas consideran leyes secundarias y 

diversas disposiciones legales para consolidar las reformas aprobadas 

en el arranque del nuevo sexenio, incluida la reforma en materia 

energética por la que Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 

Federal de Electricidad recuperaron su carácter de empresas públicas. 
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“Vienen varias leyes muy importantes, que tienen que ver algunas con 

leyes secundarias de las reformas constitucionales que se plantearon. 

En su momento viene la reforma constitucional para que no haya 

reelección y en contra del nepotismo también, y varias leyes, son 

alrededor de 20 que vamos a presentar para el próximo periodo de 

sesiones. 

“Ley de adquisiciones, Ley de Obra Pública, que tiene modificaciones 
muy importantes, y otras leyes para fortalecer las transformaciones 
constitucionales en leyes secundarias. Vienen todas las leyes 
secundarias de Pemex y de Comisión Federal de Electricidad; entonces 
es una agenda legislativa muy importante”, mencionó Sheinbaum Pardo 
en su conferencia matutina. 
La mandataria detalló que acordó con los legisladores la realización de 
un nuevo periodo de revisión de la Ley del Infonavit para que pueda 
aprobarse en los primeros meses del próximo año. 
El segundo periodo de sesiones ordinarias del primer año legislativo de 

la 66 Legislatura iniciará el 1° de febrero de 2025. 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/claudia-sheinbaum-alista-20-

nuevas-iniciativas-de-reformas-para-2025/ 
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Enviará Sheinbaum 20 iniciativas al 

Congreso para próximo periodo ordinario 
Se hará revisión de la ley de Infornavit, adelanta 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de la República, informó 
que para el próximo periodo ordinario de sesiones va a enviar al 
Congreso de la Unión 20 iniciativas de ley, entre las que se 
encuentran las leyes secundarias de las reformas 
constitucionales que se aprobaron este último periodo. 

Además, dijo que se va a revisar la ley de Infonavit -que se encuentra 
en la Cámara de Diputados- “para que pueda ser aprobada”. 
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Otras de las iniciativas, indicó, serán el paquete de leyes secundarias 
para Petróleos Mexicanos (PEMEX) y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE). 

Así como la ley de adquisiciones, la ley de obra púbica. “Y otras 
muy importantes para fortalecer las transformaciones 
constitucionales”. 

Dio a conocer que también va a presentar una reforma 
constitucional para la no reelección y otra en contra del 
nepotismo. 

El lunes pasado la presidenta se reunió con el coordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal y con el vicecoordinador 
general de Morena en la Cámara de Senadores, Ignacio Mier Velazco. 

 

 

 

https://wradio.com.mx/2024/12/26/enviara-sheinbaum-20-iniciativas-al-

congreso-para-proximo-periodo-ordinario/ 
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https://xeu.mx/nacional/1354592/sheinbaum-presentara-20-nuevas-reformas-para-2025-entre-ellas-la-de-

no-reeleccin 

https://xeu.mx/nacional/1354592/sheinbaum-presentara-20-nuevas-reformas-para-2025-entre-ellas-la-de-no-reeleccin
https://xeu.mx/nacional/1354592/sheinbaum-presentara-20-nuevas-reformas-para-2025-entre-ellas-la-de-no-reeleccin
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https://politica.expansion.mx/presidencia/2024/12/26/sheinbaum-enviara-al-congreso-paquete-con-20-

iniciativas-de-ley 

https://politica.expansion.mx/presidencia/2024/12/26/sheinbaum-enviara-al-congreso-paquete-con-20-iniciativas-de-ley
https://politica.expansion.mx/presidencia/2024/12/26/sheinbaum-enviara-al-congreso-paquete-con-20-iniciativas-de-ley
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Sheinbaum enviará al Congreso paquete con 
20 iniciativas de ley 

Además de las leyes secundarias de las reformas constitucionales, la 
presidenta alista iniciativas de ley en contra del nepotismo y una 

reforma para la no reelección 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum alista un paquete con alrededor de 20 
iniciativas de ley. Las enviará al Congreso para su dictaminación en el 
próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia el 1 de marzo. 

Además de las leyes secundarias que deben diseñarse para ejecutar las 
reformas constitucionales aprobadas en 2024, la mandataria federal 
busca revisar la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit). 
"Se va a hacer un periodo de revisión de la Ley del Infonavit para que 

pueda ser aprobada y vienen varias leyes muy importantes. (...) “Son 
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alrededor de 20 que vamos a presentar para el próximo periodo de 
sesiones”, detalló. 

Para alistar las próximas prioridades legislativas de su gobierno, el 
pasado 23 de diciembre se reunió con Ricardo Monreal, coordinador de 
los diputados de Morena, y con Ignacio Mier, integrante de la Junta de 
Coordinación Política del Senado. Adán Augusto López, coordinador de 
los senadores de Morena, no asistió al encuentro porque estaba fuera de 
la Ciudad de México, explicó Sheinbaum. 

“Nos reunimos (...) para plantearles varios temas”, mencionó en su 
conferencia matutina. 

Otras que prepara Claudia Sheinbaum son en contra del nepotismo, 
modificaciones a las leyes de Adquisiciones y Obra Pública, además de 
una reforma constitucional para que no haya reelección. 

“Y otras leyes muy importantes para fortalecer las transformaciones 
constitucionales en leyes secundarias. Vienen todas las leyes secundarias 
de Pemex y de Comisión Federal de Electricidad. Entonces, es una 
agenda legislativa muy importante”, subrayó. 

La presidenta ha llamado a la unidad en Morena y en el Congreso porque 
Monreal y Adán Augusto protagonizaron una pelea en días pasados. El 
segundo acusó que en el Senado, cuando Monreal estuvo a cargo, se 
contrataron empresas que simularon la prestación de servicios. 
 

 

 

https://politica.expansion.mx/presidencia/2024/12/26/sheinbaum-enviara-

al-congreso-paquete-con-20-iniciativas-de-ley 
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Sheinbaum presentará reforma vs reelección como 

parte de las 20 nuevas reformas en el Congreso 

La presidenta informó que se reunió con el líder de Morena en Cámara de 

Diputados 

 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, adelantó que el próximo 
periodo de sesiones ordinarias en el Congreso de la Unión presentará 
20 reformas entre las que destaca la que va en contra de la reelección. 

En su mañanera de este jueves comentó que se reunió con el 
coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, así como 
con el legislador Ignacio Mier, ya que el líder en el Senado, Adán 
Augusto López no está en la Ciudad de México. 

Comentó que en el encuentro les planteó varios temas, entre estos 
la reforma al Infonavit, así como algunas leyes secundarias de las 
reformas que ya se plantearon. 

https://politico.mx/
https://politico.mx/2024/12/26/video-sheinbaum-respalda-designacion-de-bertha-alcalde-como-fiscal-de-la-cdmx-es-una-mujer-honesta/
https://politico.mx/2024/12/18/reforma-a-la-ley-del-infonavit-se-discutira-despues-del-6-de-enero-anuncia-monreal/
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“En su momento viene la reforma constitucional para que no haya 
reelección y en contra del nepotismo también. Y varias leyes son 
alrededor de 20 que vamos a presentar para el próximo periodo de 
sesiones”, comentó 

Entre estas reformas destacó que están la a ley de adquisiciones, de 
obra pública, así como otras muy importantes como las leyes 
secundarias de Pemex y la CFE. 

 

 

 

https://politico.mx/2024/12/26/video-sheinbaum-presentara-reforma-vs-

reeleccion-como-parte-de-las-20-nuevas-reformas-en-el-congreso/ 

https://politico.mx/
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/presentara-claudia-sheinbaum-nuevo-paquete-de-20-

iniciativas-CI14494251 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/presentara-claudia-sheinbaum-nuevo-paquete-de-20-iniciativas-CI14494251
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/presentara-claudia-sheinbaum-nuevo-paquete-de-20-iniciativas-CI14494251
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https://ventanaver.mx/principal/anuncia-sheinbaum-envio-al-congreso-de-paquete-de-20-nuevas-

iniciativas/ 

 

https://ventanaver.mx/principal/anuncia-sheinbaum-envio-al-congreso-de-paquete-de-20-nuevas-iniciativas/
https://ventanaver.mx/principal/anuncia-sheinbaum-envio-al-congreso-de-paquete-de-20-nuevas-iniciativas/
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https://www.alertaqronoticias.com/2024/12/26/sheinbaum-presentara-alrededor-de-20-leyes-secundarias-

en-2025/ 

https://www.alertaqronoticias.com/2024/12/26/sheinbaum-presentara-alrededor-de-20-leyes-secundarias-en-2025/
https://www.alertaqronoticias.com/2024/12/26/sheinbaum-presentara-alrededor-de-20-leyes-secundarias-en-2025/
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https://www.binoticias.com/nacional/sheinbaum-enviara-otro-paquete-de-20-reformas-al-congreso 

 

https://www.binoticias.com/nacional/sheinbaum-enviara-otro-paquete-de-20-reformas-al-congreso
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https://www.eldemocrata.com/anuncia-sheinbaum-envio-al-congreso-de-paquete-de-20-nuevas-iniciativas/ 

 

https://www.eldemocrata.com/anuncia-sheinbaum-envio-al-congreso-de-paquete-de-20-nuevas-iniciativas/
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https://revistaespejo.com/2024/12/26/claudia-sheinbaum-enviara-al-congreso-paquete-con-20-iniciativas-

de-ley/ 

https://revistaespejo.com/2024/12/26/claudia-sheinbaum-enviara-al-congreso-paquete-con-20-iniciativas-de-ley/
https://revistaespejo.com/2024/12/26/claudia-sheinbaum-enviara-al-congreso-paquete-con-20-iniciativas-de-ley/
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https://globalpress.mx/falta-regulacion-para-la-prohibicion-de-vapeadores-aun-no-
puede-sancionarse-su-uso-ruben-moreira/ 
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https://lahoguera.mx/prepara-sheinbaum-paquete-de-20-reformas-para-2025/#google_vignette 
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https://www.poresto.net/mexico/2024/12/26/presidenta-sheinbaum-enviara-20-iniciativas-para-reformar-

leyes-clave-en-el-proximo-periodo-legislativo.html 

 

 

https://www.poresto.net/mexico/2024/12/26/presidenta-sheinbaum-enviara-20-iniciativas-para-reformar-leyes-clave-en-el-proximo-periodo-legislativo.html
https://www.poresto.net/mexico/2024/12/26/presidenta-sheinbaum-enviara-20-iniciativas-para-reformar-leyes-clave-en-el-proximo-periodo-legislativo.html
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https://laverdadnoticias.com/politica/claudia-sheinbaum-aclara-su-reunion-con-monreal-sobre-la-agenda-

legislativa-2025-20241226 
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https://laverdadnoticias.com/politica/claudia-sheinbaum-aclara-su-reunion-con-monreal-sobre-la-agenda-legislativa-2025-20241226
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Sheinbaum presentará paquete de 20 iniciativas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/sheinbaum-presentar%C3%A1-paquete-20-iniciativas-094625493.html
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Sheinbaum alista 20 iniciativas para presentar ante el Congreso en el arranque de 2025 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/sheinbaum-alista-20-iniciativas-para-presentar-ante-el-congreso-en-el-arranque-de-2025/
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https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/sheinbaum-alista-20-iniciativas-para-presentar-

ante-el-congreso-en-el-arranque-de-2025/ 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/sheinbaum-alista-20-iniciativas-para-presentar-ante-el-congreso-en-el-arranque-de-2025/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/sheinbaum-alista-20-iniciativas-para-presentar-ante-el-congreso-en-el-arranque-de-2025/
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Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal e Ignacio Mier discuten agenda 
legislaƟva para 2025 

 
 

En la Mañanera del Pueblo, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció la agenda legislaƟva para 2025, 
discuƟda en su reciente reunión con Ricardo Monreal e Ignacio Mier.  
 
Esta agenda incluye una serie de reformas, entre ellas, la ley para prohibir la reelección y una reforma 
consƟtucional contra el nepoƟsmo.  
 
Se prevé la presentación de aproximadamente 20 nuevas leyes en el próximo periodo de sesiones, 
incluyendo modificaciones significaƟvas a la Ley de Adquisiciones y la Ley de Obra Pública. 
 
hƩps://monitoreo.pro/storage/387987/radio_361501.mp3  



 

 
 
 

 

Adán Augusto López,  el ausente  

en la reunión con la presidenta de la República 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ LUIS MORA).- La presidenta Claudia 

Sheinbaum en materia legislativa informó que el martes se reunió 

con el diputado Ricardo Monreal y el senador Ignacio Mier para 

revisar la agenda del 2025.  

Llama la atención que en esa reunión con la presidenta de la 

República estuvieron solamente los legisladores Monreal Ávila y 

Mier Velazco, pero no estuvo el senador Adán Augusto López. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18878?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18878&authkey=!AAlhTCztFD1AXls&ithint

=video&e=1T52uC  
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Reunión con Ricardo Monreal e Ignacio Mier fue 

para definir la agenda legislativa 2025: Claudia 

Sheinbaum 

Entre las 20 iniciativas que la presidenta considera prioritarias destacan la Ley 

de Adquisiciones y la Ley de Obra Pública 

 

La agenda legislativa para el 2025 tendrá una ardua labor ya que la 

presidenta Claudia Sheinbaum considera como prioritarias 20 iniciativas de 

ley que enviará al Congreso de la Unión entre las que destacan la “no 

reelección”. 

Durante la conferencia mañanera de este jueves, señaló que sostuvo una reunión 

con legisladores morenistas, Ricardo Monreal e Ignacio Mier, con quienes 

abordó la importancia de sacar adelante estas iniciativas, entre ellas la del 

Infonavit, la no reelección y contra el nepotismo. 

“Nos reunimos con Ricardo (Monreal) estuvo (Ignacio) Nacho Mier también 

porque Adán (Augusto López) estaba fuera en la ciudad para plantearles varios 
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temas. Tenemos que se va a hacer un periodo pues de revisión de la Ley del 

Infonavit para que pueda ser aprobada y vienen varias leyes muy importantes, 

y vienen varias leyes muy importantes que tienen que ver algunas con leyes 

secundarias de las reformas constitucionales que se plantearon, en su momento 

viene la ley para que no haya reelección y en contra del nepotismo también”, 

aseguró 

Entre las 20 iniciativas que enviará para el próximo periodo de sesiones 

del Congreso destacan la Ley de Adquisiciones, Ley de Obra Pública que 

tiene modificaciones muy importantes y otras leyes importantes para fortalecer 

las reformas constitucionales y leyes secundarias como las de Pemex y la 

Comisión Federal de Electricidad. 

Sobre el presupuesto destinado al Instituto Nacional Electoral (INE) quien 

solicitó una reunión con la jefa del Ejecutivo para exponer la necesidad de un 

presupuesto mayor para llevar a cabo la elección de jueces, magistrados y 

ministros, Sheinbaum Pardo, afirmó que habrá se tiene considerada una reunión 

con la dirigencia del instituto electoral para expongan sus argumentos. 

“Los vamos a recibir, nada más hay que ver la fecha con la presidenta a 

principios de enero, quieren hacernos un planteamiento de presupuesto nosotros 

seguimos con la misma idea. Ellos tienen que hacer público, porque el INE es 

una institución que opera con recursos públicos ellos tienen hacer público en 

qué van a destinar los recursos y cuántos recursos se necesitan, de acuerdo con 

ellos, en la elección al poder judicial” 

Aseguró que el INE debe hacer público todo gasto que genere ya que es un 

organismo que opera con recursos públicos, sino explica y transparenta el 

destino de los recursos será complicado ampliar cualquier presupuesto. 

“Nosotros fueron 7 mil millones de pesos lo que se le destinó en el presupuesto 

de egresos de la federación y ellos tienen que decir en qué van a utilizar esos 7 

mil millones y si requieren más por qué requieren más. Entonces eso es lo que 

espero que planteen en una reunión que tendremos sino también que lo hagan 

público, que el pueblo de México conozca en qué se destina el presupuesto de 

los 7 mil millones o más que requieran para la elección”, afirmó Sheinbuam. 
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Para este fin de semana la presidenta, Claudia Sheinbaum, tiene planeado gira 

por tres estados, el viernes sostendrá una reunión privada en Jalisco, el sábado 

en Nayarit y domingo en Tlaxcala. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/12/26/reunion-con-ricardo-monreal-ignacio-

mier-fue-para-definir-la-agenda-legislativa-2025-claudia-sheinbaum-

131366.html 
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https://billieparkernoticias.com/claudia-sheinbaum-confirma-reunion-con-ricardo-monreal-y-nacho-mier/ 

https://billieparkernoticias.com/claudia-sheinbaum-confirma-reunion-con-ricardo-monreal-y-nacho-mier/
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Sheinbaum aclara por qué no se reunió con Adán Augusto López para revisar la agenda legislativa 

del 2025 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/sheinbaum-aclara-por-que-no-se-reunio-con-adan-augusto-lopez-para-revisar-la-agenda-legislativa-del-2025/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/sheinbaum-aclara-por-que-no-se-reunio-con-adan-augusto-lopez-para-revisar-la-agenda-legislativa-del-2025/
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Asegura Monreal que declarar 2025 como Año de la 

mujer indígena es un acto simbólico y trascendental 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, aseguró que la decisión de declarar 2025 como Año de 

la mujer indígena es un acto simbólico, necesario y trascendental 

del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/13AY4EpMdlnJ6ebpzC6_692S0tVX0sHWF/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13AY4EpMdlnJ6ebpzC6_692S0tVX0sHWF/view


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/12/2024 LEGISLATIVO 

 

Diputados de Morena y aliados casi terminan con 

reformas constitucionales del Plan C 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DIANA ALCARAZ).- En la Cámara de 

Diputados, el bloque mayoritario de Morena y aliados casi 

termina con la aprobación de las reformas constitucionales del 

llamado Plan C, que consistía en ganar la mayoría calificada en 

el Congreso para dar paso a los cambios propuestos por el 

expresidente López Obrador. En solo tres meses de trabajo 

diputados federales aprobaron 14 de las 18 reformas a la 

Constitución impulsadas por el exmandatario. Por la oposición, el 

PAN justificó sus votos en contra al señalar que algunos de los 

ordenamientos impulsados son regresivos. En tanto, el líder de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal sentenció que las 

reformas aprobadas, son apenas el inicio. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1QSKHHMM9Ux8dSekt-56f1yYvJBPH7SMS/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QSKHHMM9Ux8dSekt-56f1yYvJBPH7SMS/view
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Envía Monreal felicitación de navidad, desea que 2025 

sea mejor para nuestro país 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DIANA ALCARAZ).- El líder de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, expresó sus deseos de 

que las familias vivan un momento con felicidad y que haya 

menos injusticia, hambre, odio y egoísmo en el país. Se pronunció 

a favor de que en el próximo 2025 sea un año mejor para nuestro 

país. “Que sea una noche esta, la de navidad inolvidable y que 

el próximo año sea mejor para todos, que todos logremos ser 

felices, bienestar, salud y que cada vez haya menos injusticia, 

menos hambre, menos egoísmo, menos odio, eso es lo que les 

deseamos mi esposa y yo esta noche desde nuestro hogar”. 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1kSXD1ZgMUtKhKkpH2T6lEdniAJmoqb4Y/view 
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https://plazadearmas.com.mx/pide-sheinbaum-mesura-ante-amenazas-de-trump/ 
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Advierte Noemí Luna que recorte en salud implica 

menos vacunas y medicinas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA ECHEVERRY).- Desde el Partido 

Acción Nacional continúan los pronunciamientos que advierten 

que con la llegada del año nuevo y la entrada en vigor del 

Presupuesto 2025, habrá afectaciones en el abasto de vacunas y 

medicamentos, esto al considerar que se contempló un recorte 

del once por ciento en materia de salud. La coordinadora 

panista en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, afirmó que el 

recorte en salud implica que cada vez sean menos niños los que 

cuenten con el esquema completo de vacunas y que haya 

menos medicinas, lo que cualquier mexicano que vaya al Seguro 

Social sabe, agregó. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9972?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9972&authkey=!AF2PqsMvgBBOVfU&ithint

=video&e=vsaT9j 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9972?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9972&authkey=!AF2PqsMvgBBOVfU&ithint=video&e=vsaT9j
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9972?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9972&authkey=!AF2PqsMvgBBOVfU&ithint=video&e=vsaT9j
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9972?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9972&authkey=!AF2PqsMvgBBOVfU&ithint=video&e=vsaT9j


 

LEGISLATIVO 27/12/24  

Todavía falta regulación para prohibición de 

vapeadores: Moreira 

El diputado y coordinador del PRI, reconoció que aún no existen las 

regulaciones necesarias en contra de su uso, por lo que todavía no puede haber 

castigo al usarlo 

 

Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, consideró errónea la prohibición de los vapeadores, ya que esto no 

soluciona el problema de las adicciones. 

Además, cuestionó que se niegue el uso a los consumidores, cuando se 

permite fumar mariguana, vender alcohol y comida chatarra, que pueden ser 

muy dañinas para la salud de los mexicanos. 

En semanas anteriores, en el programa Con Peras, Manzanas y Naranjas, 

acompañado del economista Mario Di Costanzo y del abogado Miguel Ángel 

Sulub, Moreira Valdez planteó regular con una ley secundaria la venta de estos 

dispositivos, que pretenden sustituir a los cigarros. 
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El líder congresista propuso considerar más recursos al presupuesto para 

combatir las adicciones, rubro que fue igualmente castigado para el ejercicio 

2025. 

Señaló que desde hace seis años no se ha realizado una sola encuesta nacional 

de adicciones, por lo que no se sabe cuántos jóvenes están muriendo por las 

drogas. 

Moreira Valdez recomendó a los usuarios de vapeadores que se informen con 

puntualidad, porque hasta el momento no ha terminado el proceso legislativo 

y al día de hoy no se sabe los castigos o consecuencias que se impondrán al 

utilizar estos cigarros electrónicos. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-todavia-falta-regulacion-para-

prohibicion-de-vapeadores 



 

 
 
 
 

Sin regulación completa, uso de vapeadores carece 
de sanciones, advierte PRI 

 

 
 
El proceso legislativo para prohibir el uso de vapeadores en México aún no concluye, por lo 
que las sanciones establecidas en la reforma siguen sin aplicarse. La presidenta Claudia 
Sheinbaum confirmó que estas medidas serán definidas en las leyes secundarias. 
 
El pasado 11 de diciembre, el Senado de la República aprobó un dictamen que prohíbe 
desde la Constitución la producción, venta y uso de vapeadores y cigarrillos electrónicos. 
Tras ser avalado por el pleno, el documento fue enviado a los Congresos locales, donde logró 
la mayoría necesaria para su declaratoria constitucional. Sin embargo, la reforma aún no ha 
sido publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), paso necesario para su entrada 
en vigor. 
 
Advertencia del PRI 
 
Rubén Moreira, líder de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, emitió un 
comunicado dirigido a los usuarios de vapeadores, recordándoles que el proceso legislativo 
no ha concluido. También señaló que hasta ahora no se han definido las sanciones que 
enfrentarán los consumidores y criticó que el debate legislativo no abordó el problema de 
fondo de las adicciones en el país. 
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Ausencia de sanciones claras 
 
Aunque el dictamen presentado en ambas Cámaras enfatiza los riesgos a la salud asociados 
al uso de vapeadores, no se especificó el tipo de sanciones a imponer. El documento solo 
indica que será sancionada “toda actividad relacionada con cigarrillos electrónicos, 
vapeadores y sistemas análogos que señale la ley”. 
 
La reforma establece que estas medidas buscarán “erradicar los daños respiratorios, 
cardiovasculares, mutagénicos y otras afectaciones a la salud derivados de los dispositivos 
electrónicos análogos, sustancias tóxicas, precursores químicos y drogas sintéticas no 
autorizadas legalmente”. 
 
Plazos para armonización legislativa 
 
Una vez que la reforma entre en vigor, las disposiciones que se opongan serán derogadas. 
Además, se ha estipulado un plazo de 180 días para armonizar el marco jurídico en las 
materias contenidas en el decreto, mientras que los Congresos locales contarán con un año 
para implementar los cambios necesarios. 
 
Por el momento, las autoridades no tienen facultades para sancionar o multar a quienes 
incumplan con las disposiciones de esta ley, lo que genera incertidumbre entre los 
consumidores y críticas por la falta de claridad en el proceso regulatorio. 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Sin-regulacion-completa-uso-de-vapeadores-carece-
de-sanciones-advierte-PRI-2024261244  
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Rubén Moreira cuestiona prohibición de los 
vapeadores sin su adecuada regulación 

 

 
 
El diputado federal Rubén Moreira Valdez calificó de “errónea” la prohibición de los 
vapeadores, argumentando que esta medida no resuelve el problema de las adicciones. 
 
Cuestionó que se impida el uso de estos dispositivos, mientras se permite el consumo de 
marihuana, la venta de alcohol y la comercialización de alimentos “chatarra”, los cuales 
pueden ser igualmente perjudiciales para la salud de los mexicanos. 
 
En una reciente participación en el programa “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, 
acompañado del economista Mario Di Costanzo y del abogado Miguel Ángel Sulub, el 
legislador priista pidió acelerar la regulación de los vapeadores, porque hasta el momento 
no hay sanción, a través de una ley secundaria, para la venta de esos dispositivos que buscan 
sustituir a los cigarros tradicionales. 
 
Moreira Valdez también sugirió considerar un aumento en el presupuesto destinado a la 
lucha contra las adicciones, un rubro que sufrió recortes en el presupuesto para el ejercicio 
de 2025. 
 
Lamentó que, desde hace seis años, no se haya realizado ninguna encuesta nacional sobre 
adicciones, lo que impide conocer cuántos jóvenes están perdiendo la vida debido al 
consumo de drogas. 
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El diputado recomendó a los usuarios de vapeadores que se informen adecuadamente 
sobre el tema, ya que, según indicó, el proceso legislativo aún no ha concluido y no se 
conocen las posibles sanciones o consecuencias para quienes utilicen estos dispositivos. 
 
Miguel Ángel Sulub explicó que la reforma aún no está vigente, ya que falta que los 
congresos locales la aprueben, que se emita la declaratoria de constitucionalidad y que se 
publique en el Diario Oficial de la Federación. 
 
Destacó que, tras estos pasos, aún será necesario expedir leyes que regulen lo dispuesto en 
la Constitución; por ello, sugirió que los ciudadanos no se dejen engañar por policías que 
intenten imponer multas, ya que todavía no pueden hacerlo. 
 
Mario Di Costanzo coincidió en que no está claro cuáles serán las consecuencias para 
quienes utilicen los vapeadores, dado que el marco legal aún no se ha concretado. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/ruben-moreira-cuestiona-prohibicion-de-los-
vapeadores-sin-su-adecuada-regulacion/   
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https://hojaderutadigital.mx/falta-regulacion-para-la-prohibicion-de-vapeadores-por-lo-que-aun-no-puede-

haber-castigo-al-usarlos-ruben-moreira/ 
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https://jalisco.quadratin.com.mx/Nacional/moreira-llama-a-no-dejarse-sorprender-por-policias-por-uso-de-

vapeadores/ 
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PRI llama a informarse sobre prohibición del uso de vapeadores 

https://es-us.noticias.yahoo.com/pri-llama-informarse-prohibici%C3%B3n-uso-124123340.html
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Oposición tunde diseño de boletas de elección 
judicial; “la lista definitiva la harán Monreal y Adán 

Augusto”, dice Döring 
 

 
 
Después de que la Comisión Temporal del Proceso Electoral Extraordinario para la Elección 
del Poder Judicial de la Federación del INE aprobó el proyecto de los modelos de boletas 
para elegir a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) el próximo año, la oposición reaccionó al modelo, aunque aún falta el voto en el 
pleno. 
 
El diputado panista Federico Döring manifestó mediante redes sociales su opinión 
explicando que la elección judicial será "igual de manipulada que las elecciones internas de 
Morena." 
 
Además, alegó que la selección de candidaturas en los comités de evaluación serán una 
"venganza judicial" de la Cámara de Diputados y el Senado de la República. 
 
"Todo es una farsa, una puesta en escena sin seriedad ni probidad, la lista definitiva la harán 
Ricardo Monreal y Adán Augusto", sentenció el político. 
 
Por su parte, el panista Damián Zepeda, publicó en X, anteriormente Twitter, que "es una 
desgracia lo que hizo Morena con la reforma judicial". 
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También enlistó algunas desventajas de este modelo de boleta como: 

• Boletas con 12 a 81 candidatos 

• Selección por números, como sorteo  

• Mezcla de especialidades  

• Imposible conocer perfiles 
 
El ex legislador escribió: "Una bajeza que solo busca control político." 
 
Además, Rubén Moreira explicó que "el proyecto es contrario a la Constitución" explicando 
que los ciudadanos y las ciudadanas de un circuito judicial no votarán por todos sus 
juzgadores y su especialidad. 
 
"Para tener menos boletas y candidatos se propone una maroma interpretativa", escribió. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-tunde-diseno-de-boletas-de-eleccion-
judicial-la-lista-definitiva-la-haran-monreal-y-adan-augusto-dice-doring/   
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Rubén Moreira califica como “patito” la elección 
judicial 

 

 
 
El diputado federal del PRI, Rubén Moreira Valdez, denunció que Morena realiza piruetas en 
las boletas para elegir a jueces y ministros el próximo 1 de junio, luego de que el INE las 
presentara y diera a conocer los cambios para poder ajustarse al bajo presupuesto que le 
aprobó Morena. 
 
El legislador priista afirmó que el proyecto es contrario a la Constitución. Precisó que los 
ciudadanos de un circuito judicial no votarán por todos los puestos como corresponde, ni lo 
harán por cada especialidad. 
 
Sheinbaum reitera petición al INE de publicar “destino de recursos en elección judicial” 
Para tener menos boletas y candidatos, explicó el líder congresista, se propone una maroma 
interpretativa, por lo que agregó que pronto habrá elecciones "patito", al gusto del régimen. 
 
“Bajar la calidad, cobertura y certeza de la elección se convertirá en un mal precedente. Será 
el argumento para que en futuras elecciones regulares Morena baje el presupuesto del INE”, 
apuntó en sus redes sociales. 
 
INE aprueba diseño de boletas para elección judicial 
Anoche la Comisión Temporal del Proceso Electoral Extraordinario para la Elección de 
diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025 aprobó el diseño de las 
boletas. 
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Éstas serán tamaño media carta para aquellos cargos en los que el Senado de la República 
entregue al INE máximo 64 candidaturas y, cuando se rebase, el tamaño será de una carta.  
 
Hasta ahora, se prevé que la boleta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sea la más 
grande, de una carta, por ser en la que la Constitución prevé hasta 81 candidaturas. 
 
Estarán divididos por género con máximo 32 espacios para cada uno “y, en caso de cualquier 
candidatura adicional, se escalará al tamaño carta”. 
 
También contarán con los nombres y sobrenombres que autorice la Dirección Ejecutiva de 
Organización Electoral para la impresión, además de los datos que obliga la Constitución 
como si es una persona postulada por el Poder Ejecutivo, por el Legislativo o por el Judicial, 
o si está en funciones. 
 
https://www.milenio.com/politica/ruben-moreira-califica-como-patito-la-eleccion-judicial 
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En estos úlƟmos días del año, diversos empresarios han evaluado la gesƟón de la presidenta Claudia 
Sheinbaum que inició apenas el 1 de octubre. Uno de ellos fue el dueño de Grupo Salinas y TV Azteca, 
Ricardo Salinas Pliego quien, por las redes, ha cuesƟonado la situación económica, deteriorada, que vive 
el país en el cierre del 2024, especialmente en lo que respecta a la inflación y los impuestos y que afecta 
a buena parte de la población. 
 
El también dueño de Grupo Elektra fue objeto de ataques muy directos y duros por parte de la 
administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador, que se caracterizó por hacer oídos sordos 
a las peƟciones de los empresarios y haberse cerrado a las inversiones al no aceptar el más mínimo 
cuesƟonamiento a su gesƟón. 
 
La confrontación que inició el tabasqueño, rebasó su administración, escaló y los abogados de Grupo 
Salinas han combaƟdo con recursos judiciales que llegaron ya hasta la Suprema Corte de JusƟcia de la 
Nación. 
 
Así, en estos úlƟmos días, la presidenta Sheinbaum ha exigido a los ministros del máximo tribunal de la 
Nación acelerar la dictaminación del asunto; aunque en este senƟdo, es perƟnente recordar que éstos 
deberán resolver antes los impedimentos que ha promovido la defensa de Grupo Salinas para aplazar la 
sentencia. 
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No obstante, a punto del cierre del año, llamó la atención que la jefa del EjecuƟvo haya dejado entrever 
un dejo de negociación, pues ya reza un conocido refrán: “más vale un mal arreglo que un buen pleito”, y 
no han funcionado las presiones ejercidas desde Palacio Nacional que se aprovechan para jusƟficar la 
reforma al Poder Judicial; es decir, no se puede culpar a los jueces como los responsables de todos los 
males que aquejan al país. 
 
Ahora bien, si en algo coinciden todos es que se Ɵenen que pagar impuestos, pero en momentos en que 
la presidenta presume que los ingresos del gobierno federal crecieron un 5 por ciento este año con 
respecto a 2023 y por esa razón rechaza que se vaya a llevar a cabo una reforma fiscal para este casi 
naciente 2025, que en algún momento propuso el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, resulta significaƟvo que la mandataria de México haya raƟficado que no va a 
entrar en polémica con don Ricardo Salinas. 
 
Se esperaba que Sheinbaum Pardo conƟnuaría con la forma de gobernar y de hacer políƟca de su 
antecesor siempre polarizando, pero todo indica que por lo menos en este tema, la presidenta está dando 
un giro que -como señalé en líneas anteriores-, se está abriendo a la negociación, porque de seguir por el 
sendero del tabasqueño, quién sabe en qué acabaría el tema. Se alargaría más y más y en nada beneficiaría 
a Palacio Nacional esto. 
 
POR ADRIANA MORENO CORDERO 
COLABORADORA 
MORCORA@GMAIL.COM 
 
 
hƩps://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/12/27/visos-de-negociacion-664270.html  
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https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2024-12-26-listo-el-dictamen-para-prohibir-el-maz-transgnico-

en-mxico 
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https://hojaderutadigital.mx/promueven-considerar-prioritarios-y-de-interes-publico-programas-de-

seguridad-social-para-madres-jefas-de-familia/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/promueven-considerar-prioritarios-y-de-interes-publico-programas-de-

seguridad-social-para-madres-jefas-de-familia/ 
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Programas para madres jefas de familia sin seguridad 
social deben ser prioritarios: PRI 

 

 
 
Los programas gubernamentales de apoyo a madres jefas de familia y sin seguridad social 
deberían ser considerados en la ley como prioritarios y de interés público, planteó la 
vicecoordinadora de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados Marcela Guerra. 
 
La expresidenta del recinto propuso reformas a la Ley General de Desarrollo Social para 
establecer esa medida. 
 
Las modificaciones turnadas a la Comisión de Bienestar establecen que serán prioritarios y 
de interés público “los programas para la atención, cuidado y desarrollo integral infantil en 
favor de las madres jefas de familia que no cuentan con un esquema de seguridad social”. 
 
Apoyo a mujeres 
Para sustentar la propuesta, Guerra Castillo presentó las cifras compiladas por el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), que dan cuenta del número de mujeres que se 
encuentran en la condición descrita, es decir, son jefas de familia, tienen hijos y no cuentan 
con seguridad social. 
 
Refirió que el INEGI ha identificado que 7 de cada 10 mujeres de 15 años y más son madres, 
y enfrentan condiciones de desventaja en materia laboral, que las mujeres que no tienen 
hijos. 
 
Indicó que en el país el 33 por ciento de los hogares son encabezados por una mujer. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 27-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
De ellas, el 58 por ciento trabaja en la informalidad, por lo que sus ingresos no son fijos ni 
estables, son menores, no cuentan con ninguna prestación laboral y tampoco tienen servicio 
de seguridad social. 
 
Las cifras muestran, añadió la también vicecoordinadora de la bancada priista, que 
conforme una mujer tiene más hijos, baja su participación económica. 
 
Esto se refleja en el hecho de que el 54 por ciento de las mujeres con un solo hijo, tiene 
empleo; el 50 por ciento de las mujeres con 2 hijos cuenta con un trabajo; cuando el número 
de hijos es de tres, el porcentaje de mujeres con trabajo baja a 46 por ciento; y cuando tiene 
cinco o más hijos, el porcentaje de mujeres con empleo cae hasta el 27 por ciento. 
 
Lo anterior ejemplifica cómo las madres con hijos y que encabezan sus hogares, tienen 
mayores dificultades para acceder y mantenerse en un empleo, aunado a que dedican en 
promedio 40 horas a la semana realizando las tareas de la casa y de cuidados a la familia, de 
modo que portan 3.4 veces más valor económico en labores no remuneradas, en 
comparación con los hombres que tienen empleo y contribuyen con apenas 16 horas a la 
semana, en las labores del hogar y de cuidados. 
 
Añadió que mediciones del Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) indican que el 
51 por ciento de las madres con estudios universitarios, tuvieron que poner pausa temporal 
a la carrera para atender el hogar y cuidar a la familia, aunado a que sus oportunidades 
laborales se redujeron. 
 
Asimismo, señaló que el Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), convertido ya en 
Secretaría de Estado, identificó entre los principales obstáculos para las madres trabajadoras 
en el país: la falta de servicios de cuidado infantil, falta de recursos para llevar a los hijos a 
servicios privados de cuidado infantil, y en tercer lugar, la falta de recursos en general para 
el cuidado infantil incluso en el hogar. 
 
Señaló que si bien se acaba de publicar oficialmente la reforma en materia de combate a la 
brecha salariar por razones de género, y se trata de un paso más hacia la igualdad sustantiva, 
en los hechos, es necesario que los programas sociales de apoyo a madres que trabajan, 
encabezan sus hogares y no tienen seguridad social, sean clasificados por ley como 
prioritarios y de interés público. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/26/programas-para-madres-jefas-de-familia-
sin-seguridad-social-deben-ser-prioritarios-pri-671501.html  
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https://globalpress.mx/promueve-pri-iniciativa-para-considerar-prioritarios-y-de-interes-
publico-programas-de-seguridad-social-a-mujeres-trabajadores/ 
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Promueven considerar prioritarios y de interés 
público, programas de seguridad social para 

madres jefas de familia 
 

Boletín No. 0661 

• El 58 por ciento de este sector trabaja en la informalidad, por lo que no tienen acceso a prestaciones laborales: diputada 

Guerra Castillo (PRI) 

La diputada Marcela Guerra Castillo (PRI) impulsa una iniciativa que reforma el artículo 19 de la Ley General de Desarrollo 

Social, a fin de añadir los programas para la atención, cuidado y desarrollo Integral infantil en favor de las madres jefas de 

familia que no cuentan con un esquema de seguridad social, como prioritarios y de interés público. 

El documento, turnado a la Comisión de Bienestar, refiere que de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), en el país siete de cada diez mujeres de 15 años o más son madres, las cuales generalmente enfrentan 

peores condiciones laborales que las mujeres que no tienen hijos. 

Detalla que las madres jefas de familia representan 33 por ciento de los hogares del país; de ellas, el 58 por ciento trabaja en 

la informalidad, por lo cual perciben menores ingresos y no tienen acceso a seguridad social o prestaciones laborales. 

El Inegi precisa que la participación económica de las mujeres disminuye conforme aumenta el número de hijos, lo que 

visibiliza la barrera que enfrentan las madres trabajadoras, quienes además de trabajar, en promedio dedican 40 horas a la 

semana a tareas del hogar y de cuidados; es decir, aportan 3.4 veces más valor económico en tareas no remuneradas en 

comparación con los hombres quienes en promedio solo dedican 15.9 horas semanales a estas actividades. 

Guerra Castillo expone que, de acuerdo con la encuesta del Instituto Mexicano de la Competitividad sobre crecimiento 

profesional con perspectiva de género, el 51 por ciento de las madres que tuvieron que hacer una pausa en su carrera 

profesional debido a la atención de tareas del hogar y cuidados, se les imposibilita el acceder a ofertas laborales que se 

adecúen a sus necesidades. 

Aunado a lo anterior, comenta que, según el Instituto Nacional de las Mujeres, las problemáticas a las que se enfrentan las 

madres trabajadoras cada día son la falta de servicios y recursos para el cuidado infantil. 
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Ante este panorama, la legisladora considera que su iniciativa busca dar un paso más en favor de los derechos de las mujeres 

y la igualdad sustantiva, toda vez que el Banco Interamericano de Desarrollo ha señalado que el Producto Interno Bruto (PIB) 

per cápita en México podría aumentar en más del seis por ciento si se implementan políticas que aumenten la inclusión laboral 

de las mujeres, así como el cuidado infantil. 

Resaltó que esta adecuación normativa va acorde con lo recientemente publicado en el Diario Oficial de la Federación, 

respecto al “Decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 4o., 21, 41, 73, 116, 122 y 123 de la Constitución 

Política, en materia de igualdad sustantiva, perspectiva de género, derecho de las mujeres a una vida libre de violencia y 

erradicación de la brecha salarial por razones de género”, el cual fue aprobado por el Congreso de la Unión. 

 

 
 



 

 
 
 
 

Morena en San Lázaro se prepara para aprobar 
paquete de reformas de Sheinbaum, afirma vocero 

 

 
 
Arturo Ávila, vocero del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, dijo 
que la bancada de Morena se encuentra listo para respaldar el paquete de leyes que la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enviará al Congreso, el cual incluye iniciativas clave 
como la reforma a la Ley del Infonavit. 
 
“Estamos listos para discutir y aprobar las reformas que marcarán el futuro de México. La 
Ley del Infonavit es solo el inicio. Desde nuestra bancada, seguimos firmes en la defensa del 
bienestar y la justicia social para todo el pueblo de México”, destacó”. 
 
Desde Morena, dijo, “estamos completamente preparados para impulsar y aprobar este 
paquete legislativo histórico que beneficiará a millones de mexicanos. Las reformas que 
propondrá la presidenta Sheinbaum son fundamentales para garantizar la justicia social y el 
bienestar del pueblo”. 
 
Ávila subrayó que la reforma a la Ley del Infonavit, que busca garantizar el derecho a una 
vivienda digna y fortalecer la transparencia en el manejo de los recursos, es solo una de las 
iniciativas que serán prioridad para el grupo parlamentario de Morena. 
 
También mencionó temas como la transformación de Pemex, la Comisión Federal de 
Electricidad, la mejora de las adquisiciones y obra pública, así como medidas contra el 
nepotismo. 
 
“La reforma al Infonavit prioriza el bienestar de las y los trabajadores y asegura un uso 
eficiente y transparente de los recursos. Con auditorías externas, eliminamos el margen de 
corrupción y garantizamos un manejo adecuado de los fondos”, explicó. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  27-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
En cuanto a los detalles de la reforma, Ávila destacó la creación de una empresa filial del 
Infonavit que construirá vivienda social utilizando remanentes presupuestales del propio 
instituto.  
 
Este modelo permitirá atender la creciente demanda de vivienda sin comprometer recursos 
federales, beneficiando directamente a las familias más necesitadas. 
 
“Es completamente falso que se ponga en riesgo el patrimonio de las y los trabajadores. Esta 
reforma, al contrario, fortalece sus derechos y les da mayor certeza en el manejo de sus 
recursos”, aseveró. 
 
https://www.milenio.com/politica/morena-en-san-lazaro-se-prepara-para-aprobar-
reformas-de-sheinbaum 
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Diputados de Morena se declaran listos para aprobar 
nuevo paquete de reformas de Sheinbaum 

 

 
 
El diputado Arturo Ávila, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que la bancada 
de Morena en San Lázaro se encuentra lista para respaldar el paquete de leyes que la 
presidenta Claudia Sheinbaum enviará al Congreso. 
 
“Estamos listos para discutir y aprobar las reformas que marcarán el futuro de México. La 
Ley del Infonavit es solo el inicio. Desde nuestra bancada, seguimos firmes en la defensa del 
bienestar y la justicia social para todo el pueblo de México”, dijo. 
 
El paquete, que incluye iniciativas clave como la reforma a la Ley del Infonavit, representa 
un paso decisivo para consolidar las transformaciones que México necesita, según Ávila. 
 
“Desde Morena, estamos completamente preparados para impulsar y aprobar este paquete 
legislativo histórico que beneficiará a millones de mexicanos. Las reformas que propondrá 
la presidenta Sheinbaum son fundamentales para garantizar la justicia social y el bienestar 
del pueblo”, destacó. 
 
Ávila subrayó que la reforma a la Ley del Infonavit, que busca garantizar el derecho a una 
vivienda digna y fortalecer la transparencia en el manejo de los recursos, es solo una de las 
iniciativas que serán prioridad para el Grupo Parlamentario de Morena. 
 
“La reforma al Infonavit prioriza el bienestar de las y los trabajadores y asegura un uso 
eficiente y transparente de los recursos. Con auditorías externas, eliminamos el margen de 
corrupción y garantizamos un manejo adecuado de los fondos”, explicó. 
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También mencionó temas como la transformación de Petróleos Mexicanos (PEMEX), la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), la mejora de las adquisiciones y obra pública, así 
como medidas contra el nepotismo. 
 
En cuanto a los detalles de la reforma, Ávila destacó la creación de una empresa filial del 
Infonavit que construirá vivienda social utilizando remanentes presupuestales del propio 
instituto. 
 
Dicho modelo permitirá atender la creciente demanda de vivienda sin comprometer 
recursos federales, beneficiando directamente a las familias más necesitadas. 
 
Finalmente, el diputado desmintió las campañas de desinformación sobre la reforma. 
 
“Es completamente falso que se ponga en riesgo el patrimonio de las y los trabajadores. Esta 
reforma, al contrario, fortalece sus derechos y les da mayor certeza en el manejo de sus 
recursos”, aseveró. 
 
El diputado Arturo Ávila concluyó reafirmando el compromiso de Morena con las reformas 
que transformarán al país. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/26/diputados-de-morena-se-declaran-listos-
para-aprobar-nuevo-paquete-de-reformas-de-sheinbaum/  
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya  

(Diputado-Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “Mencioné en varios 

debates que tuve con la oposición, que nadie puede estar en 

contra de proteger a nuestras niñas y a nuestros niños. Hay 

elementos de valoración para suponer que los vapeadores no 

son similares al tabaco, existen estudios muy serios en Estados 

Unidos de que son 40 veces más adictivos que el propio tabaco 

y que los primeros fumantes de vapeadores son niños de 11 y 12 

años.  

“En esa lógica, hay cerca de dos millones de personas que están 

fumando vapeadores. Nos pareció muy importante llevarlo a 

rango constitucional, porque nosotros pensamos que no puede 

haber nada más importante que proteger el futuro y la salud de 

nuestras niñas y de nuestros niños”. 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZM6d813DLJpJkjTFw?e=tn4uJG 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZM6d813DLJpJkjTFw?e=tn4uJG


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/12/2024 LEGISLATIVO 

Respaldará Morena leyes 

que envíe Sheinbaum al Congreso 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- Hoy en la mañanera, la 

presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que presentará 

alrededor de 20 iniciativas de ley para el próximo periodo 

ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, al respecto el 

diputado Arturo Ávila, vocero del grupo parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados, aseguró que la bancada 

está lista para respaldar el paquete de leyes que la Mandataria 

envíe, pues dijo que es un paso decisivo para consolidar las 

transformaciones que México necesita y; aseguró que, la reforma 

al Infonavit no pone riesgo el patrimonio de los trabajadores, sino 

al contrario, fortalece sus derechos y da certeza en el manejo de 

los recursos. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18875?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18875&authkey=!AL1a8JWGodImX_0&ith

int=video&e=hMhtpu 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18875?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18875&authkey=!AL1a8JWGodImX_0&ithint=video&e=hMhtpu
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18875?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18875&authkey=!AL1a8JWGodImX_0&ithint=video&e=hMhtpu
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18875?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18875&authkey=!AL1a8JWGodImX_0&ithint=video&e=hMhtpu
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https://globalpress.mx/respaldara-morena-reformas-impulsadas-por-claudia-sheinbaum-
arturo-avila/ 



 

 
 
 
 

PAN en Diputados solicita a Clara Brugada 
información sobre el Metro 

 

 
 
El PAN en la Cámara de Diputados, en nombre de Federico Döring, llamó a la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, a presentar un informe detallado sobre las 
deficiencias que presenta el Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC). 
 
El legislador consideró que los capitalinos enfrentan una problemática diaria con los 
retrasos, aglomeraciones, fallas y falta de atención. 
 
El diputado federal del PAN dijo que también se requiere un plan de rescate para 2025. 
 
“Que exista una correcta ejecución del gasto; para 2025 se tienen proyectados 23 mil 
millones de pesos al STC, pero sabemos que no es suficiente”. 
 
Y es que, advirtió, se necesita de refacciones de calidad, mantenimiento oportuno, 
capacitación en materia de protección civil y mayores esquemas de seguridad para el 
usuario. 
 
“Guillermo Calderón no sólo ha sido incompetente, sino que también hundió al Sistema 
porque ha sido un palero de la corrupción de Florencia Serranía y de Morena”. 
Por otra parte, el diputado local del PAN, Raúl Torres Guerrero, lamentó que Morena no 
haya cumplido su palabra de ofrecer a la Ciudad de México, un modelo en materia de 
movilidad. 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-en-diputados-solicita-a-clara-brugada-informacion-
sobre-el-metro   
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Mexicana “huele a corrupción”; Sheinbaum 

esconde “las tranzas de AMLO”, dice diputado 

del PAN 

El diputado Ernesto Sánchez aseguró que el proyecto carece de planeación y se 

saquea al erario público 

 

El diputado Ernesto Sánchez Rodríguez (PAN) anunció que solicitará 

información sobre la compra de 20 aviones Embraer para la flota 

de Mexicana, anunciado hoy por la presidenta Claudia Sheinbaum, 

para evitar actos de corrupción. 

“Todo esto huele a corrupción y le están inyectado dinero sano de las 

finanzas públicas a un proyecto que morirá pronto porque no hay 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-presentara-paquete-de-20-iniciativas-va-por-homologarlas-a-las-reformas-constitucionales/
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planeación y todo lo construyen con prisas y con sentido de saquear al 

erario público”, dijo. 

En el marco del primer aniversario de la aerolínea del Estado, Sánchez 

cuestionó la seguridad de los pasajeros que viajan en aviones de 

Mexicana, porque el gobierno federal no ha sido transparente en cuanto 

al mantenimiento de sus aviones. 

"Volar en las aerolíneas del Gobierno de Morena es de alto riesgo 

porque siempre se han negado en transparentar los dictámenes de 

seguridad de las instalaciones, las bitácoras de mantenimiento y no hay 

condiciones de conocer el verdadero costo de la rehabilitación de 

aviones", expresó. 

Señalan imprecisión en el proceso de adquisición de la aerolínea 

Recordó que ha sido impreciso el proceso de adquisición de Mexicana 

de Aviación, ya que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) "nunca logró explicar a la Cámara de Diputados el costo-

beneficio de esta operación". 

"A la presidenta Claudia Sheinbaum le gusta dar números bonitos, pero 

esconde las tranzas de López Obrador en estos temas de obra pública, 

adquisiciones y mantenimiento en Mexicana de Aviación", afirmó. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexicana-huele-a-corrupcion-

sheinbaum-esconde-las-tranzas-de-amlo-dice-diputado-del-pan/ 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/lorenzo-cordova-vianello/2024-el-retroceso-democratico/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/
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https://hojaderutadigital.mx/mexicana-de-aviacion-un-elefante-blanco-que-morira-su-rescate-se-convirtio-

en-una-caja-chica-de-morena/ 

https://hojaderutadigital.mx/mexicana-de-aviacion-un-elefante-blanco-que-morira-su-rescate-se-convirtio-en-una-caja-chica-de-morena/
https://hojaderutadigital.mx/mexicana-de-aviacion-un-elefante-blanco-que-morira-su-rescate-se-convirtio-en-una-caja-chica-de-morena/
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https://horacero.com.mx/nacional/mexicana-huele-a-corrupcion-diputado-del-pan/ 
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Mexicana "huele a corrupción": diputado del PAN 

https://es-us.noticias.yahoo.com/mexicana-huele-corrupci%C3%B3n-diputado-pan-135209875.html


 

 
 
 
 

Fallas en el Metro son inaceptables; urge rescatar ese 
sistema de transporte: PAN 

 

 
 
Las fallas y falta de mantenimiento que sigue presentando el Metro de la Ciudad de México 
son inaceptables y el gobierno de la morenista Clara Brugada tiene qué informar de 
inmediato sobre la situación del Sistema de Transporte Colectivo, exigió el vicecoordinador 
de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Federico 
Döring. 
 
La autoridad local, agregó el legislador federal, también está obligada a lanzar un plan de 
rescate al Metro en 2025, con recursos suficientes. 
 
“Que exista una correcta ejecución del gasto; para 2025 se tienen proyectados 23 mil 
millones de pesos al STC, pero sabemos que no es suficiente”, externó. 
 
En un posicionamiento alusivo, el parlamentario aseguró que la serie de desperfectos, falta 
de mantenimiento, escasez de trenes, retrasos en el servicio y aglomeraciones que a diario 
viven los usuarios, han convertido ese medio de transporte en “una vergüenza 
internacional". 
 
Diagnóstico sobre la situación del Metro 
Döring Casar agregó que las deficiencias del servicio obligan a la mandataria capitalina a 
presentar con urgencia un diagnóstico actualizado y verídico sobre la situación financiera y 
material en que se encuentra el Metro.   
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Es necesario que ese balance incluya planes de mejora en la adquisición de las herramientas 
que utilizan los trabajadores para dar mantenimiento y reparar desperfectos en el Sistema, 
adecuar la preparación en materia de protección civil y mejorar los mecanismos para 
garantizar la seguridad de los usuarios, planteó. 
 
De igual modo, el congresista federal recriminó el “maltrato” de las autoridades locales a los 
trabajadores del Metro, en que incurrieron en su momento la exjefa de Gobierno y hora 
Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum; su sustituto y actual titular del ISSSTE, Martí 
Batres; y la actual mandataria local. 
 
Las personas que operativamente hacen funcionar al Metro pese a todas las dificultades, 
han sido relegados de la toma de decisiones y sus diagnósticos sobre la situación del 
transporte han sido ignorados; aunado a que permanentemente sufren la falta de equipos, 
refacciones e insumos de calidad para llevar a cabo su trabajo. 
 
“Han preferido gastar en empresas fantasma sin personalidad jurídica, chuecas y creadas 
por terceros para venderle al Metro, en vez de capacitar y comprar las refacciones originales 
que se requieren”, alertó. 
 
El congresista también descalificó al actual director del Metro, Guillermo Calderón, al que 
llamó “incompetente” y lo acusó de haber “hundido” al sistema en sus manos “porque ha 
sido un palero de la corrupción de Florencia Serranía y de Morena”, dijo. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2024/12/26/fallas-en-el-metro-son-inaceptables-
urge-rescatar-ese-sistema-de-transporte-pan-671459.html  
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https://almomento.mx/estas-son-las-nuevas-leyes-que-sheinbaum-enviara-para-el-proximo-periodo-de-

sesiones/ 

 

https://almomento.mx/estas-son-las-nuevas-leyes-que-sheinbaum-enviara-para-el-proximo-periodo-de-sesiones/
https://almomento.mx/estas-son-las-nuevas-leyes-que-sheinbaum-enviara-para-el-proximo-periodo-de-sesiones/
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Congreso aprueba 16 reformas constitucionales en 

tiempo récord 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR MARTÍNEZ Y PAMELA LONGORIA).- 

Sin precedente alguno, la Cámara de Diputados aprobó en 

menos de 100 días 16 reformas constitucionales de la llamada 

Cuarta Transformación, dándole un nuevo rostro a la Carta 

Magna según legisladores del oficialismo y de la oposición.  

 

Con su mayoría calificada en el Congreso y el control de más de 

20 legislaturas estatales, los diputados de Morena, Partido Verde 

y PT, avanzaron sin obstáculos con su Plan C desde el comienzo 

de la 66 Legislatura hasta el final del primer periodo ordinario de 

sesiones. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zXWZ3OGbRJ8C-qbk?e=hhcdJV  
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zXWZ3OGbRJ8C-qbk?e=hhcdJV
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/12/26/presidencia-va-por-revocacion-de-ultimas-concesiones-

del-ift/ 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/12/26/presidencia-va-por-revocacion-de-ultimas-concesiones-del-ift/
https://www.elimparcial.com/mexico/2024/12/26/presidencia-va-por-revocacion-de-ultimas-concesiones-del-ift/
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Claudia Sheinbaum dialogará con consejeros del INE sobre elección judicial: “Que 

expliquen por qué quieren más presupuesto” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/claudia-sheinbaum-dialogara-con-consejeros-del-ine-sobre-eleccion-judicial-que-expliquen-por-que-quieren-mas-presupuesto/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/claudia-sheinbaum-dialogara-con-consejeros-del-ine-sobre-eleccion-judicial-que-expliquen-por-que-quieren-mas-presupuesto/
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Sheinbaum aclara la ‘posible’ jornada laboral de 8 horas a repartidores de 

aplicación para acceder al IMSS - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/es-falso-sheinbaum-aclara-la-posible-jornada-de-8-horas-en-repartidores-de-aplicacion-para-acceder-al-imss/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/es-falso-sheinbaum-aclara-la-posible-jornada-de-8-horas-en-repartidores-de-aplicacion-para-acceder-al-imss/
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https://elporvenir.mx/nacional/benefician-con-ley-a-los-trabajadores-de-aplicacion/808846 

 

https://elporvenir.mx/nacional/benefician-con-ley-a-los-trabajadores-de-aplicacion/808846
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/2024/dec/25/parlamento-abierto-para-analizar-reforma-

al-infonavit-ya-se-realizo-664218.html 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/2024/dec/25/parlamento-abierto-para-analizar-reforma-al-infonavit-ya-se-realizo-664218.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/2024/dec/25/parlamento-abierto-para-analizar-reforma-al-infonavit-ya-se-realizo-664218.html
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Diputado Vilchis se deslinda de falta de pagos a 

trabajadores de agua 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- No les han pagado a los 

sindicalizados del municipio de Ecatepec, en específico al 

personal del organismo del agua, de Sapase. Alrededor de mil 

trabajadores que no han cobrado su primera quincena de 

diciembre.  

 

Fernando Vilchis, que ya es diputado federal, él responsabiliza al 

actual gobierno, al del alcalde de apellido Palacios, pero hasta 

el momento no han dado la cara. 

 

Otro que se refugia ahí en la Cámara de Diputados para no rendir 

cuentas. De por sí ya parece que nada obligará a Morena, así 

sean diputados, presidentes municipales, gobernadores, 

funcionarios, están como muy tranquilos. ‘Nada me va a obligar, 

somos mayoría, repartimos dinero, nadie nos puede decir nada’ 

y ahí están los pobres trabajadores con lo que recibieron de 

noviembre. 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1jCAFZc1TQlymvht1b_asftQD-x0OxyoJ/view?usp=sharing  

 
 

https://drive.google.com/file/d/1jCAFZc1TQlymvht1b_asftQD-x0OxyoJ/view?usp=sharing
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Las elecciones en el Poder Judicial mexicano son "un reto para los movimientos progresistas" - 

26.12.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241226/las-elecciones-en-el-poder-judicial-mexicano-son-un-reto-para-los-movimientos-progresistas-1159999326.html
https://noticiaslatam.lat/20241226/las-elecciones-en-el-poder-judicial-mexicano-son-un-reto-para-los-movimientos-progresistas-1159999326.html
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El viraje del ministro Pérez Dayán que ayudó a Morena a consolidar la reforma judicial | EL PAÍS 

México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-27/el-viraje-del-ministro-perez-dayan-que-ayudo-a-morena-a-consolidar-la-reforma-judicial.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-27/el-viraje-del-ministro-perez-dayan-que-ayudo-a-morena-a-consolidar-la-reforma-judicial.html
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En estos úlƟmos días del año, diversos empresarios han evaluado la gesƟón de la presidenta Claudia 
Sheinbaum que inició apenas el 1 de octubre. Uno de ellos fue el dueño de Grupo Salinas y TV Azteca, 
Ricardo Salinas Pliego quien, por las redes, ha cuesƟonado la situación económica, deteriorada, que vive 
el país en el cierre del 2024, especialmente en lo que respecta a la inflación y los impuestos y que afecta 
a buena parte de la población. 
 
El también dueño de Grupo Elektra fue objeto de ataques muy directos y duros por parte de la 
administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador, que se caracterizó por hacer oídos sordos 
a las peƟciones de los empresarios y haberse cerrado a las inversiones al no aceptar el más mínimo 
cuesƟonamiento a su gesƟón. 
 
La confrontación que inició el tabasqueño, rebasó su administración, escaló y los abogados de Grupo 
Salinas han combaƟdo con recursos judiciales que llegaron ya hasta la Suprema Corte de JusƟcia de la 
Nación. 
 
Así, en estos úlƟmos días, la presidenta Sheinbaum ha exigido a los ministros del máximo tribunal de la 
Nación acelerar la dictaminación del asunto; aunque en este senƟdo, es perƟnente recordar que éstos 
deberán resolver antes los impedimentos que ha promovido la defensa de Grupo Salinas para aplazar la 
sentencia. 
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No obstante, a punto del cierre del año, llamó la atención que la jefa del EjecuƟvo haya dejado entrever 
un dejo de negociación, pues ya reza un conocido refrán: “más vale un mal arreglo que un buen pleito”, y 
no han funcionado las presiones ejercidas desde Palacio Nacional que se aprovechan para jusƟficar la 
reforma al Poder Judicial; es decir, no se puede culpar a los jueces como los responsables de todos los 
males que aquejan al país. 
 
Ahora bien, si en algo coinciden todos es que se Ɵenen que pagar impuestos, pero en momentos en que 
la presidenta presume que los ingresos del gobierno federal crecieron un 5 por ciento este año con 
respecto a 2023 y por esa razón rechaza que se vaya a llevar a cabo una reforma fiscal para este casi 
naciente 2025, que en algún momento propuso el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, resulta significaƟvo que la mandataria de México haya raƟficado que no va a 
entrar en polémica con don Ricardo Salinas. 
 
Se esperaba que Sheinbaum Pardo conƟnuaría con la forma de gobernar y de hacer políƟca de su 
antecesor siempre polarizando, pero todo indica que por lo menos en este tema, la presidenta está dando 
un giro que -como señalé en líneas anteriores-, se está abriendo a la negociación, porque de seguir por el 
sendero del tabasqueño, quién sabe en qué acabaría el tema. Se alargaría más y más y en nada beneficiaría 
a Palacio Nacional esto. 
 
POR ADRIANA MORENO CORDERO 
COLABORADORA 
MORCORA@GMAIL.COM 
 
 
hƩps://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/12/27/visos-de-negociacion-664270.html  
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Transforming California's dark 

prison culture and the women 

in it 

Era of turbulent proxy battles with 

big-name activists ends 
Conjecture swells in Kazakhstan jet 

crash 

Israel loosened limits on 

strikes, multiplying risks to 

Gaza civilians 

 

Immatriculations: le nouveau 

paradis de la fraude 

El Gobierno blinda a los 

inmigrantes afectados por la dana 

y prorrogará sus permisos 

Russian military accused of shooting 

down Azerbaijan passenger aircraft 

Nuevos testimonios refuerzan acusación 

fiscal contra Vizcarra Distanciado de Milei, Macri 

adelanta las elecciones en Ciudad 

NHS 'at risk of paralysis while it waits 

for Streeting reform plan' 

Após reunião com 

Lula, Lira diz que emendas tiveram 

aval do governo 

Más de 145 mil trabajadores públicos a 

contrata podrían invocar "confianza 

legítima" para conseguir la renovación 

automática de sus cargos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•’zar de la frontera’ de Trump anunció que reactivarán la detención de familias de 

migrantes  

• Presidente de Panamá niega que haya soldados de China en el Canal 

• El jefe de la OMS informó de que se encontraba en el aeropuerto de Saná 

•Fuentes del Gobierno azerbaiyano afirmaron que el avión de AZAL fue alcanzado por un 

misil ruso 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

 

Sheinbaum alista 20 iniciativas para presentar ante el Congreso en el arranque de 2025.- 

Claudia Sheinbaum adelantó que el próximo periodo legislativo tendrá una agenda 

importante pues presentará una serie de propuestas legislativas ante el Congreso que 

incluirá a las empresas energéticas del Estado y al Infonavit, entre otros. La presidenta 

informó que recientemente tuvo un encuentro con legisladores de la 4T para definir la 

agenda, destacando a Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados, y el senador Ignacio Mier. [LA POLÍTICA ONLINE, YAHOO 

NEWS] 
 

Monreal anuncia iniciativa para prohibir el maíz transgénico en 2025: “Debemos proteger 

nuestras semillas”.- El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que en los primeros días de enero presentarán 

la iniciativa para prohibir el consumo de maíz transgénico. [INFOBAE, MSN, SPUTNIK] 
 

LEGISLATIVO 

 

Sheinbaum aclaró la ‘posible’ jornada laboral de 8 horas a repartidores de aplicación para 

acceder al IMSS.- [...] Por la dirección de la presidenta, la iniciativa fue presentada ante el 

Congreso de la Unión donde recibió el respaldo de los funcionarios. Dicho decreto 

pretende beneficiar a los repartidores de aplicación pues se buscará garantizar mejores 

prestaciones y beneficios en su labor, uno de los principales reside en la acreditación de 

atención médica gratuita. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

 

México dialoga con países de Latinoamérica para que reciban a los deportados por 

Donald Trump.- El Gobierno de México está dialogando con otros países de Latinoamérica 

para que reciban de forma directa a los próximos migrantes deportados por el presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, en lugar de aceptarlos en México, reveló la 

presidenta, Claudia Sheinbaum. [EFE, AP, TELEMUNDO, CNN, PRENSA LATINA, SWISSINFO, 

FORBES, SPUTNIK, INFOBAE, DW, LOS ANGELES TIMES] 
 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/sheinbaum-alista-20-iniciativas-para-presentar-ante-el-congreso-en-el-arranque-de-2025/
https://es-us.noticias.yahoo.com/sheinbaum-presentar%C3%A1-paquete-20-iniciativas-094625493.html
https://es-us.noticias.yahoo.com/sheinbaum-presentar%C3%A1-paquete-20-iniciativas-094625493.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/27/monreal-anuncia-iniciativa-para-prohibir-el-maiz-transgenico-en-2025-debemos-proteger-nuestras-semillas/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/morena-presentar%C3%A1-iniciativa-contra-uso-de-ma%C3%ADz-transg%C3%A9nico-en-enero-adelanta-monreal/ar-AA1wxE9M
https://noticiaslatam.lat/20241227/mexico-anuncia-proyecto-de-ley-para-prohibir-el-uso-del-maiz-transgenico-para-consumo-humano-1160072135.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/es-falso-sheinbaum-aclara-la-posible-jornada-de-8-horas-en-repartidores-de-aplicacion-para-acceder-al-imss/
https://efe.com/mundo/2024-12-26/deportaciones-mexico-latinoamerica-trump/
https://apnews.com/article/mexico-migrantes-eeuu-dialogos-latinoamerica-04007da03819aaa6495b544bb17e6095
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/mexico-dialoga-con-paises-de-latinoamerica-para-que-reciban-a-deportad-rcna185450
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/26/mexico/gobierno-dialogo-paises-deportaciones-eeuu
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/26/mexico-insiste-en-retorno-directo-a-paises-en-caso-de-deportaciones/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-dialoga-con-pa%c3%adses-de-latinoam%c3%a9rica-para-que-reciban-a-deportados-por-donald-trump/88644586
https://forbes.com.mx/mexico-dialoga-con-paises-de-latinoamerica-para-que-reciban-a-deportados-por-trump-sheinbaum/
https://noticiaslatam.lat/20241226/gobierno-de-mexico-se-reune-con-otras-naciones-para-hacer-frente-a-posibles-deportaciones-masivas-1160058500.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/sre-sostiene-dialogo-con-centroamerica-en-caso-de-deportacion-masiva-de-migrantes-en-eeuu-siempre-vamos-a-estar-cerca/
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-pide-a-otros-pa%C3%ADses-que-reciban-a-deportados-de-trump/a-71166386
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-12-26/mexico-avanza-contactos-con-paises-de-la-region-ante-posibles-deportaciones-masivas-de-eeuu
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Sheinbaum considera que las series sobre el narco envían un mensaje erróneo a los 

jóvenes.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, sugirió que las series televisivas 

sobre el narcotráfico “acercan” a los jóvenes al crimen organizado por mostrar una visión 

idealizada de la vida delictiva. [FORBES, SWISSINFO] 
 

Sheinbaum destaca cuál es la importancia de la Cuarta Transformación.- Al ser 

cuestionada sobre la reconversión del Estado, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo hizo 

una recapitulación de aquello que provocó el cambio en el país, por ello comenzó por 

decir que el neoliberalismo tenía una visión mercantilista y de convertir los derechos en 

mercancías sólo para unos cuantos, lo que dio pie al surgimiento de la Cuarta 

Transformación y al modelo del Humanismo Mexicano. [INFOBAE] 
 

En los primeros dos meses de mandato de Sheinbaum, México acumula 5,031 homicidios.- 

En los primeros dos meses de mandato de la Presidenta Claudia Sheinbaum se acumulan 

5,031 homicidios dolosos en México, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). [FORBES] 
 

Ingresos tributarios de México suben 5 % en 2024.- El titular del Servicio de Administración 

Tributaria, Antonio Martínez, precisó durante la habitual conferencia de prensa de la 

mandataria Claudia Sheinbaum que el monto representa 445 mil 284 millones de pesos 

más con respecto al año pasado. [PRENSA LATINA, SWISSINFO, BLOOMBERG, INFOBAE] 
 

POLÍTICA 

 

Sheinbaum también tendrá su libro: un diario sobre su llegada al poder estará listo para 

enero.- Claudia Sheinbaum fue tomando nota de aquellas visitas y ha reunido todo en un 

libro que llevará por título Diario de una transición histórica, al que aún le faltan unas 

páginas, pero estará concluido en enero sin que aún se conozca la editorial que se hará 

cargo de la edición. [EL PAÍS] 
 

PROCESO DE ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 2025 

 

Claudia Sheinbaum dialogará con consejeros del INE sobre elección judicial: “Que 

expliquen por qué quieren más presupuesto”.- [...] Luego de que la Cámara de Diputados 

reasignara recursos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, se determinó que 

la institución presidida por Guadalupe Taddei sólo recibiría 27 mil de los 40 mil millones de 

pesos que había pedido en total para el próximo año, lo que le dejaba únicamente 7 mil 

millones de pesos para la elección del Poder Judicial de la Federación. [INFOBAE] 
 

 

 

 

 

 

 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-considera-que-las-series-sobre-el-narco-envian-un-mensaje-erroneo-a-los-jovenes/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-sugiere-que-las-series-sobre-el-narco-%22acercan%22-a-los-j%c3%b3venes-a-los-c%c3%a1rteles/88644597
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/sheinbaum-destaca-cual-es-la-importancia-de-la-cuarta-transformacion/
https://forbes.com.mx/en-los-primeros-2-meses-de-mandato-de-sheinbaum-mexico-acumula-5031-homicidios/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/26/ingresos-tributarios-de-mexico-suben-cinco-por-ciento-en-2024/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-incrementar%c3%a1-un-5-%25-los-ingresos-tributarios-en-2024-y-un-8-%25-en-2025/88644534
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-mexico-incrementa-ingresos-en-13-en-2024-ante-caida-de-no-tributarios/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/claudia-sheinbaum-celebra-incremento-de-ingresos-triburarios-del-gobierno-que-subieron-5-se-prohibe-la-condonacion/
https://elpais.com/mexico/2024-12-26/sheinbaum-tambien-tendra-su-libro-un-diario-sobre-su-llegada-al-poder-estara-listo-para-enero.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/claudia-sheinbaum-dialogara-con-consejeros-del-ine-sobre-eleccion-judicial-que-expliquen-por-que-quieren-mas-presupuesto/
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INE recorta presupuesto para la elección judicial de 2025; esta es la cantidad que usará.- 

[...] El recorte presupuestal no solo afecta a la organización de la elección judicial, sino 

también a otras áreas clave del INE. Según detalló la institución, la Cartera Institucional de 

Proyectos de la misma experimentará una reducción del 51.45 por ciento en comparación 

con los recursos originalmente solicitados, mientras que el presupuesto base se ajustará a 

la baja en un 6.87 por ciento. Estas reducciones reflejan el impacto generalizado de los 

recortes aprobados por la Cámara de Diputados en los recursos asignados al INE para el 

próximo año. [INFOBAE, EL PAÍS] 
 

JUDICIAL 

 

El viraje del ministro Pérez Dayán que ayudó a Morena a consolidar la reforma judicial.- El 

ministro de la Suprema Corte de Justicia Alberto Pérez Dayán se entrevistó en persona con 

la presidenta, Claudia Sheinbaum, pocos días antes de la sesión en la que el Alto Tribunal 

validó la reforma al Poder Judicial, que somete la elección de jueces al voto popular. [EL 

PAÍS] 
 

GENERAL 

 

Brasil le sigue ganado a México en la atracción de inversión extranjera directa.- Los niveles 

récord de inversión extranjera que llegan a México no han sido suficientes para que supere 

a Brasil, el gigante sudamericano sigue captando capital y dinero por cambios 

estructurales y por formar parte del Global South y la asociación y foro económico-político 

conocida como BRICS. [FORBES] 
 

Cómo los cárteles mexicanos prueban el fentanilo en personas y animales 

vulnerables.-    Los miembros del cártel llegaron al campamento de personas sin hogar 

con su fórmula más reciente de fentanilo en jeringas. La oferta era sencilla, según dos 

hombres que vivían en el lugar, en el noroeste de México: hasta 30 dólares para quien 

estuviera dispuesto a inyectarse la fórmula. [THE NEW YORK TIMES, INFOBAE, SPUTNIK] 
 

Asesinan a un viceministro de Ganadería del norte de México.- El subsecretario de 

Ganadería del estado mexicano de Zacatecas, Juan Francisco Bañuelos, fue asesinado 

en una zona con presencia de grupos del crimen organizado, informaron este miércoles 

autoridades locales. [SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

México decomisa 320 millones de pesos en mercancías piratas chinas en Baja California.- 

La Operación Limpieza, que encabeza la Secretaría de Economía, incautó tres millones 

de piezas en Ensenada, Baja California, ubicada a 110 kilómetros de la frontera con 

Estados Unidos. Los productos incautados tienen un valor estimado de 320 millones de 

pesos (15,4 millones de dólares). “Es el mayor aseguramiento que hemos hecho respecto 

a mercancías de procedencia ilícita”, dijo Marcelo Ebrard, titular de la dependencia. [EL 

PAÍS, INFOBAE, FORBES, LA LISTA, AP, CNN, SWISSINFO] 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/ine-recorta-presupuesto-para-la-eleccion-judicial-de-2025-esta-es-la-cantidad-que-usara/
https://elpais.com/mexico/2024-12-27/el-ine-se-aprieta-el-cinturon-para-avanzar-en-la-eleccion-judicial.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-27/el-viraje-del-ministro-perez-dayan-que-ayudo-a-morena-a-consolidar-la-reforma-judicial.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-27/el-viraje-del-ministro-perez-dayan-que-ayudo-a-morena-a-consolidar-la-reforma-judicial.html
https://forbes.com.mx/brasil-le-sigue-ganado-a-mexico-en-la-atraccion-de-inversion-extranjera-directa/
https://www.nytimes.com/2024/12/26/world/americas/mexican-cartels-test-fentanyl.html?searchResultPosition=2
https://www.infobae.com/america/the-new-york-times/2024/12/26/como-los-carteles-mexicanos-prueban-el-fentanilo-en-personas-y-animales-vulnerables/
https://noticiaslatam.lat/20241226/el-narco-mexicano-utilizaria-a-personas-sin-techo-para-probar-nuevos-tipos-de-fentanilo-1160067847.html
https://www.swissinfo.ch/spa/asesinan-a-un-viceministro-de-ganader%c3%ada-del-norte-de-m%c3%a9xico/88643956
https://elpais.com/mexico/2024-12-26/asesinado-a-tiros-el-subsecretario-de-ganaderia-en-zacatecas.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-26/mexico-extiende-su-estrategia-contra-la-pirateria-china-a-baja-california.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-26/mexico-extiende-su-estrategia-contra-la-pirateria-china-a-baja-california.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/26/decomisan-320-mdp-en-pirateria-en-ensenada-baja-california/
https://forbes.com.mx/ebrard-anuncia-incautacion-de-productos-de-procedencia-ilicita-con-valor-de-320-millones-de-pesos/
https://la-lista.com/mexico/mexico-incauta-mercancia-de-contrabando-con-valor-de-320-mdp
https://apnews.com/article/mexico-millonario-contrabando-asia-china-decomiso-554877b643fcb13ab39328d117f7c547
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/26/mexico/secretaria-economia-decomiso-articulos-15-millones-orix
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-incauta-tres-millones-de-productos-il%c3%adcitos-en-nuevo-golpe-al-contrabando-de-asia/88645583


 

 

27 DE DICIEMBRE DE 2024 

Detienen a cuatro de la facción de ‘Los Chapitos’ tras operativo; hay un agente herido.- 

Autoridades federales y estatales detuvieron a cuatro hombres, quienes presuntamente 

son integrantes de una fracción de “Los Chapitos”, esto durante un operativo realizado en 

Culiacán, Sinaloa, en el que además, un agente de investigación resultó herido. [LA LISTA] 
 

Autoridades hallan fosas con 12 esqueletos en localidad mexicana fronteriza con Nuevo 

México.- Autoridades mexicanas informaron del hallazgo de varias fosas clandestinas en 

un municipio fronterizo con Nuevo México, Estados Unidos, donde encontraron restos 

correspondientes a 12 esqueletos cuyas identidades, fecha y causa de muerte están bajo 

investigación. [AP, WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

 

Nueva ola de ataques del Ejército ruso sobre el este de Ucrania dejó un muerto y decenas 

de heridos.- El Ejército ruso bombardeo de nuevo el este de Ucrania dejando decenas de 

heridos y un muerto en lugares como Járkov, Níkopol, Sumi, o Jersón, y en medio de los 

ataques contra infraestructuras energéticas que dejaron sin calefacción ni agua amplias 

partes del país cuando se esperan temperaturas por debajo de los 20 grados centígrados 

este invierno. [EUROPA PRESS, INFOBAE] 
 

Ucrania afirmó que 18 militares rusos murieron en un ataque en la zona de Kursk.- Al menos 

18 militares rusos murieron en un ataque ucraniano llevado a cabo contra un puesto de 

mando militar ruso en la ciudad de Lgov en Kursk, afirmó la Dirección General de 

Comunicaciones de las Fuerzas Armadas de Ucrania. [SWISSINFO] 
 

Norcorea sufre cuantiosas bajas en combates en Ucrania.- Las tropas norcoreanas están 

sufriendo fuertes bajas en los combates en la región de Kursk en Rusia y enfrentan 

dificultades logísticas como resultado de los ataques ucranianos, dijo la inteligencia militar 

de Ucrania. [AP, INFOBAE] 
 

GENERAL 

 

Lavrov comentó que Rusia está abierta a abordar con Trump la guerra en Ucrania y pide 

abordar "las causas subyacentes".- El ministro de Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, aseguró 

que Moscú está abierto a abordar con la Administración del presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, el conflicto en Ucrania, antes de reiterar la necesidad de que 

cualquier conversación aborde "las causas subyacentes" de la guerra. [EUROPA PRESS] 
 

Rusia aseguró haber frustrado una serie de atentados contra altos jefes militares.- El Servicio 

Federal de Seguridad de Rusia afirmó haber frustrado una serie de atentados contra altos 

jefes militares del país e informó de la detención de cuatro ciudadanos rusos en el marco 

de la investigación. [EFE, REUTERS, DW, TELESUR] 

 

 
 

 

https://la-lista.com/mexico/detienen-a-4-de-la-faccion-de-los-chapitos-tras-operativo-en-culiacan-hay-un-agente-herido
https://apnews.com/article/fosas-clandestinas-desaparecidos-mexico-chihuahua-osamenta-513826e084f2207114f6977fa4da2b2e
https://www.washingtonpost.com/world/2024/12/26/mexico-clandestine-graves-missing-violence-cartels/0aea7e24-c3ea-11ef-a1ab-d6b7af7c1978_story.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-nueva-ola-ataques-ejercito-ruso-ucrania-deja-muerto-decenas-heridos-20241226143957.html
https://www.infobae.com/america/mundo/2024/12/26/rusia-lanzo-31-drones-de-largo-alcance-contra-el-mercado-de-nikopol-en-ucrania/
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-afirma-que-18-militares-rusos-murieron-en-un-ataque-en-la-zona-de-kursk/88644594
https://apnews.com/article/rusia-ucrania-guerra-norcorea-dc53c0a0f7c6757d45d4848a4b18d5e4
https://www.infobae.com/america/mundo/2024/12/26/ucrania-reporto-fuertes-bajas-de-tropas-norcoreanas-en-rusia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lavrov-dice-rusia-abierta-abordar-trump-guerra-ucrania-pide-abordar-causas-subyacentes-20241226101231.html
https://efe.com/mundo/2024-12-26/rusia-frusta-atentados-ucrania-jefes-militares/
https://www.reuters.com/world/europe/russias-fsb-says-it-thwarted-ukrainian-plot-kill-high-ranking-officers-their-2024-12-26/
https://www.dw.com/es/rusia-dice-haber-frustrado-serie-de-atentados-contra-altos-mandos/a-71162959
https://www.telesurtv.net/servicio-de-seguridad-ruso-desarticula-atentados-ucranianos-contra-militares/
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Al menos cinco muertos y 20 heridos en un bombardeo israelí contra una vivienda en 

ciudad de Gaza.- Al menos cinco personas murieron y otras 20 resultaron heridas en un 

bombardeo perpetrado por el Ejército de Israel contra una vivienda en la ciudad de Gaza, 

en el norte de la Franja, en el marco de los continuos ataques israelíes contra supuestos 

objetivos de Hamás. [EUROPA PRESS] 
 

Decenas de muertos, entre ellos cinco periodistas, en una nueva oleada de bombardeos 

israelíes en Gaza.- Al menos 20 personas murieron y una treintena resultó herida en una 

nueva oleada de bombardeos israelíes en distintos puntos de la Franja de Gaza. [EFE, EL 

PAÍS] 
 

Israel destruye un túnel de dos kilómetros usado por Hamás en el norte de la Franja de 

Gaza.- El Ejército de Israel anunció la destrucción de un túnel de dos kilómetros de largo 

situado en Yabalia, en el norte de la Franja de Gaza, supuestamente usado por Hamás 

para "largas estancias" bajo tierra. [EUROPA PRESS] 
 

Israel eliminó a tres altos rangos del brazo armado de Hamas.- El Ejército israelí anunció la 

muerte de tres altos cargos del brazo armado de Hamas en un ataque contra la ciudad 

de Gaza, en el norte del enclave, sobre el que no dio más detalles, aunque aseguró que 

se produjo “en los últimos días”. [INFOBAE] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

 

Estados pidió retirar alerta de hambruna en el norte de Gaza; grupos de ayuda expresan 

preocupación.- El inusual desafío público del gobierno del presidente Joe Biden al trabajo 

de la Red de Sistemas de Alerta Temprana contra la Hambruna (FEWS NET, por sus siglas 

en inglés), que recibe financiamiento de Estados Unidos y está destinada a reflejar la 

opinión de expertos internacionales imparciales, provocó acusaciones de posibles 

interferencias políticas estadounidenses. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

 

Jefe de la OMS informó de que se encontraba en el aeropuerto de Saná durante el 

bombardeo israelí.- El director general de la Organización Mundial de la Salud, Tedros 

Adhanom Ghebreyesus, informó de que se disponía a partir desde el Aeropuerto 

Internacional de Saná, la capital de Yemen, cuando las instalaciones fueron 

bombardeadas por las Fuerzas de Defensa de Israel. [INFOBAE] 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-cinco-muertos-20-heridos-bombardeo-israeli-contra-vivienda-ciudad-gaza-20241226010238.html
https://efe.com/mundo/2024-12-26/guerra-gaza-bombardeos-israel-6/
https://elpais.com/internacional/2024-12-26/un-bombardeo-de-israel-mata-a-otros-cinco-periodistas-palestinos-en-gaza.html
https://elpais.com/internacional/2024-12-26/un-bombardeo-de-israel-mata-a-otros-cinco-periodistas-palestinos-en-gaza.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-destruye-tunel-dos-kilometros-usado-hamas-norte-franja-gaza-20241226140915.html
https://www.infobae.com/america/mundo/2024/12/26/israel-elimino-a-tres-altos-rangos-del-brazo-armado-de-hamas/
https://apnews.com/article/eeuu-gaza-palestinos-hambruna-israel-guerra-74aa0626e55ce9fc30bf18778823c08b
https://www.infobae.com/america/agencias/2024/12/26/el-jefe-de-la-oms-informa-de-que-se-encontraba-en-el-aeropuerto-de-sana-durante-el-bombardeo-israeli/
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CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 

 

Israel bombardea el aeropuerto de Saná y varias instalaciones civiles controladas por los 

hutíes.- "Los aviones israelíes atacaron objetivos del grupo terrorista hutí en Yemen, tanto 

en la costa como en Saná", confirmó poco después el primer ministro, Benjamin 

Netanyahu, desde el cuartel general de la Fuerza Aérea en Tel Aviv. [EUROPA PRESS, AP, 

DW, RT, SWISSINFO, THE WASHINGTON POST, WALL STREET JOURNAL] 
 

GENERAL 

 

Fiscal israelí ordena investigación por reporte sobre que esposa de Netanyahu hostigó a 

opositores.- La fiscal general israelí ordenó a la policía abrir una investigación en torno a 

la esposa del primer ministro Benjamin Netanyahu, bajo la sospecha de que acosó a 

opositores políticos y a Hadas Klein, una testigo clave en el juicio por corrupción del 

mandatario israelí. [AP] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 

 

La Fuerza Interina de Naciones Unidas denunció la "continuada destrucción" causada por 

Israel en el sur de Líbano pese al alto el fuego.- La Fuerza Interina de Naciones Unidas para 

Líbano reclamó el fin de "cualquier acción que ponga en riesgo el frágil cese de 

hostilidades" y denunció la "continuada destrucción" causada en el sur del país por el 

Ejército de Israel pese a la entrada en vigor de un alto el fuego el 27 de noviembre. 

[EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

MIGRACIÓN 

 

El ‘zar de la frontera’ de Trump anunció que reactivarán la detención de familias de 

migrantes.- El ‘zar de la frontera’ de Donald Trump, Tom Homan, anunció que el futuro 

Gobierno de Estados Unidos introducirá la detención de familias migrantes cuando llegue 

al poder el 20 de enero. [FORBES, TELEMUNDO, WASHINGTON POST] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

PANAMÁ 

 

Presidente de Panamá niega que haya soldados de China en el Canal, en respuesta a 

Trump.- El presidente de Panamá, José Raúl Mulino, negó que haya soldados chinos en el 

canal que atraviesa el país centroamericano, al reiterar que no hay injerencia ni 

participación del país asiático en la vía comercial interoceánica. [LA VOZ DE AMÉRICA, RT] 
 

 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-bombardea-aeropuerto-sana-varias-instalaciones-civiles-controladas-huties-yemen-20241226171337.html
https://apnews.com/article/israel-palestinos-hamas-guerra-libano-hezbollah-iran-89cd3c1f395a896f62636438f147d853
https://www.dw.com/es/israel-bombardea-objetivos-en-yemen-en-respuesta-a-los-recientes-ataques-de-los-hut%C3%ADes/a-71164518
https://actualidad.rt.com/actualidad/535169-ataque-aereo-cerca-aeropuerto-jefe-oms
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-bombardea-objetivos-en-yemen-en-respuesta-a-los-recientes-ataques-de-los-hut%c3%ades/88644593
https://www.washingtonpost.com/world/2024/12/26/israel-syria-war-news-hamas-gaza-palestine/
https://www.wsj.com/world/middle-east/israel-ramps-up-strikes-on-houthis-targeting-yemen-airport-power-stations-7ca2e148?mod=hp_lead_pos1
https://apnews.com/article/israel-primera-dama-sara-netanyahu-investigacion-963defd4144d46a78b6c51043b16f213
https://www.europapress.es/internacional/noticia-finul-denuncia-continuada-destruccion-causada-israel-sur-libano-pese-alto-fuego-20241226123125.html
https://forbes.com.mx/el-zar-de-la-frontera-de-trump-anuncia-que-reactivaran-la-detencion-de-familias-de-migrantes/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/video/confirman-la-intencion-de-la-proxima-administracion-trump-de-detener-familias-inmigrantes-tmvo12834581
https://www.washingtonpost.com/immigration/2024/12/26/immigration-border-tom-homan-trump/
https://www.vozdeamerica.com/a/presidente-panama-niega-haya-soldados-de-china-en-el-canal-en-respuesta-a-trump/7914670.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/535145-mulino-responder-trump-supuesta-presencia-china?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=all
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“La respuesta es no”, dice el presidente Mulino ante exigencia de Trump de bajar los 

peajes del canal de Panamá.- El presidente de Panamá, José Raúl Mulino, dijo que los 

peajes del canal interoceánico no se van a rebajar tras la queja del gobernante electo 

de Estados Unidos de que son una “estafa” y de que amenazara con reclamar la 

devolución de la vía a manos estadounidenses. [EFE, PRENSA LATINA, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

 

Argentina denunció por “traición” a exembajador en Venezuela por mediar en el caso del 

gendarme detenido.- El Ministerio de Seguridad de Argentina denunció por “traición a la 

patria” al exembajador argentino en Venezuela durante el gobierno de Alberto Fernández 

y Cristina Fernández (2019-2023), Oscar Laborde, porque gestionó “sin autorización” el 

envío de una carta de la madre del gendarme argentino, Nahuel Gallo, retenido en el 

país caribeño. [EFE] 
 

BRASIL 

 

Aumenta a ocho el número de muertos por derrumbe de puente en Brasil; hay nueve 

desaparecidos.- Las autoridades brasileñas informaron que se hallaron más cuerpos tras el 

derrumbe de un puente que une dos estados del norte del país, ocurrido hace cuatro días, 

elevando a ocho el número de muertos. [AP] 
 

La subcontratista del fabricante chino de autos BYD negó las acusaciones de esclavismo 

en Brasil.- Una subcontratista del grupo chino de autos eléctricos BYD negó la existencia 

de “condiciones análogas a la esclavitud” en las obras de construcción de una fábrica en 

Brasil, respondiendo a una acusación en ese sentido de las autoridades locales. 

[SWISSINFO] 
 

ECUADOR 

 

El Ministerio de Trabajo de Ecuador se disculpó con la vicepresidenta tras su suspensión.- 

El Ministerio de Trabajo de Ecuador emitió las disculpas públicas hacia la vicepresidenta 

del país, Verónica Abad, en cumplimiento con la sentencia judicial que el pasado 23 de 

diciembre dejó sin efecto la suspensión de cinco meses que la cartera de Estado le impuso 

por supuesto “abandono injustificado del trabajo por tres o más días laborales”. [EFE] 
 

PERÚ 

 

Perú declaró la emergencia ambiental en la provincia de Talara por una vertida de crudo 

al mar.- El Gobierno de Perú declaró el estado de emergencia ambiental en la turística 

provincia de Talara por el derrame en el mar de crudo de la empresa estatal Petroperú el 

pasado 20 de diciembre. [EUROPA PRESS, TELESUR, XINHUA] 
 

 

https://efe.com/mundo/2024-12-26/panama-trump-eeuu-canal-mulino/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/26/descarta-panama-conversaciones-con-eeuu-sobre-canal-interoceanico/
https://www.swissinfo.ch/spa/%22la-respuesta-es-no%22%2c-dice-mulino-ante-exigencia-de-trump-de-bajar-los-peajes-del-canal/88644591
https://efe.com/mundo/2024-12-26/argentina-venezuela-gendarme-oscar-laborde/
https://apnews.com/article/brasil-derrumbe-puente-victimas-muertos-98e5b1a602f475c4328919edff2a3298
https://www.swissinfo.ch/spa/la-subcontratista-del-fabricante-chino-de-autos-byd-niega-las-acusaciones-de-esclavismo-en-brasil/88644480
https://efe.com/mundo/2024-12-26/ecuador-vicepresidenta-veronica-abad-ministerio/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-peru-declara-emergencia-ambiental-provincia-talara-vertida-crudo-mar-20241226123157.html
https://www.telesurtv.net/gobierno-peruano-declara-estado-de-emergencia-ambiental-por-derrame-de-petroleo/
https://spanish.xinhuanet.com/20241226/91e667d2a4614e75b17d0a844d7d159a/c.html
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Encuentran muerto en un hotel al presidente de la empresa investigada en Perú por dar 

comida para perros en colegios.- Nilo Burga Malca, presidente de Frigoinca --empresa 

investigada por suministrar productos en mal estado e incluso comida para perros a un 

programa escolar de alimentos estatal– fue encontrado sin vida en la habitación de un 

hotel en Lima, la capital de Perú. [EUROPA PRESS] 
 

VENEZUELA 

 

Presidente de la Duma será el representante de Rusia en la toma de posesión de Maduro 

en Venezuela.- El Gobierno de Rusia anunció que el presidente de la Duma de Estado, 

Viacheslav Volodin, será quien encabece la delegación enviada por Moscú a Venezuela 

para la toma de posesión de Nicolás Maduro, prevista para el 10 de enero. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

BIELORRUSIA 

 

Lukashenko anunció el despliegue de una decena de sistemas de misiles rusos Oreshnik 

en Bielorrusia.- El presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, anunció el despliegue 

de una decena de sistemas de misiles rusos Oreshnik en el país y dejó la puerta abierta a 

la llegada en el futuro de más de estos proyectiles. [EUROPA PRESS, RT, SWISSINFO] 
 

TURQUÍA 

 

Detiene a 10 sospechosos por la explosión en una fábrica de municiones en el noroeste 

de Turquía.- Las autoridades turcas anunciaron que diez personas fueron detenidas en el 

marco de la investigación sobre la explosión que tuvo lugar en la víspera en una fábrica 

de municiones situada en la provincia turca de Balikesir, en el noroeste del país. [EUROPA 

PRESS] 
 

VATICANO 

 

El Papa Francisco visitó uno de los complejos penitenciarios más grandes de Italia.- El Papa 

Francisco visitó a uno de los complejos penitenciarios más grandes de Italia. Se dirigió a los 

reclusos, guardias y empleados y les dijo que la esperanza no decepciona. [TELEMUNDO] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 

 

Oposición surcoreana presentó una moción para tratar de destituir al presidente interino.- 

La oposición surcoreana presentó ante el Parlamento una moción para buscar la 

destitución de Han Duck-soo, primer ministro y presidente interino del país, después de que 

el jefe de Estado en funciones se negara a cumplir con sus exigencias. [EFE, DW, EUROPA 

PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-hallan-muerto-hotel-presidente-empresa-investigada-peru-dar-comida-perros-colegios-20241226120719.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-duma-sera-representante-rusia-toma-posesion-maduro-venezuela-20241226091802.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lukashenko-anuncia-despliegue-decena-sistemas-misiles-rusos-oreshnik-bielorrusia-20241226163035.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/535150-10-sistemas-oreshnik-seran-desplegados-bielorrusia
https://www.swissinfo.ch/spa/bielorrusia-acoger%c3%a1-una-decena-de-nuevos-sistemas-de-misiles-rusos%2c-dice-lukashenko/88644576
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidos-diez-sospechosos-explosion-fabrica-municiones-noroeste-turquia-20241226025601.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidos-diez-sospechosos-explosion-fabrica-municiones-noroeste-turquia-20241226025601.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo-mediodia/internacional/video/el-papa-francisco-visito-uno-de-los-complejos-penitenciarios-mas-grandes-de-italia-tmvo12834681
https://efe.com/mundo/2024-12-26/corea-sur-mocion-oposicion-presidente-interino/
https://www.dw.com/es/corea-del-sur-presentan-moci%C3%B3n-para-destituir-al-presidente-interino/a-71163435
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oposicion-presenta-mocion-destitucion-contra-presidente-interino-corea-sur-20241226083211.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oposicion-presenta-mocion-destitucion-contra-presidente-interino-corea-sur-20241226083211.html
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Corea del Sur sancionó a 15 informáticos y una entidad por financiar el programa nuclear 

de Corea del Norte.- El Gobierno de Corea del Sur anunció que impondrá sanciones 

contra 15 trabajadores informáticos de Corea del Norte y una entidad por su papel en 

"actividades cibernéticas ilícitas" destinadas a obtener fondos para el programa nuclear y 

balístico de Pyongyang. [EUROPA PRESS] 
 

IRAK 

 

Exhuman los restos de un centenar de mujeres y niños kurdos de una fosa en Irak.- Las 

autoridades iraquíes exhumaron los restos de un centenar de mujeres y niños kurdos de 

una fosa común en el sur de Irak, probables víctimas del antiguo régimen del dictador 

Sadam Husein en los años 1980, indicaron responsables. [SWISSINFO] 
 

KAZAJISTÁN 

 

Titular de ONU lamenta saldo mortal de accidente aéreo en Kazajstán.- En un comunicado 

divulgado por su portavoz, el titular del organismo lamentó las muertes de pasajeros y 

miembros de la tripulación, incluidos ciudadanos de Azerbaiyán, Kazajstán, la República 

Kirguisa y la Federación de Rusia. [PRENSA LATINA, LE MONDE] 
 

La OTAN reclama una "investigación completa" sobre el siniestro de un avión en Kazajistán 

con al menos 38 muertos.- La OTAN reclamó una "investigación completa" sobre el siniestro 

de un avión de la compañía Azerbaijan Airlines registrado cerca de la ciudad de Aktau, 

en Kazajistán, en el que murieron al menos 38 personas. [EUROPA PRESS, INFOBAE] 
 

Estados Unidos: Rusia habría impactado el avión que cayó en Kazajistán.- Un funcionario 

de Estados Unidos dijo que los primeros indicios sugieren que el sistema antiaéreo de Rusia 

impactó el avión que se accidentó en Kazajistán, con un saldo de 38 muertos. [DW] 
 

Fuentes del Gobierno azerbaiyano afirmaron que el avión de AZAL fue alcanzado por un 

misil ruso.- El avión de pasajeros de las Aerolíneas de Azerbaiyán (AZAL) que se estrelló en 

Kazajistán, siniestro que causó la muerte de 38 personas, fue alcanzado por un misil 

antiaéreo ruso, dijeron a EFE dos fuentes del Gobierno azerbaiyano en condiciones de 

anonimato. [EFE, FRANCE 24, REUTERS, THE GUARDIAN, LE MONDE, INFOBAE] 
 

El Kremlin alertó del "error" de formular hipótesis precipitadas sobre el accidente aéreo en 

Kazajistán.- El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, alertó del "error" de formular hipótesis 

precipitadas sobre los motivos del accidente aéreo de este miércoles en Kazajistán, 

después de que las autoridades ucranianas han apuntado hacia las defensas rusas como 

responsables de la tragedia. [EUROPA PRESS, BBC, TELEMUNDO] 
 

 

 

 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-corea-sur-sanciona-15-informaticos-entidad-financiar-programa-nuclear-corea-norte-20241226095648.html
https://www.swissinfo.ch/spa/exhuman-los-restos-de-un-centenar-de-mujeres-y-ni%c3%b1os-kurdos-de-una-fosa-en-irak/88645612
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/26/titular-de-onu-lamenta-saldo-mortal-de-accidente-aereo-en-kazajstan/
https://www.lemonde.fr/international/article/2024/12/26/l-onu-appelle-a-une-enquete-apres-les-raids-pakistanais-en-afghanistan_6468519_3210.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-otan-reclama-investigacion-completa-siniestro-avion-kazajistan-20241226144738.html
https://www.infobae.com/america/mundo/2024/12/26/la-otan-reclamo-una-investigacion-completa-sobre-la-caida-del-avion-en-kazajistan/
https://www.dw.com/es/eeuu-la-defensa-a%C3%A9rea-de-rusia-habr%C3%ADa-impactado-el-avi%C3%B3n-que-cay%C3%B3-en-kazajist%C3%A1n/a-71165278
https://efe.com/mundo/2024-12-26/accidente-avion-kazajistan-hipotesis/
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20241226-fuentes-se%C3%B1alan-a-reuters-que-vuelo-de-azerbaijan-airlines-fue-derribado-por-sistema-ruso
https://www.reuters.com/world/asia-pacific/azerbaijan-airlines-flight-was-downed-by-russian-air-defence-system-four-sources-2024-12-26/
https://www.theguardian.com/world/2024/dec/26/russia-seeks-to-play-down-speculation-over-azerbaijan-airlines-crash
https://www.lemonde.fr/international/article/2024/12/26/moscou-soupconne-d-avoir-abattu-par-erreur-un-avion-azerbaidjanais-volant-vers-grozny_6468788_3210.html
https://www.infobae.com/estados-unidos/2024/12/26/para-estados-unidos-el-avion-que-se-estrello-en-kazajistan-fue-interceptado-por-los-sistemas-de-defensa-de-rusia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-kremlin-alerta-error-formular-hipotesis-precipitadas-accidente-aereo-kazajistan-20241226132900.html
https://www.bbc.com/mundo/articles/c8dq58gq43no
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/rusia-pide-no-especular-sobre-el-avion-que-se-estrello-tras-reportes-q-rcna185462


 

 

27 DE DICIEMBRE DE 2024 

ÁFRICA 

TÚNEZ 

 

Detienen a cerca de 270 "elementos criminales peligrosos" en "operaciones sincronizadas" 

en Túnez.- Las fuerzas de seguridad de Túnez detuvieron a cerca de 270 "elementos 

criminales peligrosos" en el marco de una serie de "operaciones sincronizadas" en el área 

de Gran Túnez, donde se encuentra la capital, según han anunciado las autoridades del 

país africano. [EUROPA PRESS] 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidos-cerca-270-elementos-criminales-peligrosos-operaciones-sincronizadas-tunez-20241226135045.html
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